
ПРИВОЗИ СЮДА 
ЛЕЧИТЬСЯ

Вчера пошли страшные слухи: вроде как 
ввозить лекарства для личного пользования из 
других стран теперь будет запрещено. Неужели 
импортозамещение достигло своего апогея? 
И теперь наши чемоданы будут обыскивать в по-
исках закордонного аспирина и витаминов?

Однако при ближайшем изучении вопроса 
страхи оказались сильно преувеличенными. Как 
выяснилось, привозить запретят не все. А только 
сильнодействующие и ядовитые рецептурные 
препараты. Речь идет главным образом об ана-
боликах, барбитуратах и атропинах. Да и вообще, 
акценты надо расставлять иначе: эти лекарства 
теперь провозить разрешат.

Законопроект на эту тему принят Госдумой 
уже во втором чтении. И слава богу. Заместитель 
председателя Комитета по охране здоровья ГД 
Николай Герасименко рассказал «МК», что ново-
введения должны существенно облегчить жизнь 
тем, кому по жизненным показаниям нужно 
привезти в Россию лекарства из других стран. 
Положим, лечится человек за рубежом, и ему 
требуется продолжить назначенную терапию в 
России. Раньше со ввозом сильнодействующих 
лекарств могли возникнуть серьезные пробле-
мы — никакого регламента на этот счет не было, 
что фактически трактовалось как запрет. В итоге 
препараты везли нелегально. Бывали даже слу-
чаи, когда пациентов задерживали на таможне, 
а потом заводили уголовные дела по статье о 
незаконном обороте наркотиков. Но теперь все 
станет проще. Нужно будет лишь поднапрячь-
ся, сделать справки-рецепты, перевести их на 
русский — зато не придется 
трястись как осиновый лист 
на таможне.

Читайте 3-ю стр.

АМЕРИКАНСКИХ ДИПЛОМАТОВ ПОТЯНУЛО НА МОСКОВСКИЕ ПЕЛЬМЕНИЧитайте 2-ю стр.
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«МК-БУЛЬВАР»:

ЧИТАЙТЕ  
В СВЕЖЕМ 
НОМЕРЕ 
ЖУРНАЛА 
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 ЕЛЕНА ЛЯДОВА И ВЛАДИМИР ВДОВИЧЕН-
КОВ элегантно прошли по красной дорожке Канн-
ского кинофестиваля. «МК-Бульвар» был рядом и 
готов предоставить отчет «Наши в Каннах».

 ВИКТОРИЯ БЕКХЭМ названа самой наряд-
ной звездной путешественницей. «МК-Бульвар» 
изучил гардероб других знаменитостей, попавших 
в модный хит-парад, и теперь знает, как правильно 
одеваться для полета.

 А ТАКЖЕ: певица Бьянка рисковала жизнью 
на съемках, Екатерина Климова призналась в 
любви мужу, Виктория Боня удивила платьем, 
«Война и мир» глазами зарубежных кинозвезд 
и многое другое.
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С какой новости будем начинать? 
Последние — все плохие. И все — к 
главной теме: поездка нашей сбор-
ной в Рио-де-Жанейро может и не 
состояться. Уточняем для тех, кто от-
влекся на свои заботы: всей команды 

России, а не только сборной по лег-
кой атлетике. Об этом обмолвился 
теперь уже лично президент Между-
народного олимпийского комитета 
Томас Бах... 

Читайте 8-ю стр.

УВИДИМ ЛИ БРАЗИЛИЮ, БРАЗИЛИЮ, БРАЗИЛИЮ?..
Слухи  

о дисквалификации 
всей олимпийской 

сборной России 
могут стать 

реальностью

После расстрельной истории в 
Красногорске, когда местный пред-
приниматель Амиран Георгадзе, убив 
несколько муниципальных чиновни-
ков, своего партнера и случайного 
прохожего, застрелился сам, прошло 
уже полгода. Давно похоронены и 
жертвы, и сам убийца. Однако интерес 

к делу «красногорского стрелка» не 
затихает. Люди по-прежнему хотят 
знать, что стало истинной причи-
ной трагедии? И какую роль в этой 
страшной истории сыграла районная 
власть?

Читайте 5-ю стр. Читайте 3-ю стр.

ПЕЙЗАЖ ПЕРЕД 
БИТВОЙ (ВЫБОРАМИ)

Лев ПОНОМАРЕВ, 
правозащитник

СВОБОДНАЯ ТЕМА

ЗЛОБА ДНЯ
Екатерина ПИЧУГИНА,

обозреватель отдела 
городской жизни

Филипп Киркоров, посетивший метал-
лургический комбинат и побывавший там у 
доменной печи, эксклюзивно поделился с 
«МК» своими впечатлениями. 

— В свое время я был и на шахте им. 
Засядько, что в районе Донецка, спускался 
в забой. Сейчас я был поражен масштабом 
увиденного. В действительности лицезреть 
процесс добывания угля, руды, выпуска чу-
гуна, стали — фантастическое удовольствие. 
Я просто аплодирую этим людям стоя. Мне 
даже разрешили взять себе раскаленный 
кусочек. Горячим еще был в руках. Конечно, 
я его обязательно сохраню на память. 

 Татьяна ФЕДОТКИНА. 

Во время сочинской Олимпиады 
глава МОК Томас Бах был очень 
любезен с Президентом России.

До открытия 
Олимпиады-2016 
в Рио-де-Жанейро 
осталось 78 дней.

КИРКОРОВ 
РАССКАЗАЛ,  
ПОЧЕМУ ВЗЯЛСЯ  
ЗА ВЫПУСК ЧУГУНА

Если вы нанимаете бригаду делать в 
квартире ремонт, вы следите за тем, как 
тратятся ваши деньги. Вы даете рабо-
чим конкретную сумму под конкретную 
задачу и проверяете результат — чтоб 
ваши средства были потрачены так, 
как вам нужно. 

Государственный бюджет — тоже 
ваши деньги. Вернее, наши. Чтоб их кон-
тролировать, у нас есть Счетная палата. 
Раз в году она отчитывается о том, как 
тратились наши деньги. Вчера был как 
раз такой день. 

Читайте 2-ю стр.

ПОСЧИТАЛИ — ПРОСЛЕЗИЛИСЬ...
В 2015 году 516,5 млрд народных денег 

вылетело в трубу

 ВИДЕО 
 на сайте 

В «ТИШИНЕ» ОПЯТЬ 
ЧЕРТИ ВОДЯТСЯ 

«МК» выяснил подробности 
кадровых перестановок  

в московском тюремном ведомстве
Незадолго до майских праздников президент своим 

указом снял с поста начальника УФСИН по Москве генерал-
майора внутренней службы Игоря Клименова. Вопреки 
слухам на повышение генерал не пошел, а был тихо-мирно 
отправлен на пенсию. В должности «главного тюремщика» 
Белокаменной он проработал меньше года. А накануне (по 
случайному совпадению) руководство всей ФСИН указало 
Клименову на слабый контроль за обстановкой в его тюрем-
ной епархии. Что стало поводом? Жалобы заключенных на 
вымогательства в СИЗО, на психологическое и физическое 
давление. Арестанты — не поверите! — даже заявили, что 
им в недрах легендарной «Матросской Тишины» предлагают 
услуги проституток по цене 25 тысяч. Причем непонятно 
было, то ли это показалось им аморально, то ли просто 
дорого... Что в действительности происходило в известном 
СИЗО — в материале «МК». 

Читайте 3-ю стр.

ДОПСОГЛАШЕНИЕ  
ДЛЯ «КРАСНОГОРСКОГО 
СТРЕЛКА»

В результате махинаций бывшей местной 
администрации только со строительными 

инвестконтрактами район «нагрели»  
на 700 млн рублей — и это только начало 

скандального расследования
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БОБРАМ ДАЛИ КОМАНДУ:  
«В МОСКВУ, ЖИВОТНОЕ!»

Появление в Москве боль-
шого количества бобров в 
ближайшие годы прогнози-
руют столичные биологи. 

Как рассказал «МК» веду-
щий специалист отдела эко-
логического просвещения и 
учета животных Дирекции 
природных территорий СВАО 
и Сокольники, кандидат наук 
Азамат Кунафин, строите-
ли хаток появляются в Зла-
тоглавой все чаще. Самый 
популярный у них водо-
ем — река Яуза. Животные 
пока не строят плотины, но 
специалисты регулярно ви-
дят следы их пребывания, 
главным образом погрызен-
ные деревья. А нынешней 
весной грызуны были за-
мечены в новых местах, на-
пример, в долине реки Чер-
мянка. Также они обживают 

Лосиноостровский район. 
Появление бобров говорит 
о том, что городские реки 
очищаются. Причем бобры 
успешно размножаются, а 
значит, скоро на привычных 
местах обитания им станет 
тесно и они начнут искать 
новые. По прогнозам био-
логов, скорее всего, они бу-
дут осваивать именно Яузу. 
А вот Москва-река вряд ли 
станет для них домом, ведь 
ее берега почти полностью 
забетонированы. 

Специалисты советуют 
москвичам при обнаружении 
бобров не приближаться к 
ним. Дело в том, что грызуны 
могут атаковать, причем не 
только людей, но и собак. А 
их острые резцы способны 
нанести серьезные трав-
мы. 

ЦИТАТА ИЗ «ДЖЕНТЛЬМЕНОВ 
УДАЧИ» НЕ СПАСЛА ОТ ТЮРЬМЫ 

ПОХИТИТЕЛЕЙ ДОЦЕНТА

Семерых похитителей 
памятника киногерою Ев-
гения Леонова из фильма 
«Джентльмены удачи» от-
правили в места не столь 
отдаленные. Никулинский 
суд Москвы в среду вынес 
приговор по дерзкому уни-
чтожению знаменитой ком-
позиции. Воры до послед-
него надеялись на условный 
срок, видимо, переиначивая 
в свою пользу знаменитую 
цитату из любимой комедии: 
«Кто ж его посадит? Он же па-
мятник!»

Напомним, в ночь на 16 
октября прошлого года пя-
теро гастарбайтеров на ав-
томобиле «Газель» приехали 
на территорию Парка актер-
ской славы на Мосфильмов-
ской улице к скульптурной 
композиции, посвященной 
персонажу актера Евгения 
Леонова — Доценту из филь-
ма «Джентльмены удачи», 
толкнули ее кузовом автомо-
биля, после чего быстро по-
грузили в машину и отправи-
лись в пункт приема цветных 
металлов, где распилили ее и 
сдали как металлолом за 39 
тысяч рублей. При этом ре-
альная стоимость монумен-
та из бронзы, вес которого 
превышал 300 кг, составляла 
160 тысяч рублей. Вандализм 
шокировал общественность. 
Спустя всего сутки исчезнув-
ший памятник нашли. Пра-
воохранители задержали 
семерых выходцев из Узбеки-
стана — Абдухалима Рафиева, 

Бехзода Ту-
раева, Фаз-
лиддина 
Шерматова, 
Усмонжона 
Умарова, 
Сардора 
Рафикали-
ева, Аскар-
бека Абду-
халилова 
и Бекзода 
Туйчибое-
ва. Органи-
затора кра-
жи Рустама 
Истматова 

задержать не удалось, он 
успел убежать на родину и 
был объявлен в розыск. 

Впрочем, один из воришек 
даже предпринял попытку 
спасти Доцента, но его уси-
лия не увенчались успехом. 

— Мой подзащитный Тура-
ев не участвовал в престу-
плении. О краже он узнал 
утром от своего младшего 
брата Туйчибоева, который 
только помогал грузить па-
мятник и за это получил 1 
тысячу рублей. Тураев сразу 
понял, что натворил братец, и 
попытался вернуть скульпту-
ру на место, но не успел. Его 
задержала полиция, когда он 
направлялся в пункт приема 
металлолома, — заявил «МК» 
адвокат Олег Гулевский. 

По его словам, подсуди-
мые еще во время следствия 
погасили ущерб потерпев-
шей стороне в размере 500 
тысяч рублей. Эти деньги 
должны пойти на восстанов-
ление монумента. 

В ходе прений гособви-
нение просило назначить 
шестерым обвиняемым на-
казание в виде 5 лет лишения 
свободы, и только одному — 
Рафиеву — шесть лет заклю-
чения. В итоге Никулинский 
суд Москвы приговорил всех 
семерых обвиняемых к 2,5 
года лишения свободы с от-
быванием в колонии общего 
режима. Защитник Гулевский 
намерен обжаловать реше-
ние суда.

ВНУК-РЕЦИДИВИСТ ПОДОСЛАЛ 
КИЛЛЕРА К ЛЮБИМОЙ БАБУШКЕ
Подослать кил-

лера к... любимой 
бабушке возжелал 
39-летний житель 
подмосковной Ис-
тры. С помощью 
убийства мужчина 
намеревался ре-
шить свой жилищ-
ный вопрос.

Андрей Борисов 
(данные изменены) 
и до этого неодно-
кратно преступал 
закон. Последний раз он по-
лучил срок за хищение сва-
рочного аппарата у прияте-
ля и мобильных телефонов 
у пациентов прямо в палате 
туберкулезного диспансера. 
Отсидев 2 года и 2 месяца, 
Борисов поселился у 88-лет-
ней бабушки.  Внук рассказал 
ей, что за время «отсидки» 
освоил множество полезных 
профессий и твердо намерен 
устроиться на работу. Одна-
ко обещание Андрей так и не 
выполнил. Напротив, сбе-
режения старушки таяли на 
глазах. Борисов постоянно 
приходил домой в пьяном 
угаре. Женщина призывала 
уголовника взяться за ум, 
обещая в противном случае 
выгнать его из дома. 

В начале апреля Борисов 

рассказал о своей проблеме 
друзьям во время застолья 
и предложил за убийство 
старушки 300 тысяч рублей. 
К счастью, о планах злоу-
мышленника узнали опе-
ративники. В роли киллера 
выступил сотрудник угрозы-
ска. При встрече он сообщил 
заказчику, что убил женщи-
ну, и отдал Андрею паспорт и 
ключи старушки. После чего 
злоумышленник был задер-
жан полицией.

Как сообщили «МК» в 
пресс-службе ГУ МВД Рос-
сии по Московской области, 
в отношении задержанного 
возбуждено уголовное дело. 
Расследованием занимается 
Истринский следственный 
отдел ГСУ СКР по области.

В подобие гигантской зер-
кальной линзы превратится 
арена московского стадиона 
имени Стрельцова в ближай-
шем будущем. А крыша над 
зрительскими трибунами 
будет светиться сотнями 
маленьких звездочек. 

Как рассказали авторы 
концепции, утвержденной 
Москомархитектурой, гло-
бальной трансформации 
планируется подвергнуть 
центральную спортивную 
арену стадиона на улице Вос-
точная. Главная особенность 
проекта — крыша арены. Ее 
сделают из редчайшего ма-
териала — металлической 
мембраны толщиной 5 мм. 
Визуальной легкости ей до-
бавит зеркальное покрытие 
и множество вмонтирован-
ных лампочек. При этом от 

идеи сделать арену полно-
стью закрытой архитекторы 
решили отказаться в пользу 
двух изогнутых зеркальных 
козырьков, которые они по-
местят над трибунами. По 
проектам, которые предла-
гались другими архитекто-
рами раньше, крыша арены 
выглядела как стиральная 
доска или огромная грам-
пластинка. Как отмечают 
авторы, открытая форма 
хороша еще и потому, что 
вблизи стадиона плотная 
жилая застройка и гигант-
ская непроницаемая крыша 
психологически давила бы 
на обитателей окрестных 
домов. Сама арена после 
реконструкции будет вме-
щать 15 тысяч зрителей, что 
на две тысячи больше, чем 
сейчас. 

В АВТОБУСЕ ЛЮБВИ НАШЛОСЬ 
МЕСТО ДАЖЕ ДЛЯ РАСКЛАДУШКИ 
Настоящий «притон на 

колесах», расположенный 
в минивэне «Мицубиси», 
выявили оперативники УВД 
Юго-Западного округа. Зайдя 
внутрь, полицейские обомле-
ли: в салоне лежала большая 
раскладушка, закрытая от 
любопытных глаз плотными 
красными шторами. 

Как стало известно «МК», 
идея создать «бордель на 
колесах» пришла в голову 
34-летнему кавказцу Сей-
муру. Проституток к себе в 
команду он набирал случай-
ным образом, например, с 
21-летней Настей судьба 
свела Сеймура, когда он под-
возил барышню до съемной 
квартиры. С 24-летней Оль-
гой он подружился в столич-
ном кафе, а с другими двумя 
девушками, Оксаной и Оле-
сей, познакомился прямо на 
улице. Так как все девушки 
приехали в Москву из глубин-
ки и не смогли устроиться на 

работу в столице, то сразу 
согласились на любовные 
утехи за деньги. Кавказец 
для этих целей приобрел аж 
целый минивэн «Мицубиси» 
и в марте дал объявление 
в Интернете о сексуальных 
услугах. Автомобиль с пута-
нами курсировал по ЮЗАО, 
но основное место стоянки 
было на улице Гарибальди. 
Туда и приезжали клиенты. 
Они платили 3 тысячи рублей 
в час, занимались любовью 
или прямо на раскладушке, 
или в квартире, куда мини-
вэн привозил проституток. 
17 мая полицейские произ-
вели «контрольную закупку» 
и сразу задержали девиц и их 
сутенера. 

Как сообщила «МК» руко-
водитель пресс-службы УВД 
по ЮЗАО Юлия Аносова, по 
данному факту возбуждено 
уголовное дело по ст. 241 УК 
РФ «Организация занятия 
проституцией».  

ПЕДАГОГ УСПОКАИВАЛА ПЕРВОКЛАССНИКА 
ПОДЗАТЫЛЬНИКАМИ?

Конфликтная ситуация 
между учительницей на-
чальных классов и ее вос-
питанником сложилась в 
школе №183 на Дубнинской 
улице. Мама ребенка обви-
няет педагога в насилии, а 
учительница все отрицает. В 
скандал пришлось вмешать-
ся полиции.

Как сообщили «МК» в пре-
фектуре округа, 12 мая после 
третьего урока на перемене 
повздорили первоклассни-
ки. По одним данным, за-
чинщик — 8-летний Юлиан 
(имя изменено) — ударил 
друга, педагог Елена Бело-
усова сделала замечание, 
но ссора продолжилась и 
на уроке. В результате Бе-
лоусова (ее общий стаж — 
с 1989 года) силой вывела 
Юлиана из кабинета, отвела 
в туалет, а потом потащила 

за руку сопротивляющего-
ся ребенка к директору. По 
пути она якобы отвешивала 
первокласснику подзатыль-
ники. Свидетельницей этого 
была учительница соседнего 
класса, также педагоги про-
смотрели камеры видеона-
блюдения. 

Вечером 13 мая Юлиан по-
жаловался маме, бухгалтеру 
по профессии, на плохое са-
мочувствие. Врачи травм-
пункта определили перелом 
лучевой кости и растяжение 
связок, наложили гипс. По 
словам педагогов, Белоусо-
ва часто кричит, пропускает 
уроки (за прошлый год у нее 
было 12 больничных). В фев-
рале у учительницы умерла 
мама, возможно, это отраз-
илось на психологическом 
состоянии. Сама Белоусо-
ва уверяет, что вела себя с 

мальчиком спокойно.
«Я взяла его за руку, он 

стал меня трясти. Я не зна-
ла, что делать, от отчаяния 
даже выступили слезы на 
глазах. Я сама мать, голова 
на плечах есть. Зачем мне 
бить воспитанника? Хотя 
Юлиан — драчун, употре-
бляет в речи нецензурную 
лексику, но руки не подни-
мала на него. А с мамой вела 
беседы, чтобы она больше 
внимания уделяла воспи-
танию сына», — пояснила 
учительница инспекторам 
по делам несовершеннолет-
них. Юлиан, по ее словам, 
мог получить перелом в дру-
гом месте, так как 13 мая он 
был в школе с не опухшей 
рукой. Белоусова говорит, 
что главные свидетели всей 
этой истории, дети, почти 
все встали на ее сторону.

КОММУНАЛЬЩИКИ ПОСЧИТАЛИ УПАВШУЮ  
В ЛЮК МАЛЫШКУ ФАНТОМОМ

Двухлетняя девочка про-
валилась в семиметровый 
люк во вторник на Дми-
тровском шоссе и получила 
тяжелые травмы. Люк был 
закрыт тонкой металличе-
ской крышкой, которая, по 
некоторым данным, была 
дефектной. 

Как стало известно «МК», 
двухлетняя Валентина (имя 
изменено) вечером гуляла со 
старшей 17-летней сестрой и 
ее другом-одноклассником 
по аллеям возле шоссе. Их 
мама была на школьном со-
брании. Люк был скрыт за 
высокой травой, и, по сло-
вам старшей сестры, когда 

Валентина на него наступи-
ла, он перевернулся. Девочка 
полетела вниз. Друг сестры 
спустился по ржавой лест-
нице, поднял малышку со 
дна. Герой ободрал себе всю 
спину во время спасатель-
ной операции. В больнице у 
крохи обнаружили закрытую 
черепно-мозговую травму, 
тупую травму живота и уши-
бленную рану головы. 

Выяснилось, что люк не 
значится на балансе ни у 
кого (это должен быть ГУП 
«Мосводосток», но в рабочих 
записях сведений о нем не 
нашли). По словам работ-
ников ЖКХ, металлическая 

крышка толщиной 3–5 мм 
лежала плотно. Коммуналь-
щики спускались в недра, 
однако следов присутствия 
человека не обнаружили. 
«Везде вековая пыль, на 
уступе на глубине 1 м 70 сан-
тиметров нет никаких сле-
дов. Мы стали сомневаться, 
что девочка туда падала», 
— рассказал один из работ-
ников ЖКХ.

Впрочем, отец Валентины 
уверяет, что крышка не была 
закреплена. По другим дан-
ным, она имела конструкци-
онные дефекты. А настоящая 
чугунная крышка лежала 
почему-то на дне.

НАРИСОВАТЬ 200 РУБЛЕЙ СМОЖЕТ КАЖДЫЙ 
ЖЕЛАЮЩИЙ

Кампания по выбору «лица» 
для новых купюр в 200 и 2000 
рублей начнется уже в нача-
ле лета. Причем, как стало 
известно «МК», решение во-
проса о внешнем виде купюр 
отдадут на откуп в том числе 
и простым гражданам.

Сейчас по заданию регуля-
тора веб-дизайнеры трудятся 
над созданием специального 
интернет-ресурса, на кото-
ром и будет проходить голо-
сование. По словам источ-
ника в ЦБ, сайт планируется 
запустить ориентировочно 
после 25 июня. По задумке 

инициаторов проекта, кон-
курс будет проводиться в не-
сколько этапов. На первом 
уровне любой желающий че-
рез сайт сможет отправить 
свое пожелание о том, какой 
город он хотел бы видеть на 
новых российских деньгах. 
Кроме того, граждане смо-
гут предложить и элементы 
символики. Это может быть 
памятник архитектуры, 
скульптурная композиция 
или элемент природного 
ландшафта, которые счита-
ются знаковыми для этого 
города. Все присланные идеи 

будут собираться и анали-
зироваться. Далее голосо-
вать народное жюри будет 
за варианты, набравшие 
большинство на этапе пер-
вичного отбора. Ну а тем, кто 
чувствует в себе призвание 
художника-каллиграфа или 
просто хорошо разбирается 
в компьютерных программах 
для рисования, может быть 
предложено самостоятельно 
нарисовать свой вариант ку-
пюр. Точную дату старта кон-
курса, а также адрес портала 
для голосования, объявят в 
ближайшее время. 

У СТАДИОНА  
СТРЕЛЬЦОВА БУДЕТ  
НЕ ПЯТЬ ЗВЕЗД,  
А НЕСКОЛЬКО  
СОТЕН
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ЭКОНОМИКА

ДИПЛОМАТИЯ

ПАРТИЯДЕНЬГИ

ЗАКОН

Помощница госсекретаря США Вик-
тория Нуланд рассказала о деталях 
своего визита в Россию на этой неде-
ле. По ее словам, она провела ряд «кон-
структивных» консультаций с предста-
вителями российской власти на тему 
украинского кризиса. В ходе визита 
представительница госдепартамента 
встретилась с помощником Президен-
та РФ Владиславом Сурковым, а также 
с заместителем министра иностранных 
дел России Сергеем Рябковым. 

По итогам переговоров в российском МИДе 
Нуланд ответила на вопрос журналиста «МК», 
который касался возможных самостоятельных 
выборов на Донбассе, о которых не раз говорили 
власти ДНР и ЛНР. «Мы не признаем результаты, 
как и многие в международном сообществе, 
если выборы на Донбассе пройдут за рамками 
Минских соглашений и вне соглашения, которое 
было представлено в Минске. В частности, оно 
требует, чтобы украинские выборы проходили по 
украинским стандартам, а также по стандартам 
ОБСЕ», — заявила «МК» Нуланд. 

Представительница внешнеполитического 
ведомства США отметила, что решение отдель-
ных людей в самопровозглашенных республиках 
восточной Украины не приведет к установлению 
мира в регионе, и добавила, что нужно фокуси-
роваться на голосовании, возможность которого 
предоставляют Минские соглашения.

Также Нуланд рассказала о темах встреч 
в Администрации Президента и российском 
МИДе: «Мы очень глубоко рассмотрели все 
аспекты Минских соглашений — то, как можно 
улучшить безопасность, как улучшить доступ 
международных наблюдателей, как мы можем 
помочь выполнению политических обязательств 
в рамках Минских соглашений». «Как вы знаете, 
США — не участник «нормандского формата», — 
напомнила помощница Джона Керри, — но мы 
согласны со всеми нормандскими партнерами, 

что мы должны работать параллельно, чтобы 
попытаться укрепить эти соглашения. Мы ра-
ботаем совместно с Киевом, совместно с Мо-
сквой… Мы хотим видеть реализацию Минских 
соглашений настолько скоро, насколько это 
возможно. Если Минские соглашения будут 
полностью выполнены, санкции (антироссий-
ские) будут отозваны».

Напомним, что о возможных выборах без 
участия Киева заявлял в начале мая глава са-
мопровозглашенной Луганской народной ре-
спублики Игорь Плотницкий, отметив, что если 
Киев не решится их проводить, то ЛНР может 
провести их самостоятельно. «Никаких проблем 
нет», — заявил тогда Плотницкий.

Игорь СУББОТИН.

ЗАЧЕМ ПРИЕХАЛА НУЛАНД?
Помощник госсекретаря рассказала «МК», как США отреагируют 
на выборы в ЛНР и ДНР

Виктория Нуланд и посол Теффт по традиции отведали пельменей в одном из 
московских заведений. Порция домашних пельменей здесь стоит от 260 до 310 
рублей.

Язык не повернется назвать его 
лучшим днем в году. Председатель 
Счетной палаты Татьяна Голикова 
назвала в Госдуме внушительную 

сумму: 516,5 млрд наших бюджетных рублей в 
2015 году было потрачено не так и не на то, что 
планировалось. 

516,5 млрд — примерно одна тридцатая 
часть всех бюджетных расходов в 2015 году. 

Это больше суммы, которая в 2015 году 
выделялась на все здравоохранение в нашей 
стране (479 млрд), но меньше, чем на все об-
разование (564 млрд). 

В бюджет возвращено 10,3 млрд (ничтожно 
мало по сравнению с тем, что просвистано). 

В связи с этим в следственные органы Счет-
ной палатой направлено 44 материала, в Гене-
ральную прокуратуру — 74. Сколько возбуждено 
уголовных дел — не очень понятно. Голикова 
сказала, что 44, большая часть (21 уголовное 
дело) по Спецстрою, Росрезерву и Федеральной 
таможенной службе. Но в бумажной версии от-
чета Счетной палаты называется другая цифра: 
возбуждено только 13 уголовных дел. 

К административной ответственности при-
влечены 79 должностных лиц. За неисполнение 
предписаний Счетной палаты оштрафованы 8 
руководителей высокого ранга, каждый — на 
20 тыс. рублей (рыдали, небось, расставаясь с 
такими огромными суммами). 65 человек уво-
лены. Больше всего народу уволено в Роскос-
мосе (целых 4 человека), Росстандарте (тоже 
4) и Минздраве (3). 

Больше всего нарушений выявлено при 
формировании и исполнении бюджетов — на 
152,8 млрд (это когда деньги предназначены на 
одно, а потрачены совсем на другое) — и при 
осуществлении госзакупок — на 126,1 млрд 
(когда деньги потрачены по назначению, но 
«назначение» приобретено втрое дороже ры-
ночной цены).

Говоря об антикризисных мерах, Голикова 
назвала два решения правительства, обер-
нувшиеся очевидными бюджетными потеря-
ми, — о докапитализации банков и авансовых 
платежах.

На докапитализацию 25 банков было вы-
делено 722 млрд — чтоб у банков были деньги 
и они могли давать кредиты предприятиям в 
лихую годину. Тем не менее 12 банков закончили 
год с убытками в 187,5 млрд. То есть бюджетные 
средства в них были вложены напрасно. Куда-то 

они их подевали, не в коня пошел корм.  
Другой «косяк» — решение об авансовых 

платежах по отдельным контрактам до 80%, по 
Гособоронзаказу — до 100%. Авансы по назначе-
нию не использовались, поэтому у организаций, 
которым они выдавались, образовалась сей-
час задолженность перед бюджетом в 3,2 трлн 
рублей (примерно пятая часть всего годового 
бюджета страны, между прочим).

По мелочи Голикова тоже рассказала кое-
что интересное. Про цепочку дилеров, которая 
продавала селянам тракторы «Кировец» на 20% 
дороже, чем у производителя. Про министра 
транспортного комплекса Омской области, при-
чинившего ущерб в 841 млн «неправомерным 
расходованием бюджетных средств». Про то, что 
в РЖД зависло 61,3 млрд бюджетных денег, ко-
торые были им выделены для инвестирования в 
какие-то проекты, но вместо этого просто лежат 
на счетах, накручивая для РЖД проценты. 

Тем же самым, кстати, занимаются и многие 
госкорпорации. Получают деньги из бюджета, 
но никуда их не вкладывают, средства оста-
ются невостребованными. У Счетной палаты 
в этой связи возникает вопрос: «Зачем же их 
брали?»

Особенно остро встает он на фоне сведений 
аудиторов о доступности медицинской помощи. 
Голикова привела удручающие цифры.

Из 130 тыс. сельских населенных пунктов 
только в 45 тыс. медицинская помощь доступ-
на хоть в какой-то форме. Да и транспортная 
доступность к ней сокращается с каждым 
годом. 

Из-за этого смертность на селе гораздо 
выше, чем в городах. Средняя смертность по 
России 13,1 человека на тысячу, а например, в 
Псковской области уже 22,6 человека. Средняя 
продолжительность жизни по стране — 70,1 
года, а в сельской местности она едва превы-
шает 66 лет.

Может ли построенный наконец космодром 
«Восточный» такие беды нам компенсировать? 
В отчете Счетной палаты нет ответа на данный 
вопрос. И у нас тоже нет.

Вот если бы бригада, нанятая делать в 
квартире ремонт, водрузила там мраморную 
с золотом ванну, но при этом сикось-накось 
положила плитку, перекосила двери и окна, а 
оставшиеся деньги из тех, что ей дали на закупку 
стройматериалов, положила себе на счет под 
проценты, мы бы точно знали, что сказать. Но 
лучше этого никому не слышать.

Юлия КАЛИНИНА.

c 1-й стр. ПОСЧИТАЛИ — 
ПРОСЛЕЗИЛИСЬ...

Перед выборами в Госдуму возник 
очевидный вопрос: за кого голосовать 
тем, кто несогласен с партией власти? 
А такие должны быть не только по факту, 
но и по закону Российской Федерации: 
если все хотят голосовать только за 
одну партию, то выборы просто не со-
стоятся, ведь система у нас, по Консти-
туции, многопартийная. И социологиче-
ские службы показывают, что желание 
проголосовать за какую-то другую 
партию в обществе есть. Ядерный элек-
торат «Единой России» — это примерно 
54% граждан, которые хотят прийти 
на выборы. А остальные готовы отдать 
свои голоса другим. Второй партией по 
итогам голосования может стать КПРФ, 
если преодолеет раскол в своих рядах. 
Поговорим об этом расколе.

Лидера КПРФ Геннадия Зюганова его со-
ратники пытались потеснить многократно, и чаще 
всего вилка возникала между генсеком и руково-
дителем московского горкома партии. Сейчас его 
возглавляет Валерий Рашкин. Которого, кстати, 
сам же Зюганов и поставил на этот пост после 
бунта МГК во главе с прошлым руководителем.

Теперь вернемся к статистике. Рейтинг 
КПРФ только за последний год устойчиво рас-
тет. В начале года желающих проголосовать за 
эту партию было 10% от числа избирателей, 
сейчас их уже 15%, а, по прогнозам экспертов, 
после начала агитационной кампании оно может 
вырасти до 25%. 

Основной ресурс роста рейтинга КПРФ — 
это огромная масса неопределившихся изби-
рателей. Они в период каждой избирательной 
кампании меняют свои симпатии. Особенно это 
касается москвичей. Это потенциальные мил-
лионы голосов. Причем оппозиционных голосов. 
Москвичи, даже если их в принципе устраивает 
власть, всегда будут искать альтернативу.

КПРФ пытается привлечь москвичей на свою 
сторону. Эта партия чаще всех проводит массо-
вые акции, критикуя власть. И таких акций про-
ходит в столице больше, чем во всех остальных 
регионах. Но московские коммунисты во главе 
с Валерием Рашкиным могут совершить очень 
большую ошибку. Они пытаются заигрывать 
с «белоленточниками». А такое заигрывание не-
которое время назад уже привело к фактическому 
крушению одной из парламентских партий.

Валерий Рашкин выдвигается на выборы по 
Люблинскому одномандатному округу, но он же 
и курирует избирательную кампанию в столице в 
целом. И он решил привлечь в группу поддерж-
ки МГК КПРФ Алексея Навального. Городское 
партийное отделение планирует пригласить для 
участия в дебатах и праймериз, которые комму-
нисты проведут на территории Москвы, целый 
ряд оппозиционеров не красной ориентации, 
среди которых помимо Навального Илья Яшин, 
Дмитрий Гудков, Максим Кац... Блок коммунистов 
и «белоленточников» Рашкин окрестил поэтично 

«штабом революции», который призван создать 
фронт «За перемены». 

Вот только понравится ли коммунистиче-
ским избирателям, которые традиционно па-
триотичны, присутствие в партийных списках 
людей, которые, мягко говоря, не ассоциируются 
с патриотами?

У нас, кстати, на выборы пойдут две компар-
тии. Вторую — «Коммунисты России» — возглав-
ляет Максим Сурайкин, который и сам устроил 
бунт против Зюганова в свое время. Но и он игры 
Рашкина не одобряет.

— Я понимаю, что КПРФ вынуждена гнаться 
за современными, продвинутыми людьми, под-
держивающими оппозиционные идеи, — сказал 
Сурайкин «МК». — Но мне кажется, что «оранже-
вые» не помогут Рашкину, а только оттолкнут от 
него избирателя. Нужно понимать, что коммуни-
сты — это в первую очередь патриоты, государ-
ственники. А «белоленточники» не за Россию, они 
хотят не процветания, а катастрофы в России, и 
сотрудничество с ними приведет к падению по-
пулярности КПРФ. Странные переговоры между 
московским горкомом КПРФ и Навальным уже 
подорвали доверие к нашей братской компартии 
со стороны патриотов.

Слова Сурайкина подтверждает сухая ста-
тистика. Личный рейтинг Рашкина ниже, чем рей-
тинг КПРФ. Хотя это традиционно вождистская 
партия, и должно быть все наоборот.

Пиар-акции Рашкина с «белоленточниками» 
наносит ущерб партии в целом, но абсолют-
но не увеличивают поддержку ее московской 
организации. Раскол был бы понятен, если бы 
Рашкин хотел завоевать свою личную популяр-
ность в ущерб популярности провинциальных 
коммунистов. Но он не достигает этой цели. Не-
понятна и позиция Зюганова, который проявляет 
слабость. Сам Зюганов попросил на «съезде на-
родных депутатов Москвы» Рашкина со товарищи 
«сторониться либеральной проказы». А Васька 
слушает да ест. А Зюганов не делает абсолютно 
никаких оргвыводов. Он боится менять коней на 
переправе. И закрывает глаза на фактический 
раскол в партии.

Главной проблемой Рашкина является 

непоследовательность. Будучи «красным», он 
заигрывает с «белыми» (или «оранжевыми», это 
одно и то же). С началом текущей кампании он 
активно ругает Государственную думу, при этом 
скромно умалчивая, что сам в Думе с 1999 года 
и особой активностью (чтобы переделать ее к 
лучшему) не отличился.

Все эти ошибки привели не просто к низкому 
рейтингу Рашкина (это поправимо), а к очень 
высокому его антирейтингу, что намного хуже: 
20% опрошенных коммунистов его на дух не пере-
носят. Рашкин утянул вниз рейтинг партии в Мо-
скве настолько, что коммунисты теперь уступают 
ЛДПР. Не исключено, что личный антирейтинг 
Рашкина приведет к тому, что КПРФ получит в 
Москве гораздо меньший результат на выборах, 
чем планируют социологи.

Вилка в шахматах — это когда соперник 
поставил тебя в такую ситуацию, что, как бы 
ты ни пошел, одна из твоих фигур будет бита. 
А Рашкин поставил вилку своей собственной 
партии. Ведь Зюганов его не убирает по понятной 
причине. Наверное, он опасается, что при сме-
не руководителя МГК в период выборов станет 
работать хуже. Но если Рашкина оставить, то 
будет еще хуже...

Михаил ЗУБОВ.

Что мешает коммунистам 
взять второе место на выборах 
в Госдуму

ВИЛКА 
РАШКИНА

Госдума приняла в первом чтении 
пакет законопроектов о создании в 
России национальной гвардии. 

 Семь законопроектов Владимир Путин 
внес в Госдуму, после того как подписал указ о 
создании войск национальной гвардии и новой 
силовой структуры — Федеральной службы 
войск национальной гвардии (Росгвардии). 
Руководство службой осуществляет прези-
дент, а оперативное руководство — директор 
службы, он же главнокомандующий войсками 
национальной гвардии. Полпред президента в 
Госдуме Гарри Минх напомнил депутатам: это-
му ведомству передаются внутренние войска, 
СОБР и ОМОН, которые ранее находились в 
ведении МВД. Росгвардия, а не МВД будет 
теперь заниматься контролем за оборотом 
оружия и за деятельностью ЧОПов, ей пере-
дается и ФГУП «Охрана». 

Ирина Яровая («ЕР») заверила, что члены 
профильного Комитета по безопасности и про-
тиводействию коррупции полностью одобряют 
и поддерживают предложения президента 
и к законопроектам у них нет замечаний. 

Сергей Иванов (ЛДПР) напомнил, что 
звание гвардейца давалось в армии за осо-
бые заслуги, причем «в советской практике 
во внутренние войска не всегда призывались 
самые качественные призывники», и спросил: 
«Не посеем ли мы рознь между гвардейцами 
армейскими и внутренними войсками?». Г-н 
Минх уверен, что розни не будет, потому что 
и войска нацгвардии, и Вооруженные силы 
страны — все военнослужащие, а внутрен-
ним войскам уже дано право формулировать 
свои требования к подбору кадров при при-
зыве, и «по сравнению с советским временем 
произошли уже некоторые изменения».

Николай Рябов (КПРФ) признался, что не 
может понять, зачем создается новая струк-
тура: «Или пограничники плохо оберегают 
границу? Или МВД не справляется со своими 
обязанностями?»

Ответ ему дал в своем выступлении 
лидер ЛДПР: «Против бунтовщиков, против 
революционеров всех мастей, против экстре-
мистов!» Из слов Владимира Жириновского 
следовало, что первыми нацгвардейцами 
были опричники Ивана Грозного, а с начала 
XIX века те же функции, которые сейчас будет 
исполнять нацгвардия, исполняли жандармы. 
Царская охранка не предотвратила револю-
ции 1917 года по причине малочисленности, 
считает он. 

Вячеслав Тетекин признался, что у фрак-
ции КПРФ есть ощущение непродуманности 
вопроса: МВД лишается боевых подразделе-
ний, а Росгвардия не получает оперативных 
полномочий. «На том же Хованском кладбище 
была оперативная информация о готовящихся 
разборках, но пока ведомства согласовывали, 
кому и что делать, получили 3 трупа и 30 ра-
неных. Ведомственные барьеры явно будут 
препятствовать оперативной работе по рас-
крытию и предотвращению преступлений», — 
сказал он.

«Мы не малые дети и понимаем, что речь 
идет о сосредоточении всех силовых систем 
страны в одних руках, но история показы-
вает, что избыточная концентрация власти 
никогда до добра не доводила», — продолжил 
г-н Тетекин. В КПРФ полагают, что создание 
нацгвардии связано с ухудшением социально-
экономической обстановки в стране и «с не-
обходимостью предотвращения эксцессов в 
ходе приближающихся выборов». Но, сказал 
г-н Тетекин, участники уличных акций КПРФ 
в регионах сталкиваются с насилием по от-
ношению к себе, а полиция проявляет «подо-
зрительное спокойствие». «Не уподобится ли 
нацгвардия ниппелю, который пропускает воз-
дух только в одну сторону?» — спросил он.

Сомнения помешали фракции КПРФ на-
жать кнопку «за». Пакет был принят голосами 
«ЕР», ЛДПР и «СР».

Марина ОЗЕРОВА.

ОПРИЧНИКИ — 
ЖАНДАРМЫ — 
НАЦГВАРДЕЙЦЫ
Депутаты выяснили 
родословную новой силовой 
структуры

Россияне вынужденно умерили свои 
аппетиты. По свежим данным ВЦИОМ, 
2/3 наших сограждан сократили по-
вседневные расходы, в которых доля 
затрат на еду может достигать 80%. 
Одновременно большинство боятся 
делать крупные покупки. Наступил пик 
наименьшего потребления.

Россияне вспомнили старый советский 
лозунг «Экономика должна быть экономной». 
Доля тех, кто считает необходимым уменьшить 
повседневные расходы, достигла годового 
максимума — 66%.

«Позиция воздерживаться от трат, которая 
сформировалась в России в последние месяцы 
на уровне домохозяйств, закрепляется, — го-
ворит ведущий эксперт-консультант ВЦИОМ 
Олег Чернозуб. — На фоне этого происходит 
неуклонное снижение товарооборота роз-
ничной торговли. При этом годовая инфляция 
снизилась с почти 17% весной 2015 года до 7% 
весной 2016-го. Так что риск столкнуться с по 
крайней мере краткосрочным периодом деф-
ляции может возникнуть уже осенью этого года. 
Вероятно, именно поэтому ЦБ столь упрямо не 
идет на снижение ключевой ставки, оставляя 
для себя пространство маневра».

В своем исследовании ВЦИОМ привел еще 
несколько интересных цифр. Так, около 65% 
опрошенных уверены, что сейчас не следует 
совершать крупные затратные покупки. 87% 
респондентов опасаются брать кредиты.

В вопросе доверия банкам мнения раз-
делились практически поровну: 37% советуют 
положить свободные деньги в банк, тогда как 
39%, напротив, предлагают забрать со счетов 
свои накопления.

Сергей ХЕСТАНОВ, советник по макро-
экономике гендиректора БД «Открытие»:

— Обычно от начала кризиса до того мо-
мента, как люди чувствуют первые негативные 
изменения, проходит пара кварталов. Поэтому 
реакция граждан всегда несколько запаздыва-
ет. Можно констатировать, что, хотя экономика 
в целом адаптировалась, но сами люди только 
начали этот процесс. Так же было, например, в 
США во время кризиса конца нулевых годов.

Ирина РОГОВА, аналитик Forex Club:
— По данным Национального бюро кре-

дитных историй, весной зафиксирован рост 
долговых обязательств населения от 22,7% до 
27,13%. Людям все сложнее расплачиваться по 
своим кредитам. Тут не до новых займов. 

Леонид БЕРРЕС.

РОССИЯНЕ СТАЛИ 
МЕНЬШЕ ЕСТЬ
И соревноваться в экономии

Подготовила Екатерина ПИЧУГИНАNON-STOP

БОГЕМА

СЕНСАЦИЯ

ЗДОРОВЬЕ

КАДР

С июня этого года в знакомом всем 
москвичам – плательщикам комму-
нальных услуг Едином платежном 
документе вместо привычного Банка 
Москвы будут указываться реквизиты 
банка ВТБ. Смена реквизитов произо-
шла потому, что после интеграции 
Банка Москвы банк ВТБ перенял 
функции финансового оператора по 
организации расчетов населения за 
жилищно-коммунальные услуги.

Но беспокоиться москвичам не стоит, эти 
изменения не повлияют на действующий меха-
низм оплаты. Все средства, которые будут опла-
чены и по старым квитанциям, будут зачислены 
на финансово-лицевой счет плательщика. 

Ведь в платежке изменяются только рекви-
зиты банка, а коды плательщиков, номера тран-
зитного и финансово-лицевого счета остаются 
прежними. При этом, даже вне зависимости от 
указанных в квитанции реквизитов, все отделения 
и сервисы банков и агентов по приему платежей 
за ЖКУ осуществляют автоматический перевод 
принятых платежей на актуальные реквизиты.

Сроки оплаты жилищно-коммунальных 
услуг собственниками и нанимателями квар-
тир, разумеется, не меняются, они установлены 
Жилищным кодексом до 10-го числа каждого 
месяца. Правда, жители столицы в бешеном 
ритме мегаполиса частенько об этом забывают. 
Чтобы не оказаться злостным должником, важно 
позаботиться о напоминании, благо сервисов 
для этого сейчас предостаточно. Например, 
можно установить соответствующее приложение 
на мобильный телефон или подключить услугу 
«автоплатеж». Гаджет ежемесячно будет напо-
минать о предстоящей оплате и после подтверж-
дения клиента списывать необходимую сумму со 
счета. Такая же услуга существует и во многих 
интернет-банках. Кроме того, также действуют 
привычные способы оплаты квитанций — через 
операциониста в банке, в терминале, банкомате 
и так далее. 

Но москвичам надо обратить внимание, что 
платежные документы с реквизитами Банка Мо-
сквы продолжат принимать к оплате только до 10 
ноября 2016 года. А после этой даты квитанцию 
со старыми реквизитами можно будет оплатить 
исключительно в уполномоченных организациях, 
список которых можно найти на сайте банка.

ВТБ, понимая важность и социальную зна-
чимость работы с населением, заблаговременно 
подготовился к новой обработке ЕПД. Все юри-
дические и технические вопросы решены таким 
образом, чтобы после интеграции каждый клиент 

мог оплачивать «коммуналку» привычным и удоб-
ным для него способом, как и прежде. 

«В процессе интеграции мы придержива-
лись ключевого правила – интересы клиентов 
банка находятся на первом месте. Основное 
внимание мы уделили бесперебойности работы 
всех существующих процессов, чтобы пользова-
тели не почувствовали на себе никаких негатив-
ных изменений», — поясняет «МК» заместитель 
президента-председателя правления банка ВТБ 
Михаил Осеевский. 

Таким образом, поводов для волнения у 
москвичей нет — можно спокойно планировать 
летний отпуск, который не за горами. Оплатить 
«коммуналку» они, как и раньше, могут лежа на 
шезлонге в тысячах километров от дома через 
глобальную сеть. 

В настоящее время 92% интернет-
пользователей в России прибегают к различным 
онлайн-платежам. Причем услуги мобильной свя-
зи в режиме онлайн оплачивают 77% любителей 
посидеть в «паутине», за жилищно-коммунальные 
услуги рассчитываются в Интернете 60% росси-
ян. Из них львиная доля — это москвичи. 

Ирина МУЧКАЕВА.

ФИНАНСЫ
«КОММУНАЛКА» 
ОБНОВИЛА 
ОПЕРАТОРА

Реквизиты в квитанциях 
поменяются, высокое качество 
услуг останется

практически 
никогда не 

занимаются 
спортом

в день проходят 
менее 5 км

курят (от 
нескольких 
сигарет до 

пачки в день)

не 
контролируют 

питание

32% 57% 20% 30%
более

ФАКТОРЫ РИСКА По данным ВЦИОМ.ТРЕТЬ РОССИЯН 
МОЖЕТ КОНЧИТЬ 

ИНСУЛЬТОМ
Это показал опрос ВЦИОМ 
«Осведомленность населе-
ния России относительно 
рисков развития инсуль-
тов».  «Главные факторы риска 
инсульта — артериальная 
гипертензия, фибрилляция 
предсердий, диабет, низкая 
физическая активность, куре-
ние, ожирение. Снизить риск 
можно лишь в том случае, если 
вести здоровый образ жизни 
на регулярной основе», — го-
ворит завкафедрой невроло-
гии с курсом нейрохирургии 
ИУВ ФГБУ «Национальный 
медико-хирургический 
центр имени Н.И.Пирогова» 
Олег ВИНОГРАДОВ.

РОСТОВСКИЕ 
ПОДРОСТКИ 

НЕ «ЗИГОВАЛИ», 
А ИСКАЛИ СОЛНЦЕ

Скандал разгорелся, 
когда 20 апреля, в день 
рождения Адольфа 
Гитлера, фото с девятью 
«зигующими» школьника-
ми оказалось в соцсети. 

Сами подростки заявляют, 
что традиции Третьего рейха 
здесь ни при чем, они про-
сто играли в придуманную 
ими же игру, а вовсе не 
стремились поздравить с 
днем рождения нацистского 
лидера. И, вскидывая руки, 
не подозревали о смысле 
жеста. Специально для тех, 
кто готов отвлечься от на-
сущных дел, мы публикуем 
правила этой игры (можно 
играть всем офисом, но луч-

ше подальше от посторонних 
глаз и фотокамер, способных 
запечатлеть ваши действия). 
Суть незатейливой забавы 
в том, что любой человек 
из компании вскрикивает 
«Покажи, где солнце!», а 
остальные должны быстро 
показать на небесное свети-
ло. Проигравшим считается 
тот, кто последним выполнил 
команду. Или же попался 
на глаза Следственному 
комитету. 

Сотрудникам администрации 
транспортной безопасности 
международного аэропорта 
Атланты (США) пришлось про-
верить куклу в виде изуродо-
ванного мертвого человека, 
перевозимую в качестве ба-
гажа одним из пассажиров. 
Обезображенное тело, как 
пояснила сотрудница службы 
в микроблоге, оказалось «бу-
тафорским трупом из картины 
«Резня бензопилой» (видимо, 
подразумевается готовящий-
ся к выходу фильм «Кожаное 
лицо» — приквел хоррора «Те-
хасская резня бензопилой»). 
«Возможно, это самая стран-
ная вещь на пункте проверки 
администрации транспортной 
безопасности», — подчеркнула 
женщина. Сканирование не по-
казало ничего подозрительно-
го, поэтому реквизит благопо-
лучно покинул аэропорт.

В США ВПЕРВЫЕ 
ПЕРЕСАДИЛИ ЧЛЕН

Первую в США пересадку 
полового члена провели 
64-летнему пациенту Цен-
тральной клиники штата 
Массачусетс в Бостоне (на 
фото). Его собственный орган 
был ампутирован. Врачи обе-
щают, что сексуальная функ-
ция мужчины восстановится 
вскоре. Тем временем первую 
в мире успешную пересадку 
полового члена провели еще 
два года назад врачи госпита-
ля в Кейптауне (ЮАР). Паци-
ентом стал молодой человек, 

потерявший 
детород-
ный орган в 
результате 
неудачно-
го обряда 
обрезания 
(кстати, из-за 
последствий 
неправильно 
сделанного 
обрезания в 
ЮАР ежегодно 
расстается с пенисами около 
250 юношей). Врачи говорили, 
что трансплантированный 
орган лучше прежнего: у паци-
ента наладились и мочеиспу-
скание, и половая жизнь. В 

России подобные пересадки 
еще не освоили. Точнее, у 
нас научились формировать 
новые органы из тканей само-
го пациента, однако они, увы, 
полноценно не работают.

КАДР ДНЯ

ФОТО ДНЯ

ФОТОФАКТ

ЦИТАТА ДНЯ

ЦИТАТЫ ДНЯ

ЦИФРА ДНЯ

ШАЛЯПИН ОТОЗВАЛ 
ИЗ ЗАГСА ЗАЯВЛЕНИЕ 

О БРАКЕ
Шикарная свадьба певца 
Прохора Шаляпина и 
модели Анны Калашнико-
вой, которая должна была 
пройти 24 мая, уже точно 
не состоится. Влюбленные 
собирались потратить на тор-
жество более 15 млн рублей. 
Но буквально за месяц до за-

ключения брака прямо в теле-
эфире Прохор и Анна узнали 
шокирующую новость — тест 
ДНК показал, что артист не 
является отцом годовалому 
Даниилу. Как стало известно 
«МК», Шаляпин аннулировал 
заявление о регистрации 
брака в Кутузовском загсе. 
Тем не менее Калашникова 
все же надеется на воссоеди-
нение с возлюбленным. А он 
уже выходит в свет с новой 
пассией. 

ПОДРОБНОСТИ   
на сайте 

ПОДРОБНОСТИ   
на сайте 
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В среду на Украине и в российском 
Крыму отметили 72‑летие депортации 
крымскотатарского народа. Россий‑
ская Федерация сразу после воссоеди‑
нения с полуостровом официально 
реабилитировала все репрессиро‑
ванные народы, крымскотатарский 
язык стал одним из государственных 
в республике. Несмотря на это, Киев 
третий год подряд пытается исполь‑
зовать крымских татар в «гибридной 
войне» с Москвой, то и дело обвиняя ее 
в геноциде. Не стало исключением и 
нынешнее 18 мая.

В полдень на Украине объявили минуту 
молчания в память о жертвах «геноцида крым-
скотатарского народа» — так там называют 
депортацию. Акцию поддержали все радио-
станции и телеканалы страны. В честь трагиче-
ской даты в Киеве и других областных центрах 
провели митинги, которые, правда, не набрали 
и нескольких сотен человек. 

При этом украинские власти всюду под-
черкивали, что в «геноциде» виновата Москва, 
которая спустя 72 года якобы не оставляет 
попыток истребить крымских татар. А лидеры 
запрещенного в РФ меджлиса даже старались 
поставить свою депортацию в один ряд с так 
называемым «голодомором» — украинским 
националистическим мифом об умышленном 
лишении украинцев еды с 1932 по 1933 год.

Не забыл добавить свои пять капель в по-
ток антироссийской пропаганды и МИД Турции. 
«В годовщину депортации крымских татар мы 
осуждаем факт этнических чисток», — заявила 
страна, которая до сих пор не признает учинен-
ного в 1915 году геноцида армян.

 В критике российского режима члены мед-
жлиса не стесняются опускаться до прямой 
лжи. В частности, лидер организации Рефат 

Чубаров заявил, что «оккупанты» запретили 
крымским татарам отмечать депортацию на 
своей исторической родине. На самом же 
деле в Крыму еще 15 мая подняли на вершину 

полуторакилометровкой горы Чатыр-Даг памят-
ный камень весом в 100 килограммов, который 
символизирует, что все трудности крымских 
татар остались в прошлом. В саму же памятную 

дату крымчане вместе со своими политически-
ми и духовными лидерами возложили цветы к 
вокзалу в Симферополе, откуда отправлялись 
теплушки с депортируемыми в 44-м году. А воз-
ле железнодорожной станции Сирень, с которой 
72 года назад были высланы тысячи людей из 
Бахчисарайского района и с Южного берега 
Крыма, открыли первую часть мемориала жерт-
вам депортации.

Кроме того, во всех церквях, мечетях и 
синагогах полуострова молились о жертвах ре-
прессий и том, чтобы ничего подобного больше 
никогда не было. Как сказал глава Крыма Сергей 
Аксенов, «мы разделяем скорбь с крымскотатар-
ским народом». В подтверждение этого жители 
Крыма в этот день повязывали себе голубые 
ленточки как символ трагедии.

Почему украинские власти настойчиво 
игнорируют эти факты, вполне понятно: их 
главная цель любым способом доказать тер-
рористическую суть «российской оккупации». 
При этом они старательно пытаются забыть, 
что в бытность Крыма украинским его коренное 
население рассматривалось Киевом исклю-
чительно в качестве источника дестабилиза-
ции ситуации в регионе. А поведение членов 
меджлиса, которые ранее не были замечены 
в большой дружбе с украинскими властями, 
объясняется как грантами, которые они полу-
чают на свою работу, так и надеждой добиться 
создания крымскотатарской автономии, чтобы 
затем самим же ее возглавить. С такой прось-
бой Чубаров обратился к президенту Украины 
Петру Порошенко 18 мая, а тот в ответ заявил: 
«Сегодня я крымский татарин», — и пообещал 
создать национальную автономию... в Крыму, 
когда он вновь станет украинским.

Сами крымские татары, подавляющее 
большинство которых продолжает жить в Крыму, 
никого из этих господ, по сути, не интересуют. 
Иначе меджлис не оставил бы их без света и 
еды и тем более не настраивал бы россиян 
против своих соплеменников, действуя якобы 
от их имени и с нетерпением ожидая, когда в 
отношении крымских татар начнутся настоящие 
репрессии.

Артур АВАКОВ.
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Порошенко сегодня крымский татарин, а завтра кто? 
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ЛДПР считает: голосование в Сток-
гольме — позор Европы! Чему там учат всю 
планету, кому навязывают свои стандарты?! 
Население Европы голосует за Сергея Ла-
зарева, а он получает общее третье место. 
Европа всему человечеству показывает, 
что не учитывает мнение своих граждан, 
которые отдали голоса за Россию.

Произошедшее — очередной отврати-
тельный пример «особенной» европейской 
демократии. Европа еще раз подмочила 
свою репутацию.

Мы все видим: жюри полностью искази-
ло мнение зрителей. Зачем вообще нужно 
жюри на «Евровидении»? Жюри выполняет 
чисто технические функции, а голосуют 
те, для кого и существует конкурс. Про-
стые зрители, слушатели. При чем здесь 
чиновники?

Но чиновники вмешались и вынесли 
политизированное решение. Европейская 
демократия построена на лжи. Нам посто-
янно говорят о «европейских стандартах 
демократии»? Вот они, пожалуйста! Побеж-
дает один, а результат пишут другому.

И «Евровидение» не единственный 
пример. В Шотландии прошел референ-
дум. Шотландцы хотят выйти из состава 
Великобритании. Но британские власти 
вложили кучу денег — и вот якобы все-таки 
Шотландия остается британской. Сама Ве-
ликобритания хочет выйти из ЕС — но все 
обставят так, будто уже никто ничего не 
хочет. Любые фальшивки, любые подта-
совки видны невооруженным глазом. Тем 
более на «Евровидении»: все видят, за кого 
голосуют люди. За Сергея Лазарева. И вдруг 
он оказывается на третьем месте!

Почему? Потому что жюри многих 
стран из конъюнктурных соображений не 

поставили Лазареву вообще ни одного бал-
ла. В итоге русский хорошо поет, все за него 
голосуют и… третье место. 

И в политике, и в спорте у них — то же 
самое. Допинг, например, постоянно нахо-
дят только у российских спортсменов, хотя 
известно, что все спортсмены мира нередко 
прибегают к запрещенным препаратам. В 
культуре аналогичная картина: Нобелевские 
премии по литературе дают, ориентируясь 
на политику, а не на литературу.

Это все отвратительно.
Поэтому пусть проповедники «западных 

ценностей» помолчат. Наши граждане не 
будут трепетать перед стандартами Европы. 
Эти стандарты — сплошная ложь. Надо до-
биваться, чтобы из «Евровидения» убрали 
любое жюри. Только прямое голосование, 
только звонки граждан — и автоматический 
подсчет голосов.

В ЛДПР уверены: то же самое должно 
быть и на обычных выборах — парламент-
ских, президентских. Необходимо исклю-
чить любое «жюри». Пускай результаты вы-
водятся в эфир, на табло. Чтобы нигде рука 
человека не прикасалась к подсчетам.

И у нас на выборах в различные органы 
власти много лет присутствовал человече-
ский фактор. В результате люди стали про-
тестовать. Хорошо, что на ошибках учатся, и 
в этом году в России должны пройти самые 
честные выборы, когда каждая партия по-
лучит ровно столько голосов, сколько за 
нее отдадут люди. 

В идеале голоса на любых выборах 
должна подсчитывать машина. Людей 
нельзя допускать к подведению итогов, 
никто не должен вмешиваться в результаты 
голосования. Стокгольм это в очередной 
раз подтвердил. НА
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ЛДПР: ЕВРОПА
ОПОЗОРИЛАСЬ!

Кто победил на конкурсе «Евровидение»? 
Российский исполнитель Сергей Лазарев 
победил в зрительском голосовании, но в 
итоге занял третье место. 

КОЛОНКА ВЛАДИМИРА ЖИРИНОВСКОГО, ЧЛЕНА ГОССОВЕТА РФ, ЛИДЕРА ЛДПР

ПАМЯТЬ

c 1-й стр.
До запрета ввоза всех рецептур-
ных препаратов дело, к счастью, 
не дошло. Герасименко уверил, 
что таких планов пока нет. Но, 

похоже, скоро ввоз иностранных лекарств из-за 
рубежа станет едва ли не единственной воз-
можностью их приобретения — импортные пре-
параты, некогда занимавшие до 70% нашего 
фармрынка, стремительно исчезают с полок на-
ших аптек. Например, повсеместно пропал дор-
кмикум — лекарство для искусственной венти-
ляции легких и кратковременной анестезии. Его 
часто использовали в детской реанимации. Врачи 
в шоке: оставшиеся у нас аналоги очень токсичны. 
Есть проблемы с другими реанимационными 
препаратами — тимоглобулином и атгамом. 

Что происходит? Причин масса. Многие 
производители, препараты которых попали в 
наш список жизненно важных и необходимых, 
подсчитывают убытки: с 2010 года цены на их 
лекарства менять запрещалось. Зафиксированы 
они в рублях, а фактически стоят в евро или дол-
ларах. Поначалу производители хорохорились 

и обещали не оставлять россиян без жизненно 
важных средств. Но сейчас многие потихоньку 
сматывают из нашей страны удочки.

Кроме того, выход новых иностранных 
лекарств на российский рынок значительно 
усложнился после введения статьи закона о ле-
карствах, требующей обязательное проведение 
в России локальных клинических исследований 
даже для препаратов, уже зарегистрирован-
ных в Европе или США. Это годы и миллионы. 
Многие фирмы плюют и отменяют «визит» на 
наш рынок. А в ближайшем будущем нас может 
ждать глобальный лекарственный дефицит. 
По экспертным оценкам, в этом году в мире 
должно быть зарегистрировано не меньше 
1000 новых лекарств. Но мы их, скорее всего, 
не увидим. С этого года в нашей стране начали 

действовать новые правила, по которым все 
лекарственные новинки должны доказывать 
соответствие присвоенного им международного 
сертификата GMP российским требованиям. 
С 1 января 2017 года эта мера коснется вообще 
всех иностранных лекарств.

Ситуация выглядит странно уже потому, что 
стандарты GMP придуманы не у нас — изначаль-
но мы собирались подвести под эти мировые 
эталоны свои производства. Более того, этот 
переход в нашей стране с каждым годом оття-
гивается, ибо соответствия с GMP добились у 
нас очень немногие производства. Зато теперь 
у нас есть свои требования по... международ-
ным стандартам. И производители с мировыми 
именами обязаны подтверждать качество своих 
таблеток российским эталонам. 

А если учесть другие меры выдавливания 
иностранцев с российского рынка (стациона-
рам рекомендуют приобретать исключительно 
отечественные таблетки; в госзаказ «чужие» 
могут попасть только в том случае, если у них 
не найдется хотя бы пары российских аналогов), 
наша страна становится для фармпроизводи-
телей все менее привлекательной.

Конечно, скоро нам обещают обилие 
российских лекарств. Качественных, инно-
вационных. Однако окончательно поверить в 
перспективы такого лекарственного рая лично 
мне мешают некоторые «мелочи». Например, 
недавно группу журналистов привезли, чтобы 
показать наше новое производство по между-
народным стандартам GMP. «Ой, вентиляция 
временно не работает — но вы об этом не пи-
шите», — предупредило руководство.

Именно поэтому из каждой зарубежной 
поездки я стараюсь привезти целую аптечку. 
Так, на всякий случай. К счастью, пока это не 
запрещено.

Екатерина ПИЧУГИНА.

ПРИВОЗИ СЮДА ЛЕЧИТЬСЯ

Многосерийный детектив о поддельной 
картине Бориса Григорьева «В рестора‑
не», которая была приобретена при по‑
средничестве Елены Баснер известным 
коллекционером Андреем Васильевым, 
как уже сообщал «МК», приблизился к 
финалу. Во вторник Дзержинский суд 
Петербурга признал искусствоведа 
Баснер (кстати, она дочь знаменито‑
го композитора Вениамина Баснера) 
невиновной. «МК» связался с главным 
«виновником торжества», но с другой 
стороны, — коллекционером Андреем 
Васильевым. Он, впрочем, был предель‑
но корректен.

— Господин Васильев, какая у вас реак‑
ция на оправдание Баснер?

— Во-первых, я отношусь с уважением к 
решениям всех судов. Во-вторых, мы, конечно, 
будем обжаловать это решение: нам оно пред-
ставляется несправедливым и во многом субъ-
ективным. Что еще сказать...

— Я правильно понимаю, что, участвуя в 
процессе, вы не столько преследуете цель 
вернуть деньги, сколько идете на принцип?

— Конечно. Вы правы. Абсолютно. Не то что 
даже «иду на принцип», я, извините, отстаиваю 
свое видение мира. И в этом видении невозможно 
такое поведение, когда бывший сотрудник музея 
крупный искусствовед (и прочие-прочие рега-
лии) торгует подделками, которые, во-первых, 

появляются у нее непонятно откуда, а во-
вторых, клонированы с эталона, храняще-
гося в музее. Хотелось бы какого-то струк-
турированного общественного мнения, 
которое хотя бы отличало добро от зла. 
Мне важно в этом деле, что была подде-
лана вещь из музея. И принимали в этом 
участие... море музейных работников. Там 
нет ни одного случайного человека. А когда 
их взяли за одно место, они наняли — и 
это я могу сказать совершенно точно, от-
вечая за свои слова, — наняли уголовника, 
который их прикрыл.

— Понятно, что 90‑е годы изме‑
нили страну — и академики уже не 
академики, и искусствоведы не ис‑
кусствоведы. Как вам кажется, нам 
удастся со временем очистить эти 
авгиевы конюшни и вернуться к каким‑

то традиционным нормам морали?
— Я бы убрал местоимение «мы». Мне важно, 

что делаю я. А я понял, что мне лучше этим за-
няться, потому что сама ситуация к этому под-
толкнула... «Мы» начинается с «я». И когда люди, 
эти самые «мы», аплодировали в суде, я бы просто 
не аплодировал. Ну сами посмотрите: суд гово-
рит — вот продана подделка, заплачены за нее 
большие деньги, подделка сделана с такой-то 
вещи, хранящейся там-то, но нет умысла! Под-
делка есть, а умысла нет. И все хлопают в ладоши. 
Ну, наверное, это не совсем правильно. Может, 
надо задуматься, а не бить в ладоши. У нас с вами 
нет другого пути. Нет! Есть только такие скучные 
пути — суд и общественное обсуждение, статьи, 
какое-то выражение своего мнения. Понимаете? 
Ничего другого не дано...

— Вы будете подавать апелляцию: сколь 
рассчитываете на успех?

— Слушайте, а я ни на что не рассчитываю. 
Я формулирую свое мнение. Как я его вижу и 
как обязан это сделать. Если бы я все это делал 
по расчету, то сделал бы все это совсем иначе, 
правда! Они мне предлагали дать левую бумагу, 
и эту картину я бы мог продать. Но это не входит 
в мой, пусть и громко сказано, кодекс чести.  

— А где хранится подделка?
— В суде. Она же является вещественным 

доказательством, ведь приговор еще не вступил 
в законную силу. И я думаю, что мы вернемся еще 
к этой теме, и не раз.

Ян СМИРНИЦКИЙ.

Массовые акции протеста 2011-2012 годов 
после цикла парламентских и президентских 
выборов показали, что в стране возможна по-
литическая борьба, возможно некое движение. 

Именно поэтому сразу после печально 
знаменитого разгона акции на Болотной пло-
щади 6 мая 2012 года власть стала готовиться к 
следующим выборам. Цель — удержать рычаги 
управления любой ценой. Метод — подавить 
любое возможное сопротивление, запугать. 

Первым делом было начато бесконечное 
«болотное дело» — насилие, примененное по-
лицией к мирным демонстрантам 6 мая, было 
объявлено «массовыми беспорядками». Первые 
получившие сроки по этому делу уже освободи-
лись, новых до сих пор продолжают сажать. 

Одновременно с этим началось ужесточе-
ние законодательства. Был принят закон, сильно 
расширяющий понятие «госизмена», предпола-
гающий огромные тюремные сроки за сообще-
ние иностранному или международному субъ-
екту любой информации, «направленной против 
безопасности Российской Федерации». 

Были приняты поправки в административ-
ное, а затем и в уголовное законодательство, 
«благодаря» которым первый выход с мирным 
протестом на улицу заканчивается задержанием 
и большим штрафом, второй — огромным штра-
фом, а третий — уголовным сроком. Осужденный 
по вновь введенной статье 212.1 УК РФ Ильдар 
Дадин получил два с половиной года тюрьмы за 
одиночные пикеты, которые всегда проводились 
подчеркнуто мирно. 

Затем были предложены новые варианты 
законов «О полиции» и «О ФСБ», которыми со-
трудникам силовых ведомств давалось больше 
полномочий по применению силы и налагалось 
меньше ответственности за «перегибы». Закон о 
применении физической силы к заключенным, 
получивший в народе название «закон садистов», 
и закон «О полиции» приняты к настоящему мо-
менту в первом чтении. Закон о ФСБ был принят 
полностью стремительно, в течение трех суток, 
без предоставления возможности обществен-
ного обсуждения. 

Борьба с НКО, направленная на их уничтоже-
ние, выразилась в принятии закона «об ино-
странных агентах». Многие организации после 
этого закрылись, а против оставшихся могут быть 
использованы последние поправки, принятые 
по проекту Минюста, которыми «политической» 
называется буквально любая деятельность.

Одновременно с активной репрессивной 
законотворческой деятельностью набирает 
обороты репрессивное же правоприменение, 
ориентированное на борьбу с «несогласными». 
За период с 2011 по 2015 годы число осужденных 
в год по «экстремистским статьям» увеличилось 
в три раза. За перепосты и лайки люди получают 
уголовные наказания — от штрафов и исправра-
бот до реального лишения свободы.

Но все равно в преддверии выборов этого 
оказалось мало. Очевидна потребность власти 
еще сильнее обезопасить себя. 

Позиция силовиков, которых во власти 
сейчас абсолютное большинство и которые 
привыкли решать вопросы «просто», такова. 
Оппозиционеры ориентируются на либерально-
демократические ценности, они давно уже изгои 
в российском обществе. И самой власти надо 
уже прекратить играть в бирюльки, отказаться 
в том числе и от Конституции, которая основана 
тоже на этих «чуждых» ценностях, и вернуться 
к тоталитарной деспотии, к которой Россия 
привыкла на протяжении своей многовековой 
истории. 

Яркими подтверждениями этой позиции 
стали последние два события — манифест 
председателя Следственного комитета Рос-
сии Александра Бастрыкина, опубликован-
ный в «Коммерсант-Власть», и законопроект 
Яровой—Озерова, на всех парах мчащийся к 
принятию. Бастрыкин в своем манифесте прямо 
призывает отказаться от Конституции, а законо-
проект Яровой—Озерова хоть этого открыто и не 
декларирует, но прямо подразумевает.

Законопроект Яровой—Озерова — пакет 
поправок к законодательству о «терроризме» и 
«экстремизме» — расширяет понятие экстре-
мизма и одновременно ужесточает наказание 
за него. Единственным наказанием за «экстре-
мизм» (к которому теперь, напомним, относятся 
и лайки и репосты) предлагается оставить ли-
шение свободы, вводятся новые понятия вроде 
«недонесения на экстремистов», которое также 
карается уголовным преследованием, причем 
начиная с 14-летних детей. Также предлагается 
запретить выезд за границу на пять лет любому, 
кто получил «предостережение» (которое может 
выносить любой правоохранительный орган).

Этот законопроект нацелен не только на по-
давление и запугивание в широком смысле, но и 
на борьбу конкретно с противниками на выборах. 
Сторонники либерального пути и демократии в 
России уже давно получили клеймо «экстреми-
сты». Под экстремизмом уже подразумевается 

почти любая критика власти. А после принятия 
этого закона любой оппозиционный кандидат в 
депутаты должен будет тщательно взвешивать 
каждое слово, чтобы не быть снятым с выборов 
и чтобы просто не сесть в тюрьму. 

Одновременно, как ни странно, власти идут 
по пути открытости выборов. 

Наиболее эффективный и заметный шаг в 
этом направлении — назначение на пост пред-
седателя ЦИК Эллы Памфиловой. Я знаю Эллу 
Александровну более 20 лет и уверен, что это 
ни в коем случае не совместная игра власти 
и Памфиловой. И ее первые шаги показали, 
что она действительно сделает все, чтобы эти 
выборы были более открытыми, законными и 
честными. Это уже подтвердилось решением 
об отмене выборов в Барвихе, а также открытым 
контактом Эллы Памфиловой с сообществом 
наблюдателей. 

Последний штрих к пейзажу — уничтожение 
одного из немногих оставшихся независимых 
СМИ — РБК. 

Задачи общества в этих условиях ясны. 
Первое — противодействовать атаке консерва-
тивного крыла силовиков, остановить принятие 
поправок Яровой—Озерова. Эта задача более 
чем актуальна, поскольку первое чтение уже 
успешно прошло и очевидно, что закон будут 
протаскивать и дальше. 

Для борьбы с этими поправками надо поль-
зоваться всеми механизмами, которые есть сей-
час у общества. В частности, крайне негативную 
оценку этот законопроект уже получил в Совете 
по правам человека при президенте — экспер-
тиза СПЧ рекомендовала его не принимать как 
противоречащий Конституции и нарушающий 
права граждан и одновременно не выполняющий 
свою декларируемую задачу противодействия 
терроризму. Необходимо сейчас остановить вто-
рое чтение законопроекта при проведении его 
обсуждения в Общественной палате, Совете по 
правам человека и экспертами Уполномоченного 
по правам человека в РФ. Правозащитники уже 
направили соответствующие обращения. 

Второй инструмент, который есть у обще-
ства, — выражать свое мнение напрямую с по-
мощью разумных акций. Поэтому я призываю 
читателей следить за этим и поддерживать их. 
Власти, я надеюсь, в свою очередь, согласуют 
проведение таких акций, не устраивая, как это 
бывает, провокаций в виде отказа. 

А вторая задача — участвовать в выборах. 
Наблюдать и обеспечивать их законность. Голо-
совать, поддерживая тех кандидатов, которые 
выступают за либеральные ценности и против 
тоталитаризма. 

Почему я считаю настолько важными эти 
самые либеральные ценности? В первую оче-
редь, для предотвращения международного 
военного конфликта, который уже приобретает 
реальные очертания. Кризис сейчас постоянно 
нарастает. Нагнетаемое противостояние с НАТО 
в конце концов может стать реальным. Хотя бы 
из-за случайного контакта военных судов и само-
летов, которые теперь постоянно оказываются в 
опасной близости друг от друга в международных 
водах или воздушном пространстве. 

Есть распространенная точка зрения, что 
Россия может идти «особым путем», игнорируя 
международные договоры, поскольку это под-
держивается большинством населения. 

Хочу напомнить, что Вторая мировая война 
возникла именно потому, что руководитель не-
мецкого государства также «уловил» настроения 
своего народа, усилил их и успешно ими мани-
пулировал. Немцы стали разделенной нацией 
в результате Первой мировой войны, жили в 
нескольких европейских государствах. Именно 
опираясь на это, Адольф Гитлер начал Вторую 
мировую войну, от которой пострадали все евро-
пейские страны, в наибольшей степени Россия, 
а также больше всех и сама Германия. 

Поэтому на доводы, что либералы «не при-
слушиваются к воле народа», хочу ответить, что 
не всегда к этой воле надо прислушиваться, и 
уж точно к ней прислушиваться не надо, когда 
она желает войны. Тем более что эта воля во 
многом спровоцирована оголтелой пропаган-
дой ненависти, идущей с федеральных каналов 
телевидения. 

Гитлер нарушил международные договоры 
в прошлом веке, начав Вторую мировую войну. 
Россия пока не нарушила ни одного междуна-
родного договора, но рискует встать на путь 
конфронтации с Западом, с которого необхо-
димо сойти. Сторонники либерального курса 
предлагают найти ту стрелку, которая переведет 
власть на путь сотрудничества с европейским 
сообществом, совместно решать вопрос о раз-
решении того международного кризиса, который 
уже произошел. Не допустить развития этого 
кризиса. 

Я уверен, что пока еще такой путь для Рос-
сии возможен, особенно если власть перестанет 
быть однородной и к ней будет допущена либе-
ральная оппозиция.

Может ли избирательная кампания в России спасти планету 
от третьей мировой

ПЕЙЗАЖ ПЕРЕД БИТВОЙ (ВЫБОРАМИ)

ЗЛОБА ДНЯ

c 1-й стр.
Напомним, что год назад в 

«Матросской Тишине» прошли 
скандальные аресты. Тогда 
раскрылась, мягко говоря, не-

приятная схема: отдельные оперативники всту-
пили в сговор с криминальными авторитетами, 
чтобы вымогать деньги со «сладких булочек» 
(так называют там заключенных-бизнесменов). 
Задержанные сотрудники «Матросской Тиши-
ны» сами сейчас в СИЗО. Казалось бы, эта 
история должна стать для всех изоляторов 
примером. Но не стала. Жалоб на вымогатель-
ства от заключенных из разных СИЗО Москвы 
не уменьшилось. И самое удивительное — они 
вновь поступали из той же «Матросской Тиши-
ны»! Заключенные рассказывали о некоем 
оперативнике, который без зазрения совести 
называет конкретные суммы за хорошие усло-
вия проживания за решеткой. Проблема в том, 
что родственники заключенных (которые и пере-
числяли деньги на разные счета, указанные 
преступниками) отказывались писать 
заявления.

— Мой брат полностью в их власти, пока 
сидит в этом СИЗО, — говорит сестра одного 
арестанта, Наталья М. — Если мы пожалуем-
ся официально, то они его там сгнобят. Он и 
так нам, когда звонит (они дают ему мобиль-
ник), все время плачет. Рассказывает, что 
грозятся его «опустить», если деньги не будут 
перечислены. 

Разрешилось все, как ни удивительного, 
во многом благодаря скандально известному 
стритрейсеру Эрику Китуашвили, который был 
арестован 22 февраля 2016 года. Вот что он 
рассказал: 

— Старший оперативник по имени Максим 
поместил меня в камеру №312 на 14 дней. Мак-
сим требовал от меня полмиллиона лично для 
него и полмиллиона якобы для руководства. 
Поскольку я не платил, мне передавали от него 
«приветы»: плевали в тарелки с едой, например. 
В самой камере меня стали «разводить» еще на 
всякие «воровские» взносы. Главный там был 
«смотрящий» Леша Измайловский. Вообще в 
камере было 12 человек: 6 якобы хороших, а 6 
якобы плохих. Одни хвалят, другие пинают. Они 
все время вели со мной «игры» — раскачивали 
мое психологическое состояние. В камере было 
12 телефонов. Принцип такой: ты платишь за 
«ноги» (сотруднику, который принесет аппа-
рат) 12 тысяч рублей и за сам телефон (в за-
висимости от его модели). Я принципиально 
не пользовался мобильниками криминальных 
сокамерников и за все время сделал только два 
звонка — больной маме и бабушке. Мне посто-
янно предлагали проститутку купить за 25 тысяч 
рублей. Говорили, что на ночь меня отведут в 
отдельную камеру к ней, а потом в 5 утра вернут. 
В какой-то момент псевдоавторитеты сделали 

фото со мной, несмотря на мои протесты, и 
выставили его в соцсети. Это стало известно, 
видимо, руководству ФСИН, и у нас провели 
обыск. В итоге — не поверите! — изъяли только 
тот телефон, с которого была сделана фото-
графия, а остальные ногами отпихнули. 

 Оказалось, что за отдельными сотрудни-
ками «Матросски» уже следили оперативники 
ФСИН России. А после всего были серьезные 
проверки. 

— Многое из слов Эрика Китуашвили под-
твердилось, — комментируют во ФСИН. — В 
«Матросской Тишине» был нарушен федераль-
ный закон, запрещающий содержать в одной 
камере рецидивистов и тех, кто попал за ре-
шетку впервые, совершивших преступление 
средней тяжести и тяжкое. В 312-й камере, к 
примеру, был человек, осужденный за убийство. 
Что касается Алексея Измайловского, то он 
мошенник высочайшего класса, обладающий 
особым талантом, и в криминальной среде дей-
ствительно считается «смотрящим» за одним 
из корпусов изолятора. В ходе проверки были 
в большом количестве изъяты сим-карты и 
сотовые телефоны, выявлены другие факты 
нарушения закона по другим камерам. 

Самую большую работу задали опера-
тивному подразделению ФСИН проститутки. 
Точнее, их поиск. Рассматривали даже вер-
сию — заключенным-мужчинам приводили 
женщин из больницы «Матросской Тишины». 
Были проверены все камеры видеонаблюдения, 
фиксирующие входы и выходы, но ничего не 
нашли. В итоге пришли к выводу, что «смотря-
щий» и его команда придумали легенду про 
девочек по вызову, чтобы воздействовать на 
заключенных-бизнесменов. Вроде как они на-
столько управляют всей «Матросской Тишиной», 
что могут достать что угодно, а значит, лучше 
им платить деньги. 

— Но мы сломали саму схему по вымо-
гательству, а на принимавших в нем участие 
сотрудников собраны материалы и переданы 
в Следственный комитет, — говорит замди-
ректора ФСИН России Валерий Максимен-
ко. — Начальник «Матросской Тишины» и его 
заместитель получили строгий выговор, на-
чальнику оперчасти объявлено неполное слу-
жебное соответствие. Заместитель начальника 
УФСИН Завесов получил предупреждение, 
начальнику УФСИН Клименову было указано на 
слабый контроль. Вообще Завесов и Клименов 
принципиальные руководители, сами были 
инициаторами возбуждения уголовных дел 
против ряда сотрудников, к которым возникали 
вопросы. Но порядок навести в изоляторах им 
не удалось.

Итогом же этой истории стал, как известно, 
уход Клименова.

Ева МЕРКАЧЕВА.

КРЫМ ОТМЕТИЛ ГОДОВЩИНУ 
ДЕПОРТАЦИИ ТАТАР МЕМОРИАЛОМ

ГРОМКОЕ ДЕЛО ТЮРЬМА

ПОДДЕЛКА ЕСТЬ, А УМЫСЛА НЕТ В «ТИШИНЕ» 
ОПЯТЬ ЧЕРТИ 

ВОДЯТСЯ 

Так отмечали годовщину депортации в Бахчисарае, пока в 
Киеве уверяли, что день памяти в Крыму запрещен. 

Пострадавший от искусствоведа Баснер: «Когда их взяли за одно 
место, они наняли уголовника, который их прикрыл»
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Великое счастье для каждого человека — воз-
можность свободного движения. В полной мере 
реализовать данную функцию можно лишь тогда, 
когда вас не беспокоят боли в спине и ногах — то 
есть, когда каждый элемент опорно-двигательного 
аппарата четко и слаженно работает.

Лечение позвоночника и суставов– актуальная 
задача для большего количества жителей России. 
Все большее число людей сталкивается с про-
блемами, так или иначе связанными с болезнями 
опорно-двигательного аппарата.

Среди таких заболеваний чаще всего встре-
чаются остеохондроз, межпозвоночная грыжа, 
протрузия дисков, радикулит, артрит, артроз. Со-
временная медицина в России не может вылечить 
эти заболевания. В большинстве случаев человек, 
например, с межпозвоночной грыжей, обречен на 
операцию, поскольку эффективных способов лече-
ния российская медицина не знает. Естественно, 
обезболивающие препараты и мази не являются 
лечением, и когда они перестают снимать боль, 
предлагается операция. К сожалению, последствия 
хирургического вмешательства рано или поздно 
могут привести к инвалидности. 

Подход к лечению 
в китайской медицине
В традиционной китайской медицине — 

особый подход к лечению заболеваний опорно-
двигательного аппарата. Пациенты, у которых на 
момент обращения в клинику «ТАО» наблюда-
лись сильные боли, — уже после первых сеансов 
иглорефлексотерапии чувствуют облегчение. В 
течение нескольких недель пациент проходит 
интенсивный курс лечения, включающий в себя 
сеансы иглорефлексотерапии, точечного массажа, 
воздействие на точки акупунктуры (прогревание 
полынными сигарами) и другие способы тради-
ционной китайской медицины, после которого 
возвращается к нормальной жизни, не прибегая 
к операции. Врачи клиники получают хорошие ре-
зультаты, независимо от сложности заболевания. 
Восстановление позвоночника и гибкости суставов 
дает возможность вернуться к полноценной жизни 
сотням пациентов клиники. 

Наши врачи уверены — каким бы сложным и 
запущенным не был случай, это еще не приговор! 

При индивидуальном подходе и правильном плане 
лечения всегда можно добиться стойкого положи-
тельного эффекта. Важным фактором является 
невысокая стоимость лечения сложнейших заболе-
ваний. В клинике «ТАО» лечение обойдется в разы 
дешевле, чем, например, операция по удалению 
межпозвоночной грыжи или по замене сустава.

Почему именно китайская 
медицина?
Во всем мире растет популярность лечения 

способами китайской медицины. Это обуслов-
лено высоким уровнем качества и щадящими 
методиками традиционной китайской медици-
ны. О ее эффективности говорит тот факт, что 
китайская медицина официально признана на 
государственном уровне. 

Иглорефлексотерапия, лечение травами, то-
чечный массаж, дыхательная гимнастика имеют 
высокий уровень доверия в Китае и сохраняют 
здоровье жителей этой огромной страны. Каж-
дый житель Поднебесной в течение всей жизни 
обращается к традиционной медицине.

Как выбрать клинику 
и врача?
Высокий уровень профессионализма врача 

— определяющее условие эффективного лече-
ния. Врач должен быть воспитан в традициях 
китайской медицины и тесно связанной с ней 
философии. Знать все секреты китайской меди-
цины и успешно применять их на практике могут 
только те врачи, которые родились, выросли и 
проходили обучение в Китае. Только так воз-
можно перенять все тонкости многовекового 
опыта, который передается из поколения в по-
коление. Пациент должен знать, что его лечит 
настоящий мастер. 

В клинике «ТАО», на основании двухсторон-
него Контракта о сотрудничестве с Государствен-
ным университетом традиционной медицины 

г. Чжэнчжоу (Китай), работают врачи традицион-
ной китайской медицины, пользующиеся высоким 
профессиональным авторитетом в Поднебесной. 
К примеру, ведущий врач клиники, доктор Чжан 
Цзыцян совместно с известнейшими в Китае 
врачами Чжаном ЛаоФэн и Чжаном Лэй прово-
дили серьезные медицинские исследования, 
на основе которых было опубликовано большое 
количество медицинских статей и разработаны 
учебные пособия для вузов традиционной ки-
тайской медицины.

Какие еще проблемы 
со здоровьем решает 
китайская медицина?
Клиника китайской медицины «ТАО» пред-

ставляет собой полноценный лечебный комплекс. 
Здесь можно получить квалифицированную 
помощь при болезнях опорно-двигательного 
аппарата, сердца, сосудов, органов дыхания, 
желудочно-кишечного тракта, почек и мочевы-
водящих путей, кожи, а также органов половой 
сферы, нервной системы, при нарушении обмена 
веществ и сна, анемии, хронической усталости, 
зависимости от курения. 

Врачи клиники практикуют индивидуаль-
ный подход к лечению, тщательно подбирают 
процедуры и программы лечения для каждого 
пациента. Высокоэффективное действие ки-
тайской медицины — результат тысячелетнего 
внимательнейшего изучения свойств организма 
человека.

Терапия, проводимая в клинике «ТАО», по-
зволяет вылечить заболевание и возвращает вам 
здоровье, молодость и активность.

В клинике «ТАО» вы обретете свой источник 
здоровья!

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМО ПОЛУЧИТЬ КОНСУЛЬТАЦИЮ СПЕЦИАЛИСТОВ

В одном движении должна претвориться
одухотворенность всего тела... 

Канон Тайцзицюань

Заболевания, которые мы лечим:
• Опорно-двигательный аппарат: 

артрит, артроз, остеохондроз, межпозво-
ночная грыжа, протрузия межпозвоноч-
ного диска, сколиоз, радикулит и др.

• Сердечно-сосудистая система: 
постинфарктный кардиосклероз, ИБС, 
гипотония, гипертония, атеросклероз 
и др.

• Желудочно-кишечный тракт: гастрит, 
диарея, дисбактериоз, запоры, метео-
ризм, панкреатит, холецистит, язвенная 
болезнь и др.

• Эндокринная система: гипертиреоз, 
гипотиреоз, ожирение, сахарный диабет, 
тиреоидит и др.

• Дыхательная система: бронхиальная 
астма, ОРЗ, плеврит, пневмония, хрони-
ческий бронхит, пневмосклероз и др.

• Нервная система: мигрени, неврозы, 
депрессии, бессонница, синдром хро-
нической усталости, паралич лицевого 
нерва и др.

• Гинекология: бесплодие, киста яичника, 
климактерический синдром (климакс), 
мастопатия, миома матки, эндометриоз 
и др.

• Урология: аденома простаты, 
импотенция, мочекаменная болезнь, 
мужское бесплодие, недержание мочи, 
пиелонефрит, простатит, цистит, 
энурез и др.

• Высокие профессиональные стандарты 
• Многолетняя успешная практика

Профессор Цао Дамин облада-
ет огромным «багажом знаний» 
в области китайской медици-
ны. На протяжении 30 лет он 
практикует иглорефлексо-
терапию и массаж, а также 
занимается преподава-
тельской деятельностью 
в ведущих медицинских 
университетах Китая, 
США и других стран. 
Профессор является 
автором более чем 
40 научных статей, 
10 учебников, воз-
главлял большое 
количество научно-
исследовательских 
проектов, посвя-
щенных китай-
ской медицине.

Запись на бесплатную 
консультацию врача по тел.: 

+7 (495) 988-00-18
www.taomed.ru

ул. Остоженка, д. 8, стр. 3, 
ст.м. «Кропоткинская»
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КИТАИСКАЯ МЕДИЦИНА В МОСКВЕ
АКЦИЯ
До 31 мая 

скидка 15% на все 
услуги клиники 

при оплате курса 
лечения

Ведущий врач клиники «ТАО» Чжан Цзыцян: 
«Я лечу не болезнь, а ее причину».

ЭФФЕКТИВНОЕ ЛЕЧЕНИЕ ПОЗВОНОЧНИКА И СУСТАВОВ БЕЗ ТАБЛЕТОК И ОПЕРАЦИЙ

До запуска масштабного проекта остается 
меньше двух недель. В планах партийцев открыть 
двери лагерей для детей уже 1 июня. Всего в про-
екте смогут поучаствовать 55 тысяч московских 
школьников. 

— Мы прекрасно понимаем, что у родите-
лей не всегда есть возможность оставить с кем-
нибудь ребенка на лето или купить ему дорогую 
путевку, — говорит президент образовательного 
холдинга «Наследник», заведующая кафедрой 
НИЯУ МИФИ, участник праймериз ЕР Любовь 
Духанина. — Поэтому партия «Единая Россия» ста-
рается активно способствовать поиску решений, 
которые полезны московским семьям. В апреле 
была создана специальная рабочая группа, партия 
провела более 400 встреч с общественниками, 
руководителями школ и населением. Мы опросили 
более 300 000 родителей. Так что можно сказать, 
что мы фактически впервые создаем программу, 
сформулированную по запросам самих москвичей 
и ориентированную на детей с разными потреб-
ностями. Такой подход позволяет нам говорить о 
новом стандарте летнего отдыха для детей. 

Организаторы подчеркивают, что участво-
вать в проекте сможет абсолютно любой ребенок 
от 7 до 14 лет: нет ограничений ни для детей-
инвалидов, ни для ребят из многодетных семей. 
Родителям останется только выбрать одно из 
трех направлений лагеря: общеобразовательное, 
спортивное и оздоровительное. 

Общеобразовательное направление откро-
ется на базе хорошо оборудованных московских 
школ. Спортивная секция будет базироваться 
в московских спортивных школах. А на основе 
районных центров поддержки семьи и детства за-
работают городские оздоровительные центры. 

— Надо отметить отдельно, что пребыва-
ние в лагере будет бесплатным, — продолжает 
Любовь Духанина. — Наши дети смогут полу-
чать трехразовое горячее питание. Программа 
предусматривает и активный развивающий отдых 
под руководством педагога, и мастер-классы, 
и подготовку к олимпиадам.

Вообще, о самой программе отдыха стоит 
поговорить отдельно. Как рассказала «МК» Лю-
бовь Николаевна, ее формировали при участии 
и родителей, и самих школьников. 

— Когда мы опрашивали ребят, у нас была ги-
потеза, что дети попросят для себя дополнитель-
ное обучение по предметам, — объясняет Любовь 

Духанина. — Например, если он в школе изучал 
предмет на базовом уровне, то в лагере сможет 
углубиться и изучить его уже на профильном уров-
не. Но таких оказалось меньшинство, всего 7%. 
Большая часть детей — 51% — попросили орга-
низовать им культурно-досуговые мероприятия. 
21% захотел заниматься спортом.

Можно сказать, что единороссы полностью 
удовлетворили запросы юных москвичей. Дети 
получат специальные сертификаты, которые 
дадут им возможность за одну смену посетить 
3–4 знаковых места в Москве: зоопарк, плане-
тарий, всевозможные музеи. При этом об учебе 
все же не будут забывать: школьников подгото-
вят к олимпиадам по химии, физике и русскому 
языку. С детьми будут проводиться специальные 
занятия по предметам, с которыми школьники 
испытывают трудности. В общеобразовательных 
и спортивных лагерях для детей проведут мастер-
классы с участием олимпийских чемпионов и 
чемпионов мира. 

— Мы уже проработали хорошую программу 
для детей, — рассказывает руководитель Депар-
тамента физической культуры и спорта города 
Москвы Алексей Воробьев. — У нас уже готов 
для детей 21 объект. Я считаю, что ребят очень 
заинтересует наше новшество: спортивный сер-
тификат. В этом году в Москве проходит очень 
много мероприятий высокого уровня: чемпионат 
Европы по регби-7, чемпионат Европы по гребле 
на байдарках и каноэ. А самое главное, 23 июля 
мы празднуем 60 лет стадиона «Лужники»: будет 
очень большая праздничная программа. Дети не 
будут сидеть одни — у нас есть профессионально 
подготовленные тренеры. 

Школьники, решившие на лето остаться в 
городском оздоровительном центре, будут ходить 
в походы, участвовать в спартакиадах, велопро-
бегах, посещать бассейны. Кроме того, для них 
организуют специальные военно-спортивные 
игры, а также лечебные процедуры: физиотерапию 
и лечебную физкультуру. 

— Основу «старшего» коллектива в лаге-
ре, конечно, будут составлять педагоги, — рас-
сказала «МК» Любовь Духанина. — Но к работе 
будут привлекаться и психологи, и логопеды, и 
даже студенты-старшекурсники. Это могут быть 
и сотрудники специальных компаний, которые 
профессионально занимаются организацией 
интересного досуга для детей.

Важно и то, что алгоритм записи детей в 
лагерь будет простым и доступным. Чтобы от-
дать ребенка в общеобразовательную секцию, 
родителю нужно просто прийти в школу, в которой 
учится ребенок. Тем же родителям, которые вы-
берут спортивную и оздоровительную секции, 
записаться можно непосредственно в самих 
спортивных школах или центрах поддержки се-
мьи и детства. 

Естественно, организовать такую масштаб-
ную программу в столь короткие сроки непросто. 
И у партийцев возникало множество вопросов: 
сколько должно быть смен? Сколько должно длить-
ся ежедневное пребывание в лагере? Потянет ли 
бюджет трехразовое питание?

— С обедами у нас проблем быть не мо-
жет, — рассуждает руководитель Департамента 
образования города Москвы Исаак Калина. — Мы 
просто продлим контракт на питание. С учителями 
также проблем не будет: все наши директора и 
педагоги понимают важность проекта. Тем более 
мы два года активно ремонтировали наши школы, 
теперь они в замечательном состоянии. Поэтому 
мы точно сможем задействовать по одной школе 
в каждом районе.

Возникали вопросы и по поводу оплаты и 
занятости столичных педагогов: вряд ли они за-
хотят сокращать себе отпуск. Однако мэр Москвы 
Сергей Собянин распорядился об оплате работы 
учителей в летних лагерях.

О готовности заявляет и руководитель Де-
партамента социальной защиты населения города 
Москвы Владимир Петросян: «Это новая тема, 
над которой мы будем работать. Задача нам по-
ставлена, мы будем ее решать». 

Мэр поставил точку в вопросе, сколько же 
смен нужно открывать. 

— И с финансовой, и с организаторской точ-
ки зрения мы сможем обеспечить работу двух 
смен, — заявил Собянин. — В июне и в июле. По 
продолжительности время пребывания в лагере 
должно быть с 9 утра и до 6 вечера. Но самое 
важное — обеспечить детям хорошее питание и 
безопасное пребывание в лагере. 

Также на базе московских информацион-
ных ресурсов по просьбе единороссов появится 
интерактивная карта со списком всех лагерей, 
чтобы мамы и папы могли быстрее выбрать нуж-
ное учреждение. 

Анна СЕРГЕЕВА.

СЕРГЕЙ СОБЯНИН 
ПОДДЕРЖАЛ 
«МОСКОВСКУЮ СМЕНУ»
Предложенная столичными единороссами программа летнего  
отдыха детей будет реализована в июне и июле

Чем занять ребенка на время летнего отдыха? — 
такой вопрос задает себе каждый родитель, 
на горизонте у которого маячат три месяца 
каникул. При этом не всегда есть возможность 
оставить школьника с бабушками-дедушками 
или отвезти его на дачу. Столичные единороссы 
решили подойти к этой проблеме со всей 
серьезностью и вместе с московскими родителями 
и общественниками разработали проект 
«Московская смена». 18 мая эту инициативу 
одобрил мэр Москвы Сергей Собянин. 
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В начале 2015 года Центром экстренной 
психологической помощи МЧС России был ини-
циирован проект «Научись спасать жизнь!». Его 
цель — мотивация и обучение людей принципам 
оказания первой помощи и психологической 
поддержки. Основная идея проекта заключается 
в том, что любой человек, не имеющий специ-
ального образования, может в экстремальной 
ситуации спасти жизнь пострадавшего до при-
езда специалистов.

В рамках проекта ведется работа по несколь-
ким направлениям. В частности, потребовалась 
серьезная переработка нормативно-правовой 
базы. Оказалось, что распространенной при-
чиной, снижающей частоту оказания первой 
помощи пострадавшим, является боязнь от-
ветственности в случае гибели пострадавшего 
или возникновения у него осложнений. Однако 
эта боязнь не имеет под собой основы. Феде-
ральный закон «Об основах охраны здоровья 
граждан в Российской Федерации» определил 
права граждан по оказанию первой помощи и тем 
самым уполномочил их на ее оказание. Согласно 
статье 31 «Водители транспортных средств и 
другие лица вправе оказывать первую помощь 
при наличии соответствующей подготовки и (или) 
навыков».

Теперь уже встает вопрос о приобретении 
этих самых навыков. Специалистами Центра 
экстренной психологической помощи МЧС были 
разработаны два курса, рассчитанные на 8 и 16 
часов занятий, а также 40-часовой курс обучения 
методике преподавания первой помощи и психо-
логической поддержки. Их апробация проходит 
в Москве в МГУ им. М.В.Ломоносова и МГППУ. 
О введении таких программ в других учебных 
заведениях ведутся переговоры.

Для всех тех, кто хочет ознакомиться с ме-
тодиками оказания первой помощи при травмах, 
ожогах, обмороках, отравлениях, сердечных при-
ступах и даже укусах ядовитых змей, было издано 

практическое пособие, электронную версию 
которого можно найти на сайте МЧС России. Со-
вершенно бесплатно можно скачать приложение 
для телефона «Мобильный спасатель», которое 
позволяет вызвать одной кнопкой службу спасе-
ния и содержит пособия по оказанию первой ме-
дицинской помощи и поведению в чрезвычайных 
ситуациях. Однако экстренная ситуация чревата 
не только физическими травмами, но и психоло-
гическими. Человек, находясь в экстремальной 
ситуации, далеко не всегда самостоятельно мо-
жет справиться с сильнейшими эмоциональными 
реакциями, которые захлестывают его в этот 
момент. Это страх, тревога, чувство утраты, ис-
терика, паника. Как бороться с ними, рассказыва-
ется в пособии, которое можно скачать на сайте 
Центра экстренной психологической помощи 
МЧС. Эти навыки тоже в обязательном порядке 
входят в программу обучения. 

— Я давно взволнована темой оказания 
первой помощи, в том числе психологической, 
— говорит депутат Государственной думы, заме-
ститель председателя Комитета ГД по делам на-
циональностей Ирина Белых. — И когда Центром 
экстренной психологической помощи МЧС был 
выпущен первый буклет на эту тему, тогда еще 
совсем тоненький, мы в комитете задумались о 
том, что необходимо его перевести на родные 
языки народов России, ведь человек в экстренной 
ситуации думает на родном языке. Мы делали в 
Госдуме презентации этой идеи, нашлось очень 
много сподвижников, заинтересованных в этой 
работе. Это представители Кабардино-Балкарии, 
Татарстана, всего Северо-Кавказского округа, 
Марий-Эл. Все сказали: «Да, нам необходимы 
эти первичные навыки!». Сейчас этот буклет пере-
веден более чем на 20 языков. Тема первой по-
мощи оказалась интересна многим. Группа из 40 
депутатов Госдумы прошла курс обучения по ока-
занию первой помощи. Я тоже прошла несколько 
курсов и теперь понимаю, как это сделать, как 

предупредить, куда нажимать, как это — больно 
или не больно. Проверила на себе.

С 2014 года МЧС России проводит все-
российские соревнования по оказанию первой 
помощи и психологической поддержки среди 
студенческих добровольческих отрядов «Чело-
веческий фактор». В соревнованиях 2016 года 
приняли участие 280 команд и 840 участников 
из 74 субъектов Российской Федерации. Финал 
соревнований состоялся 18 мая и собрал 22 силь-
нейшие команды из разных городов России.

— Соревнования «Человеческий фактор» 
проходят не сами по себе, они проходят в рам-
ках всероссийского проекта «Научись спасать 
жизнь», — говорит директор Центра экстренной 
психологической помощи МЧС России Юлия Шой-
гу. — Нужно сказать, что этот проект все время 
находит большое количество друзей. Начиная 
его, мы сами не ожидали такой популярности. К 
нам очень многие присоединяются, одними из 
первых нам оказали поддержку депутаты Госу-
дарственной думы в лице депутата от Москвы 
Ирины Белых. Мы сотрудничаем со спортивными 
и добровольческими организациями, очень много 
сотрудничаем с высшими учебными заведениями. 
Благодаря таким мероприятиям эти знания стано-
вятся востребованными, модными, популярными 
в первую очередь среди молодежи.

Команды не только соревновались в знании 
приемов оказания первой помощи и психологи-
ческой поддержки, но и смогли продемонстриро-
вать свои практические навыки в обучении этим 
приемам других людей. Для создания обстанов-
ки, максимально приближенной к возможным 
чрезвычайным обстоятельствам, привлекаются 
специально подготовленные загримированные 
статисты, достоверно демонстрирующие призна-
ки реакций и состояний, при которых необходимо 
оказывать помощь.

На момент, когда верстался номер, побе-
дители соревнования еще не определены, ведь 
им предстояло пройти множество испытаний. И 
тем не менее все они победители.

Еще одна просветительская программа, 
которая поможет москвичам защитить себя и 
окружающих в случае чрезвычайной ситуации, 
проводится в Москве ежемесячно и называется 
«День безопасности». Ее инициатор — президент 
Академии государственной противопожарной 
службы МЧС, участник предварительного голо-
сования партии «Единая Россия» Иван Тетерин 
— рассказывает, что в ведомстве уже давно за-
думывались, как помочь москвичам избежать 
трагических происшествий.

«В преддверии летнего сезона вместе с 
курсантами академии мы проводим встречи во 
дворах жилых домов. Формат общения с жите-
лями выбрали подчеркнуто неформальный. В 
основе «Дня безопасности» — показательное 
выступление пожарно-спасательного подраз-
деления с использованием специального снаря-
жения. Для курсантов это тренировка в условиях, 
приближенных к реальным, а для зрителей — 
увлекательное зрелище, которое привлекает и 
детей, и взрослых. Попутно и те, и другие по-
лучают массу полезной информации о том, как 
предотвратить пожар, как действовать в случае 
его возникновения. Помимо всего прочего мы 
хотели, чтобы жители столицы смогли поближе 
познакомиться с работой людей, которые рискуют 
жизнью ради спасения своих соотечественников, 
и убедиться: в случае опасности к ним на помощь 
придут настоящие профессионалы», — рассказал 
Иван Тетерин.

На «Дне безопасности» горожанам напоми-
нают правила, которые необходимо выполнять в 
первую очередь, чтобы не допустить возгорания, 
рассказывают, какой огнетушитель необходи-
мо иметь дома, показывают, как пользоваться 
лестницей-штурмовкой, а также учат правильно 
выбирать направления эвакуации при пожаре.

Ольга БЕЖСКАЯ.

В ситуацию, когда нужно быстро оказать первую помощь, может попасть 
каждый. Речь идет даже не о последствиях ураганов, наводнений и 
землетрясений. Мы обжигаемся сковородками и утюгами, обмораживаем 
щеки на зимнем ветру и получаем тепловые удары во время жары. А 
уж если в доме появляется ребенок, количество ситуаций, когда нужна 
первая помощь, увеличивается в разы. Однако каждый ли из нас готов к 
этим неприятным событиям? Эту проблему и решили поднять специалисты 
МЧС России, в силу своей деятельности чаще других сталкивающиеся с 
последствиями неоказания первой помощи.

СПОРТ 
ВО СПАСЕНИЕ

В Москве прошли 
соревнования 

по оказанию 
первой помощи

Иван Тетерин.
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В народе трагедию в Красногорске 
почти сразу окрестили «подмо-
сковной Кущевкой». Если местный 
олигарх, застроивший высотками 

полрайона, расстреливает в здании местной 
власти двух руководителей района (Юрия Ка-
раулова, первого заместителя главы района, 
и Георгия Котляренко, руково-
дителя «Красногорских элек-
тросетей»), ясно, что причиной 
такого чудовищного поступка 
не могла стать обычная непри-
язнь к чиновникам. Очевидно, 
тут замешаны очень большие 
деньги. 

О том, насколько большие, 
догадаться тоже несложно. Под-
московье застраивается такими 
стремительными темпами, без 
оглядки на яростные протесты 
жителей, защитников природы и 
памятников старины, что можно 
предположить — здесь уже давно 
правит бал не столько закон и по-
рядок, сколько неутолимая жажда наживы. 

Многие эксперты и политики, которых «МК» 
опрашивал сразу же после трагедии, в один голос 
утверждали: такое могло произойти в любой точке 
ближнего Подмосковья, где ведется интенсивное 
жилищное строительство и где коммерческие 
интересы застройщиков лоббируются со стороны 
муниципальных чиновников. А иногда эти интере-
сы сталкиваются, и тогда происходят кровавые 
разборки, подобные красногорской.

Желая потушить публичный скандал, подмо-
сковный губернатор в первые дни после трагедии 
пообещал жителям области, что будет проведено 
тщательное расследование всех обстоятельств 
этого дела и он лично проследит за ходом след-
ствия. Но время идет, а результаты расследования 
не оглашаются. Глава района Борис Рассказов 
спокойно, с почестями уходит в отставку и сейчас 
занимает престижную должность советника при 
губернаторе. А недавно в одном из своих теле-
интервью Андрей Воробьев и вовсе объявляет: 
никакой коррупционной составляющей в действи-
ях красногорских чиновников не выявлено. 

Однако в распоряжение «МК» попали до-
кументы, свидетельствующие об ином. В отчете 
Контрольно-счетной палаты Красногорского 
района сказано, что в ходе реализации только 
20 инвестиционных контрактов, заключенных 
между компаниями-застройщиками и Красногор-
ской районной администрацией, муниципальный 
бюджет понес материальный ущерб в размере 
более 700 млн рублей! 

Из чего складывались эти потери и насколько 
к ним причастны два бывших первых лица района 
— глава Борис Рассказов и его первый зам Юрий 
Караулов, теперь уже покойный, — нашей газете 
рассказал депутат красногорского совета 
депутатов Игорь ЗАЙЦЕВ.

— Почему Контрольно-счетная палата 
района (КСП) заинтересовалась инвесткон-
трактами застройщиков? Толчком послужило 
дело «красногорского стрелка»?

— Нет, проверка началась буквально за 
несколько дней до этой трагедии. Поэтому, как 
только все случилось, следствие сразу же изъяло 
контракты, заключенные с фирмами Амирана 
Георгадзе. Что они там обнаружили, нам не 
сообщили. 

Проверку инициировал я сам, потому что 
обратил внимание на странный парадокс: со-
гласно закону застройщики обязаны передавать 
на баланс района определенную долю площади 
от возводимой недвижимости. Это и есть их ин-
вестиции в экономику района. Эти обязательства 
оговариваются сразу же при оформлении градо-
строительной документации и закрепляются в 
инвестиционном контракте. Доля района в зави-
симости от объемов застройки может составлять 
от 3 до 20 процентов.

Но, несмотря на то, что на территории му-
ниципалитета растут один за другим жилищные 
комплексы, торговые центры, офисы, местные жи-
тели от этого ничего не получают. Спрашивается, 
где квартиры для очередников и переселенцев из 
аварийного и ветхого жилья, где детские садики 
и школы, другие социальные объекты?

У нас в районе в очереди на улучшение жи-
лищных условий стоит всего 800 человек. Учи-
тывая чудовищные темпы застройки, то, что за 4 
последних года было построено около 3 млн кв. 
м жилья, все наши очередники уже давным-давно 
должны были получить новые квартиры. А они 
стоят в очереди по 20 лет! Сравните: 3 млн кв.м 
построили — и всего лишь 75 новых квартир вы-
дали очередникам. Садов и школ тоже не хватает, 
в новых микрорайонах Нахабино и Путилково 
устроить ребенка в детский садик — практически 
неразрешимая проблема.

— Каким образом застройщикам 
удавалось уходить от обязательств по 
инвестконтрактам?

— Существует довольно хитрая схема, благо-
даря ей компании могут вообще ничего не давать 
району, и им за это ничего не будет. Например, 
некая стройфирма заключает с Красногорской 

администрацией инвестконтракт, по которому 
обязуется передать после окончания строитель-
ства энное количество площади. В этом доку-
менте могут фигурировать очень выигрышные 
для района условия, вплоть до 20% от всех видов 
недвижимости (жилье, парковки, офисы, социал-
ка). Когда проект идет на утверждение в область 
или его презентуют на публичных слушаниях, 
муниципальные чиновники в паре с застройщиком 
могут обещать жителям золотые горы. Мол, район 
получит благодаря его реализации жилье для 
очередников и дополнительные места в школах 
и садах. И с этим не поспоришь: и детские сады 
нужны, и школы, и бараки нужно расселять. Но 
после того как инвестконтракт подписан, начи-
нается самое интересное. Спустя какое-то время 
появляется дополнительное соглашение, и часто 
не одно, где доля района заметно сокращается. И 
так от одного допсоглашения к другому процент 
передаваемых району площадей сжимается до 
нуля. Поэтому несмотря на то, что в Красногор-
ске новые микрорайоны растут как грибы, по 
этим проверенным 20 контрактам было снесено 
только 100 кв. м ветхого жилья с переселением 
жителей.

— Можете привести примеры — 
кому из застройщиков достались такие 
преференции?

— В 2011 году при заключении инвесткон-
тракта некая строительная фирма «Жилкомре-
сурсинвест» обязалась передать Красногорскому 
району 20% от общей площади возводимого ею 
жилья, деловой недвижимости и подземных гара-
жей. А уже через месяц с небольшим застройщик 
передает права и обязанности по контракту дру-
гой компании — «Инвестиционно-строительная 
компания Славянская». Между новым застройщи-
ком и администрацией муниципалитета заклю-
чается дополнительное соглашение, в котором 
сказано, что в связи с изменением техусловий 
стоимость строительства якобы увеличилась на 
264 с лишним млн руб., поэтому данные затраты 

инвестор покрывает за счет доли администрации, 
которая чудесным образом оценивается как раз в 
эту сумму. При этом застройщик даже не потру-
дился предоставить заключение эксперта, под-
тверждающее, что строительство действительно 
подорожало именно на эту сумму. Более того, и 
самих документов, подтверждающих фактические 
затраты, нет. В результате только по этому кон-
тракту бюджет района недополучил 300 млн руб. 
Спасибо застройщику, что по доброте душевной 
не насчитал свои издержки больше этой суммы, а 
то район мог бы еще и должен остаться…

Когда КСП проверила все 20 контрактов, ока-
залось, что дополнительно к ним было заключено 
около 100 различных соглашений, и каждое из них 
меняло условия контракта, причем не в пользу 
района. Сравните: по условиям инвестконтрактов 
имущественная доля администрации Красногор-
ского района должна была составлять 68 тыс. кв. 
м жилой и 6,8 тыс. кв. м нежилой площади. А в ре-
зультате изменений, вносимых дополнительными 
соглашениями, она сократилась до 23 тыс. кв. м 
жилой и 3,7 тыс. кв. м нежилой площади.

— А в какие годы принимались все эти 
поправки? 

— С 2005 по 2015 год.
— То есть уже и при нынешнем губерна-

торе Андрее Воробьеве? 
— Да, и он, между прочим, на одном из 

Градсоветов спрашивал Рассказова: почему из 
инвестконтрактов исчезла доля района: «Вам 
что, жилье для очередников не нужно?». Борис 
Егорович обещал разобраться, но все шло своим 
чередом. Поэтому и получается, что в 2014-2015 
годах на территории района было введено в строй 
1,7 млн квадратных метров жилья, а нашим оче-
редникам выделили всего 22 квартиры. Да и то 
пятнадцать из них ключи получили уже после 
того, как совет депутатов по моей инициативе 
начал эту проверку.

Более того, даже те квартиры, которые пере-
давались району честными застройщиками, не 

всегда доходили до очередников. Я, собственно, и 
заинтересовался этой темой после того, как стал 
выяснять, почему в районе не выполняется указ 
президента о предоставлении жилья участковым. 
Вот тут я и обнаружил, что пропали 9 квартир, 
переданные на баланс района компанией, по-
строившей два дома по улицам Лесной и Со-
ветской. Тогда я поднял этот вопрос на совете 
депутатов. Время идет, но нет вразумительного 
ответа. В конце концов пришлось инициировать 
проверку КСП.

Скажу больше: в то время как люди полжизни 
стоят в очереди на квартиру, новое жилье про-
стаивает. Помните, я сказал, что за 2014-2015 годы 
было выдано всего 7 ордеров для очередников, а 
на балансе района тогда числилось 130 свобод-
ных квартир. И сейчас не намного лучше — не 
распределено еще 110. Спрашиваю чиновников, 
которые занимаются оформлением документов: 
почему не выдаете на них ордера? Отвечают: 
не успеваем, у нас в отделе всего 4 человека 
работает. Представляете, какая у них произво-
дительность? По одной квартире на сотрудника 
в месяц! Не маловато ли?

— Так что все-таки с этими 9 квартирами 
— нашлись?

— Нет. Ущерб районному бюджету от их 
пропажи составил более 72 млн руб. Есть ин-
формация, что они уже заселены, но, конечно, не 
очередниками и не переселенцами из ветхого и 
аварийного жилья...

 — Не могли эти квартиры уйти обману-
тым дольщикам?

— Исключено. У нас действительно были про-
блемы с 41 дольщиком, но для компании, которая 
согласилась предоставить им квартиры, в два 
раза увеличили объемы строительства.

— Это все факты, которые удалось об-
наружить КСП во время проверки?

— Есть кое-что еще. Ни для кого не секрет, что 
свободных участков под строительство в ближнем 
Подмосковье уже нет, в том числе и в Красно-
горске, а сети, дороги — вся инфраструктура 
перегружена до предела и требует серьезных 
инвестиций для модернизации. Казалось бы, 
в таких жестких экономических условиях, как 
сейчас, муниципальная власть просто обязана 
максимально эффективно использовать такой 
финансовый ресурс для наполнения бюджета, 
как арендная плата за земельные участки, пред-
назначенные под застройку. Тем более земля в 
дефиците, и застройщики не поскупятся на хоро-
шую цену. Но конкурсы на право аренды земли 
в Красногорском районе среди строительных 
компаний практически никогда не проводились. 
Зато нередко чиновники прощали компаниям 
долги по аренде. 

Например, за одной из таких фирм числилась 
в 2012 году задолженность в сумме 6,5 млн руб. 
Вместо того чтобы во время взыскать с недобро-
совестной компании долг, чиновники закрыва-
ют старый договор аренды с формулировкой: 
«Стороны считают, что взаимные обязательства 
по настоящему договору выполнены, финансо-
вые расчеты произведены, взаимных претензий 
нет...» И открывают новый. Случайно или нет, но 
имя компании-должника совпадает с названием 
фирмы, где гендиректором когда-то был «крас-
ногорский стрелок» Амиран Георгадзе. Кстати, 
на участке земли, за которым уже четыре года 
тянется долг, стоит несколько многоэтажек. То 
есть компания не заплатила не из-за того, что де-
нег нет. И это, к сожалению, далеко не единичный 
случай. У другой компании долги по аренде земли 
составляют 20 млн рублей, по старому курсу ру-
бля это чуть меньше миллиона долларов! И это 
еще не все чудеса подмосковного управления 
бюджетными деньгами. Не гася задолженность 
по аренде земли, эта фирма умудрилась при-
ватизировать данный земельный участок. Я сам 
занимался бизнесом, поэтому хорошо знаю, что 
любого предпринимателя, не заплатившего на-
логи в казну в размере 12 млн руб., ждет тюрьма, 
а здесь практически царский подарок: долги про-
щают, да еще и землю в придачу дают.

— К каким выводам пришла Контрольно-
счетная палата? 

— В заключении КСП сказано, что районный 
бюджет понес из-за неэффективного менед-
жмента ущерб в размере 700 млн рублей. Между 
прочим, недавно губернатор Подмосковья сказал, 
что именно эту сумму с большим трудом нашли в 
областном бюджете, чтобы оказать материальную 
помощь нуждающимся старикам. Но я считаю, 
что результаты проверки вышли за рамки наших 
полномочий — моих как депутата, да и всего сове-
та депутатов Красногорского района. Разбираться 
с этим делом и выяснять, чем были вызваны те 
или иные решения по инвестконтрактам — нали-
чием коррупционной составляющей или плохим 
менеджментом, — должны правоохранительные 
органы. Поэтому на ближайшем заседании со-
вета депутатов я собираюсь поставить вопрос о 
передаче результатов проверки КСП в надзорные 
и следственные органы. Хотя, боюсь, Красногор-
ской прокуратуре будет довольно сложно рассле-
довать это дело объективно, так как здание для 
нее было построено в счет доли Красногорского 
района как раз по одному из таких контрактов.

— Неужели нет ни одной фирмы, которая 
бы полностью выполнила свои обязательства 
перед районом и передала на баланс поло-
женные по контракту площади?

— Почему же — есть такие. 90% переданных 
площадей Красногорский район получил за счет 
реализации пяти контрактов из 20. А остальным 
15 застройщикам практически «обнулили» обя-
зательства перед районом. И что примечательно: 
многие, кто выполнил все обязательства перед 
районом, у нас уже не работают, а кто не пере-
дал району фактически ничего, поимел здесь не 
один контракт.

— Почему никто в администрации райо-
на не обратил на это внимание? Кто вооб-
ще мог подписать такие странные условия 
инвестконтрактов?

— Только глава района и его первый зам. 
Из текста Положения о порядке рассмотрения 
инвестконтрактов был даже исключен пункт о 
контроле за ходом их реализации, поэтому никто 
из рядовых сотрудников администрации про-
верить, как они исполнялись, не мог. Никаких 
коллегиальных органов по приему результатов 
инвестиционных контрактов в администрации 
создано не было. Когда Рассказову принесли 
акт Контрольно-счетной палаты, он подписывать 
его отказался. 

— Если где-то убыло, в другом месте 
обязательно прибыло. Как думаете, в чьих 
карманах осели эти 700 млн руб.? 

— Пусть это выясняют правоохранительные 
органы. Для них в Красногорске еще много рабо-
ты, проверка КСП лишь подняла верхний пласт. 
Как вы считаете, может трехкомнатная квартира 
в Красногорске стоить 750 тыс. рублей?

— ???
— А вот согласно договору администрации с 

одной из строительных компаний выходит, что так 
и есть. Фирма должна была передать району 8255 
кв. м жилой площади — это примерно 120 трехком-
натных квартир; потом начались манипуляции с 
допсоглашениями, и в конце концов район должен 
был получить только канализационный коллектор. 
Но, во-первых, по закону застройщик обязан 
строить канализацию к собственному дому за 
свой счет, а не за бюджетные деньги. А во-вторых, 
если строители и чиновники, подписавшие этот 
договор, приравняли 120 трехкомнатных квартир 
к коллектору, который строители сами оценили в 
90 млн руб., то получается, что одна «трешка» в 
новостройке в Красногорске стоит 750 тыс. руб. И 
таких эпизодов там накопать можно на несколько 
томов уголовного дела! Потому что проверкой 
было охвачено порядка 800 000 кв. м жилья — 
это примерно 1/8 часть объема строительства в 
Красногорском районе за последние 10 лет.

— Как думаете, услышим мы когда-нибудь 
результаты честного расследования по делу 
«красногорского стрелка»?

— Подписывали такие бумаги два человека: 
глава района Борис Рассказов и его первый зам, 
ныне покойный Юрий Караулов, которого многие 
считали покровителем Амирана Георгадзе. Один 
из них сейчас в ранге советника губернатора об-
ласти занимается подготовкой к областным вы-
борам от партии «Единая Россия». Второй лежит 
на кладбище. С кого спрашивать? Да и в самой 
администрации, похоже, не горят желанием до-
копаться до истины. Даже дверь, в которую вошел 
Георгадзе в тот роковой день, замуровали.

Дверь заделали, но вопросы у людей все 
равно остались…

Елена БЕРЕЗИНА.
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Новые жертвы пресловутого булгаков-
ского квартирного вопроса обнаружи-
лись в Красногорском районе Подмо-
сковья. Посреди деревни Гольево, что 
рядом с элитным Новорижским шоссе, 
в окружении новеньких коттеджей и вы-
соток сиротливо приютился видавший 
виды барак. Стены из прогнивших до-
сок с плесенью, обвалившаяся крыша и 
сырая земля вместо пола — все это во-
все не объект под снос, а вполне себе 
собственность. Владеют этим «богат-
ством», на которое не дай бог дунуть 
— того и гляди развалится, целых семь 
семей. Одна из них многодетная: мать-
одиночка да шестеро детей. Не про-
ходит и дня, чтобы они не помянули не-
злым, тихим словом экс-главу района 
Бориса Рассказова. Именно он отказал 
семье в улучшении жилищных условий.

На бумаге дом по адресу улица Красная Сло-
бодка, 1, в деревне Гольево — почти таунхаус. 
Большой длинный деревянный дом, одноэтажный. 
Восемь отдельных выходов, по одному на каждого 
собственника. У всех на руках свидетельства о 
праве на одну восьмую долю. Только это все на 
бумаге. А по факту обитатели этого «строения» 
давно уже владеют не квадратными метрами 
жилья, а гнилыми затхлыми досками, рухнувшей 
крышей и удобствами в виде биотуалета на улице. 
Еще есть водяная колонка в 15 минутах ходьбы. 
Зато в самом доме есть свет.

— Наш дом признан ветхим и аварийным, но 
никто даже и не думает нас куда-то переселять, 
— возмущается жительница барака Нина.

Нина — старшая дочь той самой матери-
одиночки. По словам дочери, полноправная хо-
зяйка двух смежных комнат общей площадью 23 
кв. метра (на семерых!!! — мать, трое взрослых 
и трое маленьких детей) уже настолько вымота-
на и морально, и физически, что не хочет нигде 
светиться и чего-либо добиваться.

— Она безумно устала, все глаза выплака-
ла, — говорит девушка. — Сколько лет убила на 
то, чтобы добиться признания дома аварийным! 
Ходила к главе Красногорской администрации 
Рассказову, к руководству деревни. Все только 
кивали, улыбались. А толку — ноль.

Первые попытки признать барак бараком 
жильцы предприняли еще в 2005 году. Написали 
заявку в красногорскую администрацию. Те при-
слали комиссию. Потом еще одну. Резолюция 

ревизоров — дом ветхим признать. 
Затем отправили по тому же адресу письмо 

с просьбой поставить жильцов на учет и очередь 
в качестве нуждающихся в улучшении жилищных 
условий. Ответ: отказать. За подписью того же 
Рассказова.

Как так, почему — объяснить никто не 
потрудился. 

— Нам отказали в постановке на очередь 
без объяснения причин, — вспоминает Нина. — 
По протоколу комиссия голосовала по принципу 
«все за и один против». В итоге отказ.

Глава большого семейства начала бегать 
по инстанциям, обивала пороги, плакала. Потом 

слезы кончились, а вместе с ними и желание что-
либо делать. Тогда за дело на правах старшей 
взялась Нина. Написала жалобу на много страниц 
в Красногорскую прокуратуру. Прокуроры все 
отказные решения проверили, дали местным 
чиновникам по шапке и постановили многодетную 
семью на очередь поставить. Причем задним 
числом: вмешалась прокуратура в 2010 году, а 
по бумагам провели так, будто семья стоит на 
очереди уже с 2007-го. 

На сегодняшний день Нина и ее родные в 
очереди под номером 28. 

— Казалось бы, это почти самое начало оче-
реди, особенно если посмотреть, какими темпами 

застраивается Красногорский район, и все сплошь 
дворцы да коттеджи, — недоумевает Нина. — Но 
нам никакого жилья не собираются давать! 

Свое нежелание двигать очередь с мертвой 
точки, по словам Нины, местные чиновники объ-
ясняют двумя причинами. Первая — вечная. Нет 
денег. Вторая — оригинальная. 

— Ото всех, к кому бы я ни обратилась, только 
одно и слышу: «Восстанавливайте дом», — гово-
рит девушка. — А что там восстанавливать? Нас 
постоянно затапливало, мы по весне строили 
мостики себе, чтоб из дома на улицу выбраться. 
Крыша обваливалась как минимум дважды, хотя 
ее латали каждые пару месяцев. А в 2010 году у нас 
«поехала» стена, нас могло просто завалить.

К тому же у матери Нины помимо стату-
са матери-одиночки есть и еще одна особен-
ность биографии. Она госслужащий, работает 
во ФСИН. Зарплата — как у киношного това-
рища Новосельцева: от получки до получки, 
выкручиваюсь, верчусь. Но выделять деньги 
на ремонт и восстановление дырявой крыши 

и гнилых досок красногорская администрация 
тоже, естественно, не хочет. Мотивируют про-
сто: если вы в Гольеве голь перекатная, то это 
ваши проблемы.

— Когда я в очередной раз пришла в слезах к 
тогдашнему замглавы деревни, Петров, кажется, 
его фамилия, он мне, глядя в глаза, сказал: «А 
нечего рожать, раз у вас денег нет», — расска-
зывает Нина.

В итоге многодетной матери ничего не оста-
валось, как только бросить все пожитки, вклю-
чая мебель (ее при всем желании невозможно 
вытащить из дома — завалило при очередном 
обрушении крыши), и временно перебраться 
вместе с детьми к бывшему супругу. Тот (надо 
отдать должное) приютил всех семерых в своей 
московской малогабаритной «однушке».

— Как мы живем? — смеется Нина. — Очень 
интересно живем. Для маленьких стоят в комнате 
двухъярусные кровати, такие же кровати и на кух-
не. И еще там диванчик есть. Ну вот как-то так…

Татьяна АНТОНОВА.
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Жертвы чиновничьего произвола и сегодня 
продолжают бедствовать
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Зайцев.

Здание Красногорской администрации.

Экс-глава района Борис Рассказов и 
его зам, погибший Юрий Караулов.

ДОПСОГЛАШЕНИЕ...

Дверь в кабинет Юрия Караулова, через которую вошел Амиран Георгадзе 
и расстрелял чиновников, сейчас замурована.

За 4 последних года в Красногорске 
построено около 3 млн кв. м жилья 
— и всего лишь 75 новых квартир 
выдали очередникам.

ПОДМОСКОВНЫМ 
«ДИКАРЯМ» ПРЕДЛОЖАТ 

СТАТЬ КУЛЬТУРНЫМИ 
ОТДЫХАЮЩИМИ

26 новых пляжей откроется в Подмосковье 
в ближайшее время. Площадки для отдыха у 
воды планируется обустроить на месте «диких» 
пляжей. 

Как стало известно «МК», всего этим летом 
на территории области будут работать 156 
легальных мест для любителей пожариться 
на солнышке. Причем за последние четыре 
года количество законных пляжей выросло в 
4,5 раза. Каждую новую зону для солнечных 
ванн планируется оборудовать в соответствии 
с современными техническими нормами. В 
программу-минимум войдут раздевалки, ду-
шевые кабины, медпункт и пункт базирования 
спасателей. Кроме того, каждую площадку 
для пляжного релакса снабдят урнами, а у ад-
министрации в обязательном порядке будет 
заключен договор с клининговыми компаниями 
на регулярный вывоз мусора. Ну а чтобы от-
дыхающие не схватили солнечный или тепло-
вой удар, рядом с лежаками поставят большие 
солнцезащитные зонты. При этом для новых 
зон летнего отдыха чиновники решили вы-
брать в первую очередь те места, которые уже 
успели облюбовать жители Подмосковья. Так, 
один новый законный пляж на месте «дикого» 
появится в Пушкинском районе на берегу реки 
Серебрянки. Напомним, по итогам пляжного 
сезона 2015 года три района области — Пушкин-
ский, Рузский и Подольский — были признаны 
подмосковным Госадмтехнадзором худшими 
по качеству пляжного отдыха. Как отметили 
чиновники, в ближайшее время обновленный 
список с точными адресами легальных пляжей, 
включая новые, будет размещен на сайте ре-
гионального МЧС.

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
Комментирует главный инспектор Госадмтех-

надзора по городу Пушкино Андрей ЦАРЕВ: 
«Главная проблема — у муниципалитетов не 
хватает денег на содержание легальных пляжей. 
Нынешние требования по оборудованию — это 
необходимый минимум. Но при этом кабинки 
хотелось бы антивандальные. Обычные кабинки 
отдыхающие постоянно ломают, и из-за этого 
пляжи признаются не соответствующими нор-
мам. Но все антивандальное стоит очень дорого. 
Надо хотя бы устанавливать нужное количество 
кабинок, пусть и обычных. А то 1–2 на 300–400 
посетителей пляжа — это привычное дело».

ПРИ ПОДГОТОВКЕ К 
КОНТРОЛЬНЫМ УЧИТЕЛЬ 
ПРЕДПОЧИТАЛ ТЕСНЫЙ 
КОНТАКТ С УЧЕНИКАМИ
Учитель истории задержан сотрудниками 

полиции в подмосковном Можайске по подозре-
нию в приставании к ученикам. Причем стражи 
порядка предполагают, что процесс растления 
подрастающего поколения растянулся на не-
сколько лет.

38-летний мужчина переехал в Можайск из 
Орловской области, где шесть лет назад стал 
лауреатом конкурса «Учитель года» как учитель 
истории и обществознания (его профессиональ-
ной «фишкой» была тема «Предопределенность 
будущего в творчестве Анны Ахматовой»). Жил 
он с мамой в служебной квартире от Мини-
стерства образования и с сентября 2013 года 
трудился учителем истории и обществознания 
в Синичинской средней общеобразовательной 
школе. По версии следствия, занятия с интим-
ным уклоном проводились в школе с 2014 года. 
Историк оставлял мальчиков после уроков под 
предлогом подготовки к контрольным работам 
и приглашал в подсобное помещение класса, 
где хранился школьный инвентарь. В основном 
на «факультативы» оставались семиклассники. 
В рамках занятий преподаватель поглаживал 
детей по интимным местам. Чтобы у мальчиков 
не было соблазна рассказать обо всем родите-
лям, мужчина грозил поставить им в четверти 
«двойки». Правда, взрослые в итоге обо всем 
догадались сами. Одной из учительниц показа-
лось странным, что педагог обнимает учеников, 
трогает их на перемене за ягодицы. Женщина за-
била тревогу, но директор учебного заведения 
уволила ее за навет на учителя. Затем руковод-
ство сменилось, учительница восстановилась и 
все же вывела подозреваемого на чистую воду. 
Оказалось, что он приставал с недвусмыслен-
ными предложениями и к старшекласснику, но 
парень отвесил историку пощечину, и тот пере-
ключился на школьников помладше.

Как сообщила «МК» старший помощник руко-
водителя ГСУ СК России по Московской области 
Ольга Врадий, мужчина подозревается в совер-
шении преступлений, предусмотренных п. «б» 
ч. 4 ст. 132 УК РФ («Насильственные действия 
сексуального характера»). Следствием будет 
внесено представление в адрес управления 
образования администрации Можайского муни-
ципального района Московской области и ОМВД 
России по Можайскому району об устранении 
обстоятельств, способствовавших совершению 
преступления. 

КРЕДИТОР УЛЕТЕЛ 
С МЕСТА РАССТРЕЛА 

ДОЛЖНИКОВ В ГОЛУБОМ 
«МЕРСЕДЕСЕ»

Предполагаемый убийца двух бизнесменов, 
расстрелянных 16 мая в Красногорском районе 
Подмосковья, задержан подмосковными со-
трудниками угрозыска. Им оказался 56-летний 
торговец бывшего Черкизовского рынка.

Как ранее сообщал «МК», убийство произо-
шло на 30-м километре Новорижского шоссе. 
Глубокой ночью на обочине трассы был обна-
ружен внедорожник Toyota Land Cruiser 200, в 
котором лежали два трупа. Погибшие, 47-летний 
владелец автосалона Юрий Брылев и 56-летний 
поставщик хлебобулочных изделий Владимир 
Савкин, были убиты выстрелами в затылок с 
заднего сиденья. 

Сыщики узнали, что накануне вечером пред-
приниматели выехали на деловую встречу со 
своим будущим убийцей на автозаправку, рас-
положенную недалеко от поселка Новорижский. 
Разговор предстоял серьезный: приятели долж-
ны были договориться об отсрочке выплаты 500 
тыс. долларов. Эти деньги предприниматели 
взяли в долг у некоего Карима более пяти лет 
назад — для развития строительного бизнеса. 
На АЗС бизнесмены посадили в джип ожидав-
шего их кавказца и отъехали на обочину шоссе. 
Прийти к консенсусу мужчины не смогли. Когда 
кредитор понял, что отдавать полмиллиона ему 
никто не собирается, он застрелил своих долж-
ников из пистолета Макарова. Видимо, мужчина 
догадывался, что деньги ему уже не вернут, и 
подготовился к убийству заранее. Затем тор-
говец вернулся пешком на заправку и уехал 
на своем голубом «Мерседесе». Блюстители 
закона изъяли видеозаписи камер наблюдения 
автозаправочного комплекса, сопоставили 
эти данные с допросами жен погибших и на 
основании полученных сведений задержали 
предполагаемого злоумышленника. Как по-
яснили «МК» в пресс-службе ГУ МВД России по 
Московской области, задержанный кавказец 
сознался в совершенном убийстве. Он объ-
яснил свой поступок тем, что занял мужчинам 
последние деньги, которые нажил честным и 
непосильным трудом, работая на Черкизовском 
рынке, а отдавать их они ему не собирались.

Как сообщила «МК» старший помощник 
руководителя ГСУ СК России по Московской 
области Ольга Врадий, подозреваемый за-
держан на двое суток, решается вопрос о его 
аресте. Расследование уголовного дела про-
должается.

Многодетной семье  власти  отказали 
в  переселении, предложив  ей самой 
отремонтировать развалившийся 
барак.

Предполагаемый 
убийца.

ВИДЕО   
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Угадайте, кто самый полезный 
человек на свете? Думаете, врач? Ой, 
ну рассмешили. Самый полезный на 
свете человек — алкоголик. Его можно 
использовать в трудных жизненных 
обстоятельствах. Это удобно: главное, 
чтобы было что выпить. Практичней 
не давать сразу, а пообещать — тогда 
человек способен горы свернуть: 
поедет куда надо, подпишет что 
хочешь. А пьяным пользоваться 
даже удобней: от его имени — хоть в 
кругосветное плавание.

Сергей Васильевич Самохин родился в Мо-
скве в 1963 году. В 1985 году вернулся из армии, 
женился, а через полтора года развелся. 

Всю жизнь Самохин жил с матерью, Верой 
Николаевной Самохиной, в двухкомнатной квар-
тире на улице Плеханова, 30.

 По словам родственников, вернувшись из 
армии, Самохин начал выпивать. Причем пьян-
ствовал подолгу, дома дрался и скандалил, ни на 
одной работе не задерживался — отовсюду его 
выгоняли за пьянство. В 1998 году выяснилось, 
что у Самохина туберкулез. Его поставили на учет 
в тубдиспансере №21 и оформили инвалидность, 
а в 2004 году была установлена бессрочная 3-я 
группа инвалидности.

Из-за беспробудного пьянства Самохин то и 
дело попадал в ситуации, которые заканчивались 
травмами. Врачи запретили ему употреблять 
алкоголь, но, выйдя из очередной больницы, 
Самохин брался за старое. Его несчастная мать 
жаловалась родственникам, что, напиваясь, он 
ползал по квартире, хулиганил, заставлял по но-
чам бегать за водкой, а если она сопротивлялась, 
рвал на ней одежду.

В мае 2009 года Вера Николаевна Самохина 
умерла от инсульта.

С похоронами взялись помочь родственники, 
Елена Викторовна Бачурина и ее муж Константин 
Анатольевич Бачурин, двоюродный брат Самохи-
на. Когда Бачурины приехали на улицу Плеханова, 
картина оказалась неприглядной: оборванные 
обои, выщербленный паркет, прожженный сига-
ретами линолеум, разбитая ванная комната.

На похоронах было много родственников, 
и в конце концов речь зашла о том, как теперь 
будет жить Сергей. Ведь он даже ложку ко рту 
поднести не мог, силы остались только на то, 
чтобы пить водку через трубочку. Но жить с та-
ким человеком желающих не нашлось. Только 
Бачурины согласились взять на себя этот крест. 
Оставить его одного они не смогли. К тому же 
он и сам просил не бросать его, обещал, что не 
будет хулиганить и бросит пить.

Бачурины жили вдвоем в трехкомнатной 
квартире в Некрасовке, а их сын учился в Москве 
и поэтому снимал там угол. Сергею предоста-
вили отдельную комнату — только живи. У него 
оказался просрочен паспорт, и Бачурины возили 
его по инстанциям, чтобы получить новый доку-
мент. И везде возникала одна и та же проблема: 
из-за неумеренных возлияний у Сергея тряслись 
руки и ему трудно было подписывать докумен-
ты. С большим трудом он расписался в новом 
паспорте, хотя эта подпись больше похожа на 
разбитую калитку.

В наследство от матери ему досталась по-
ловина квартиры. Для вступления в наследство 
требовалось собрать документы, то есть ездить 
по разным учреждениям и стоять в очередях. Сам 
он ничего сделать не мог и попросил Бачуриных 
взять эти хлопоты на себя. Пришлось оформлять 
у нотариуса доверенности, но даже подписать их 
он сам не мог — руки ходили ходуном, поэтому за 
него подписывалась жена двоюродного брата.

Осенью 2009 года Бачурины сделали в квар-
тире Самохина косметический ремонт. И как 
только все привели в порядок, Сергей сразу же 
захотел вернуться домой. Пить-то Бачурины ему 
не давали, а дома можно было делать что хочешь. 
Да и состояние Сергея изменилось: родствен-
ники его подлечили, подкормили, приодели — и 
он решил, что теперь все может делать сам. 
Решил и переехал.

Спустя неделю он позвонил и стал проситься 
обратно. Бачурины поехали на улицу Плеханова 
и увидели такую картину: дверь настежь, теле-
фонные провода оборваны, оба дивана испачканы 
фекалиями, а одежда — на полу в луже мочи. 
Соседи рассказали, что видели Сергея лежа-
щим на земле у входа в подъезд. А от Сергея они 
узнали, что к нему приходил сотрудник милиции, 
интересовался квартирой и зачем-то вырвал 
телефонные провода.

Бачурины не нашли в себе сил оставить Сер-
гея в таком состоянии и снова привезли к себе до-
мой. Видимо, это произвело на него впечатление, 
потому что некоторое время он не пил, держался. 
И, узнав о том, что Алексей, сын Бачуриных, сни-
мает жилье в Москве, предложил оформить на 
него дарственную на свою квартиру.

Бачурины предложение приняли. Но к 

московскому нотариусу Л.В.Глыбиной для оформ-
ления доверенности пришлось записываться за 
месяц, такая была очередь. И тут одна знакомая 
сказала, что у них в Ивантеевке нотариусы прини-
мают в тот же день, по живой очереди. И поэтому 
17 ноября 2009 года они поехали в Ивантеевку к 
нотариусу Л.Ю.Муравьевой. Сергей был трезв. 
Муравьева пригласила в кабинет его одного, 
долго с ним разговаривала и только после раз-
говора пригласила в кабинет Елену Бачурину и 
в ее присутствии предложила Сергею оформить 
договор ренты с пожизненным содержанием. 
Но он хотел оформить дарственную. Из-за того, 
что у него сильно тряслись руки, он не смог сам 
подписать доверенность на сбор документов и 
заключение дарственной, и тогда нотариус Му-
равьева пригласила в качестве рукоприкладчика 
человека из очереди.

И вот 3 февраля 2010 года договор дарения 
квартиры на улице Плеханова был подписан. В 
августе 2010 года Алексей Бачурин начал делать 
в этой квартире капитальный ремонт, заменил 
трубы, полы, двери, окна, установил новую сан-
технику. А в это время Сергей жил у его родителей, 
причем с мая до сентября вся семья выезжала 
на дачу в деревню Часовня Люберецкого района 
Московской области.

Пенсию Самохину переводили на сберкниж-
ку, а так как он с трудом ходил, оформили бан-
ковскую карту, которую он передал Бачуриной, 
чтобы она покупала ему продукты и предметы 
первой необходимости.

Деньги, которые остались после смерти 
матери Самохина, потратили на установку памят-
ника на ее могиле, Бачурины хотели все сделать 
по-людски. Сергей говорил про золотую цепочку 
с крестом — подарили на день рождения. Хотел 
мобильный телефон — подарили телефон. Все 
это он вскоре пропил при первой же поездке к 
друзьям в Перово. Время от времени он забирал 
у Бачуриной свою банковскую карточку, снимал с 
нее всю пенсию и покупал выпивку. Как-то раз он 
пропил за один день 26 тысяч рублей — пенсию 
за два месяца.

Однажды зимой, когда Алексей Бачурин 
уже жил на улице Плеханова, Самохин пришел к 
нему после встречи с друзьями-забулдыгами без 
штанов, без обуви и верхней одежды.

Дважды полиция доставляла его с улицы в 
состоянии мертвецкого опьянения в туберкулез-
ную больницу №11 в Солнечногорске. В феврале 
2010 года Самохин оказался в институте Склифо-
совского, потому что, страдая от жесточайшего 
похмелья, выпил нашатырный спирт. Забирать 
его приехал Алексей Бачурин.

Сергей пил все, что попадалось на глаза: оде-
колон, туалетную воду, духи, корвалол. Из-за этого в 
семье постоянно происходили скандалы. Он ломал 
мебель, говорил, что ночью всех зарежет, поэтому 
время от времени приходилось вызывать участко-
вого. Некоторое время Сергею было совестно, он 
не пил, а потом все начиналось сначала.

  
В 2014 году, когда Самохину вконец опро-

тивела такая пресная жизнь, он начал требовать 
у Бачуриных, чтобы ему сняли или купили от-
дельную квартиру. С каждым днем его прось-
бы становились все грубей и настойчивей. И в 
декабре 2014 года он переехал. Дело в том, что 
Алексей Бачурин еще в 2013 году, опасаясь за 
свои накопления, решил купить квартиру в Не-
красовке, в доме, который строился неподалеку от 

родителей. Таким образом можно было и деньги 
сохранить, и выполнить просьбу Самохина. Вот в 
эту квартиру он и перебрался. Вопрос о прописке 
Самохина в ней даже не обсуждался, потому что 
московская прописка обеспечивает больше льгот 
и пенсия больше, чем областная.

Каждую неделю горемычная Елена Бачу-
рина с сыном ездила к Сергею, провозила еду, 
сигареты, стирала его вещи, убирала в 
квартире. Алексей несколько раз 
покупал ему мобильные теле-
фоны, которые то терялись, то 
были украдены. А без телефона 
его оставлять боялись — все же 
хоть какая-то связь.

Весной 2015 года Самохин 
начал самостоятельно выбираться 
на улицу и обзавелся приятелями-
бомжами, которым он любезно со-
общил пин-код своей банковской кар-
ты, и они с удовольствием покупали 
выпивку на всю его пенсию. Время от 
времени приятели исчезали вместе с 
картой. Как только восстанавливали кар-
ту, появлялись новые друзья. В старину 
родовитые московские дворяне держали 
открытый стол, и каждый нуждающийся мог 
прийти и получить отличный обед. Вот и у 
Сергея был открытый стол, да и постоянно 
открытая дверь. Ему самому денег на еду 
не хватало, и Бачурины кормили его за свой 
счет — нечего и говорить о том, что платили 
за квартиру тоже Бачурины. Зато любой бомж 
в любое время дня и ночи мог явиться к Сергею, 
помыться, выпить и переночевать. Нередко при-
ходили целыми компаниями. 

Именно в это время Самохин познакомился 
со Славой и Мариной, которые, с их слов, приеха-
ли из Сухуми, жили в этом же доме и делали 
кому-то ремонт. И поскольку Бачурины не при-
возили Самохину спиртные напитки, а на карте 
деньги таяли быстрее снега, он мало-помалу стал 
занимать деньги у супругов. Потом Слава с Мари-
ной попросили разрешения пожить у Самохина, 
потому что у них возникли проблемы с жильем. 
В сентябре 2015 года они даже приехали к Бачу-
риным на дачу в Часовню. Супруги показались 
Бачуриным симпатичными людьми, поэтому они 
не возражали против того, чтобы Слава с Мариной 
пожили в квартире вместе с Самохиным. Думали, 
что за ним присмотрят, будут готовить еду, да и 
бомжей отвадят.

Перед Новым годом Слава позвонил Елене 
и попросил документы на квартиру, в которой 
жил Самохин: якобы для оформления пропуска 
на парковку возле дома. Она позвонила Алексею, 
а тот сказал, что сейчас не может разговаривать. 
Документы бы дали без разговоров, просто в 
тот момент у Алексея был аврал. Слава звонил 
несколько раз, а потом об этом забыли.

29 декабря 2015 года Елена передала Сла-
ве одежду, постельное белье и продукты для 
Самохина.

А через три дня Самохин позвонил Елене, 
сказал, что у него все прекрасно и в ее помощи 
он больше не нуждается.

Спустя две недели Елене позвонил Слава, 
который сообщил, что Самохин запил и уехал к 
друзьям, а еще через несколько дней он сказал, 
что Самохин на какой-то даче, адреса которой 
они не знают.

10 февраля 2016 года Елена Викторовна 
Бачурина приехала на Инициативную улицу и 
увидела, что из квартиры вынесено все, что можно 
было унести, — кухонная утварь, книжная полка, 
утюг, таз, приемник, телевизор. Исчезли и все 
вещи Сергея Самохина.

Консьержка сказала, что уже месяц не виде-
ла Сергея, а Слава с женой приходят и остаются 
ночевать в квартире. Елена позвонила Славе и 
спросила, где Самохин, куда делись 
все вещи и ключи от кварти-
ры. И Слава ответил, 

что в квартире на Инициативной он давно не 
появляется, ключей от квартиры у него нет и где 
Самохин, он понятия не имеет. 

  
А 13 февраля 2016 года Елена обнаружила 

в своем почтовом ящике — с ума сойти, сколько 
раз я писала эту роковую фразу — судебную 
повестку по гражданскому делу о признании 
недействительным договора дарения квартиры 
Самохина. Так и выяснилось, что еще в ноябре 
2015 года Самохин посетил нотариуса Зою Вик-
торовну Кирюхину, контора которой находится 
в Северном Бутове. Там он выдал генеральную 
доверенность с правом регистрации права соб-
ственности на имя Павла Владимировича Зло-
бинского, Феликса Олеговича Текоева и Павла 
Викторовича Моисеева.

В тот же день господин Злобинский полу-
чил выписку из ЕГРП на квартиру, где раньше 
жил Самохин, а через несколько дней раздобыл 
(якобы взамен утраченного) дубликат договора 
дарения квартиры. 

21 декабря 2015 года Феликс Текоев, по-
лучивший от Самохина доверенность с правом 
передоверия, в нотариальной конторе Елены 
Амелькиной передоверил свои полномочия Алек-
сею Викторовичу Шерешеву. Таким образом, по-
мощников у Самохина стало на одного больше.

 А 28 января в Перовский суд был подан иск. 
Там говорится, что в октябре 2015 года Самохин 
вконец обессилел от того, что Бачурины тратят 
его деньги, выселили его в другую квартиру и 
оставили на произвол судьбы, хотя знали, что 
он инвалид. «В конце концов истец никому не 
навязывался. Это брат попросил истца пожить 
с ними, пока племянник будет жить в квартире 
истца».

19 февраля 2016 года Алексей Бачурин напи-
сал в полицию заявление о розыске дяди, Сергея 
Самохина, местонахождение которого с декабря 
2015 года не известно.

Полиция опросила соседей, и выяснилось, 
что в последний раз Самохина видел сосед. Само-
хин садился с вещами в автомобиль «ВАЗ 2104», 
и было это в конце декабря 2015 года.

25 февраля Самохин появился в Ухтомском 
отделе полиции МУ МВД России «Люберецкое» в 
компании адвоката Леонида Альперовича. «Само-
хин указал в своем заявлении, что поддерживать 
отношения с родственниками и сообщать им 
о своем местонахождении не желает. Со слов 
Самохина, во время его отсутствия никаких 
противоправных действий в отношении него не 
совершалось». Поэтому 26 февраля 2016 года и 
было вынесено постановление об отказе в воз-
буждении уголовного дела по факту исчезновения 
Самохина.

Тем временем в Перовском суде началось 
слушание дела.

Самохин за пять месяцев в суде почему-то 
ни разу не появился. За него заседания исправно 
посещают Текоев и Шерешев. Вот что рассказы-
вают свидетели про жизнь Самохина.

«Я работаю консьержкой в подъезде, где про-
живал Самохин С.В… У меня с ним был конфликт, 
приходили люди асоциальные, и я их не пускала 
к нему. После нового, 2016 года я его из виду по-
теряла, потом к нему стали ходить двое, муж и 
жена, он говорил, что они за ним будут ухаживать, 
но потом они все вместе исчезли.

…Конфликт и начался из-за того, что я не пу-
скала к нему его друзей-алкоголиков, 
он кидался на меня, очень просто мог 
размахивать руками. Он просил меня 
записывать номера телефонов, так 
как сам не мог записать, он стакан 
пил через трубочку, чтобы не брать 
в руки…»

Соседка из дома, где живут 
Бачурины и где 6 лет прожил 
Самохин, пояснила: Лена по-
стоянно кормила Самохина с 
ложки, а пил он через трубочку. 
«Я видела, как он выползал из 
комнаты и просил дать денег, 
материл Лену, оскорблял, 
мог схватить ее за ноги, по-
рвать халат».

 А дядя Самохина 
рассказал, что еще мать 
Сергея кормила его с 
ложки, так как сам он 
не мог ни есть, ни пить. 
Он оценивает его как 
тяжелого человека и 
не стал бы ему по-
могать, если бы не 
было Бачуриных. «…

Он очень любил себя, 
а остальные ему всегда были 

до лампочки…»
 Следующее заседание суда состоится 

24 мая.
   
А теперь давайте поближе познакомимся с 

представителями Самохина. Потому что и сам 
Сергей Васильевич наверняка понятия не имеет, 

какие надежные люди помогают ему спастись от 
бачуринского ига.

Павел Злобинский в 2011 году был пред-
ставителем гражданина Зарщикова, продавшего 
свою 3-комнатную квартиру друзьям, Полосухину 
и Ширшикову. Через 2 недели после заключе-
ния договора купли-продажи Зарщиков забрал 
из Регпалаты все документы и сказал, что де-
нег за квартиру не получал. Первый суд друзья 
выиграли, а потом откуда ни возьмись появился 
некто Александр Серенко, который якобы купил 
у Зарщикова квартиру на три дня раньше, но за-
был сдать документы на регистрацию. Зарщиков 
— такая же творческая личность, как Самохин. 
Пока Серенко исправно посещал суд, Зарщиков 
оказался в психиатрической больнице. А привез 
его туда друг, Павел Злобинский. В результате 
квартира Зарщикова досталась вовсе не ему, 
а Серенко, который спустя 4 месяца продал 
ее. После многочисленных приключений Дми-
трий Зарщиков оказался владельцем 1/4 доли в 
квартире, которую от всей души подарил некой 
даме по имени Марина Михайловна Палта. Не 
сегодня-завтра эта дама на правах полноправ-
ного сособственника вселится в квартиру. А пока 
туда исправно приходят коллекторы, потому 
что дама увлекается займами, но деньги воз-
вращать не спешит. Подробности вы найдете в 
моих статьях «Меняю квартиру на могилу-2» и 
«Меняю квартиру на могилу-3», опубликованных 
в 2014 году.

А еще Павел Злобинский дружил с неким 
А.Е.Камневым, который страдал умственной 
отсталостью и был наркоманом. Камнев уна-
следовал долю в квартире. И после его смерти 
в нотариальной конторе Елены Амелькиной по 
заявлению Злобинского было открыто наслед-
ственное дело, поскольку Камнев оставил заве-
щание именно в его пользу. За долю в квартире 
боролись родственники Камнева и, к счастью, 
победили. Злобинский в суд не явился, а его ин-
тересы представлял Леонид Альперович. Да, тот 
самый человек, который приехал с Самохиным в 
Ухтомский отдел полиции. Помните, там Самохин 
заявил, что не желает поддерживать отношения 
с родственниками…

 Нотариус Елена Амелькина, в конторе кото-
рой Текоев передоверял свои полномочия Шере-
шеву, а Злобинский открыл наследственное дело, 
неоднократно была героем моих публикаций «Ме-
няю квартиру на могилу-2» и «Волки и овцы».

 И, наконец, Алексей Викторович Шерешев, 
который некогда занимал должность судебного 
пристава-исполнителя в Серпуховском районном 
отделе судебных приставов УФССП России по 
Московской области. 14 октября 2015 года приго-
вором Серпуховского городского суда Шерешев 
был признан виновным в превышении должност-
ных полномочий. Один из двух эпизодов состоял 
в том, что Шерешев вызвал должника А. в свой 
отдел и потребовал немедленно оплатить штраф 
ГИБДД. А. сказал, что все оплатил, ему нужно 
время, чтобы найти квитанцию, и хотел уйти. 
Шерешев настаивал на немедленной оплате и 
в конце концов схватил его за шею, одной рукой 
начал давить, а другой полез в его карман за 
паспортом.

Шерешев свою вину признал, был осво-
божден из-под стражи и приговорен к лишению 
свободы на 4 года 6 месяцев условно.

Так вот, уже через два месяца наш герой 
Сергей Самохин, если помните, выписал на Ше-
решева доверенность. А сейчас никто не знает, 
где Самохин находится.

И Зарщиков тоже куда-то запропастился. 
Потому что не нужно ему, любителю выпить и 
покутить, ходить где попало. Такие люди должны 
появляться на сцене только по необходимости.

Была когда-то у Зарщикова трехкомнатная 
квартира — где она? Потом от всего пира у него 
осталась четверть в другой квартире — сейчас эта 
четверть ушла к гражданке Марине Палта. Ну ведь 
бесценный же компаньон! С такими людьми можно 
горы свернуть. Квартир в Москве бесчисленные 
тысячи, а желающих с ними расстаться — кто их 
считал? Ах, какое приволье! Вот и Сергей Само-
хин, судя по всему, вступил в ряды компаньонов, 
только он пока об этом не знает.

 Я последние десять лет по большей части 
пишу о чудовищных историях с московской не-
движимостью. Теперь вот и все СМИ наперебой 
пишут, рассказывают и показывают сюжеты о 
квартирных преступлениях, потому что ситуация 
дошла до точки кипения. Но все продолжается, 
и убойная машина работает как швейцарские 
часы. Из чего следует, что квартирное мошен-
ничество — это грандиозный бизнес, в котором 
принимают участие полиция, чиновники, нота-
риусы, адвокаты. Имя им легион. И просто так 
вырвать у них сахарную кость не получится. 
Требуется вмешательство государства. А пока 
отдельные героические граждане продолжа-
ют отбиваться от людоедов с опасностью для 
жизни. И помните, что пока мы тут рассуждаем, 
очередная жертва попала в капкан. Получается, 
везет только алкоголикам: они погибают, не 
приходя в сознание.

В ФЕВРАЛЕ 2010 ГОДА САМОХИН ОКАЗАЛСЯ В ИНСТИТУТЕ 
СКЛИФОСОВСКОГО, ПОТОМУ ЧТО, СТРАДАЯ ОТ ЖЕСТОЧАЙШЕГО 
ПОХМЕЛЬЯ, ВЫПИЛ НАШАТЫРНЫЙ СПИРТ

стр.  “Московский коМсоМолец”    
 19 мая 2016 года
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ЖУЛЬЕ
ДЛЯ АЛКОГОЛИКА

Конвейер  
по отъему квартир 
у асоциальных 
москвичей работает 
исправно, несмотря 
ни на какие преграды

С 13 мая в столице открыт второй 
гастрономический фестиваль «Рыб-
ная неделя». Каждый день на семи 
ярмарочных площадках посетите-
лей ждет море рыбы, развлечений, 
мастер-классов, новое рыбное меню 
в некоторых московских ресторанах, 
а также особенный ассортимент рос-
сийских рыбопродуктов на прилавках 
магазинов.

Как и всегда, особое внимание организа-
торы уделили программе для самых маленьких. 
В каждом импровизированном порту в центре 
столицы организаторы разработали специаль-
ную культурную программу для детей. В «Порту 
Астрахань», на Пушкинской площади, ежеднев-
но работает анимация «Верфь». Здесь можно 
узнать много нового и интересного, например, 
чем отличается буравчик от коловорота, по-
строить под руководством опытных аниматоров 
модель шестиметровой лодки-плоскодонки, 
традиционной для Псковской области, и по-
путно — познакомиться со старинными ручными 
плотницкими инструментами.

А вот на площадке «Порт Мурманск» (пе-
ресечение улиц Кузнецкий Мост и Петровка) 
работает анимация «Погрузочный кран». За-
дача занятий — познакомить детей со старин-
ной механикой. Принцип работы крана очень 
древний, его придумали еще в Древнем Риме 
и усовершенствовали в Средние века. Система 
блоков уменьшает нагрузку, и человек может 
поднять очень значительный вес. На фестивале 
же аниматоры с детьми поднимают сундуки 
и бочки.

В Новопушкинском сквере, где располо-
жился «Порт Севастополь», тоже много интерес-
ного. Здесь есть даже печатный станок — копия 
станка XVI века, на котором можно самому 
изготовить оттиск с гравюры с изображением 
морских чудовищ из далекого прошлого, о ко-
торых слагали легенды бывалые моряки, ну а 
получившийся оттиск можно забрать с собой. 
А еще маленькие посетители в «черноморском 
порту» могут познакомиться с моделью дере-
вянной мачты парусника ХIX века, узнать, что 
такое рея, научиться вязать беседочный узел 

и даже самостоятельно попробовать поднять 
парус.

Познакомиться с ремеслами бондаря и 
кузнеца маленькие гости фестиваля смогут в 
«Порту Новороссийск», что на площади Рево-
люции. Еще тут можно поиграть в старинную 
игру: покатать обручи от бочек. А также выко-
вать настоящий гвоздь, изготовление которого 
занимает всего 10 минут, и забрать его с собой 
на память.

Конечно же, много интересного ма-
леньких гостей фестиваля ждет и на других 
фестивальных площадках. Ну а пока дети 
будут развлекаться, их родители смогут 
выполнить некоторые важные домашние 
дела, например, подписаться на любимую 
газету «Московский комсомолец», тем бо-
лее что такую возможность мы вам предо-
ставили. На одной из площадок, а именно 
на пересечении улиц Кузнецкий Мост и 
Петровка, для всех желающих оформить 
подписку на 2-е полугодие 2016 года будет 
дежурить подписная бригада «МК». 19–
20 мая вы сможете подписаться на издание 
с 12.00 до 17.00, а 21–22 мая мобильный 
пункт подписки «Московского комсомоль-
ца» будет ждать своих читателей с 11.00 
до 17.00 на этом же месте. Дорогие друзья, 
в эти дни вы сможете не только подписаться 
на «МК», но и получить памятный сувенир 
от любимой газеты!

Елена КЕФЕР.

Вот в такую «плохонькую» 
квартиру сослали Самохина 
злые родственники…

Доверенность,  
представленная в суд.  

Автограф Самохина?

Сергей Самохин держит сигарету 
двумя руками — одной не получается.

«РЫБНАЯ НЕДЕЛЯ» В ДЕЛЕ
Для детей — развлечения,  

а для их родителей — подписка на «МК»

ИЗ
 Л

ИЧ
НО

ГО
 А

РХ
ИВ

А

ИЗ
 Л

ИЧ
НО

ГО
 А

РХ
ИВ

А
ИЗ

 Л
ИЧ

НО
ГО

 А
РХ

ИВ
А

ПР
ЕС

С-
СЛ

УЖ
БА

 Ф
ЕС

ТИ
ВА

ЛЯ

ОБЩЕСТВО

Предлагаемая схема сравнительно проста и 
строится на недостаточном понимании нашими 
гражданами принципов формирования негосудар-
ственных пенсий, в частности, правил перехода 
из одного фонда в другой. На сегодняшний день 
клиенты НПФ могут менять негосударственный 
фонд (или возвращаться в ПФР) один раз в пять 
лет. То есть, переходить-то можно хоть каждый 
год. Но есть один нюанс. В случае досрочного 
расторжения договора с текущим НПФ клиент 
теряет весь инвестиционный доход. Если про-
шло три года, то теряет доход за три года, если 
четыре – то за четыре. 

Проблема заключается в том, что далеко не 
каждый клиент помнит о возможной потере инве-
стиционного дохода при смене фонда и принимает 
решение о переходе, не обращая внимания на 
этот существенный для него факт. В результате 
миллионы клиентов теряют миллиарды рублей. 
Так, по данным ПФР, из 7,58 миллиона граждан, 
написавших в течение 2015 года заявление о 

переводе своих пенсионных накоплений в другой 
фонд, миллион (!) потерял инвестиционный доход. 
В сумме это составило 4 млрд рублей.

Чтобы избежать таких потерь, можно обра-
титься в «свой» фонд. Там, наверняка, разъяснят 
все негативные последствия поспешного пере-
хода в другой фонд. Добросовестные участники 
пенсионной отрасли на это и рассчитывают. 

Эту позицию поддерживает и Минфин. В 
ведомстве предлагают изменить процедуру вы-
хода из фонда таким образом, чтобы гражданин 
сначала получал справку из «своего» фонда о 
том, сколько он накопил за период обслужива-
ния и сколько он может потерять. А уж потом 
обращался с заявлением о переводе средств в 
другой фонд.

Однако такая позиция, похоже, не вполне 
устраивает наиболее крупных игроков пенсионной 
отрасли. Предлагаемая в законопроекте схема, 
якобы, в интересах граждан упрощает процедуру 
перевода пенсионного счета в другой НПФ, а на 
деле может быть выгодна самым агрессивным 
пенсионным фондам. В соответствии с поправка-
ми, если вы выбрали себе новый фонд, то можете 
обратиться сразу в него и там написать заявление 
о переводе своих средств. Просто? Очень просто. 
Но фонд, в который вы решили перевести деньги, 
совершенно не заинтересован сообщать вам о 
потерях инвестиционного дохода. 

Схема, которая сейчас внесена в Госдуму, 
на мой взгляд, не соответствует интересам более 
32 миллионов граждан – клиентов НПФ. Согласно 
поправкам, предлагается разрешить расторжение 
договора с текущим фондом в одностороннем 
порядке, а новому фонду предписывается ин-
формировать предыдущий НПФ об изменениях. 
Но ответственность за неинформирование не 
предусмотрена. Текущий фонд вообще исклю-
чается из процесса информирования о пере-
ходе застрахованного лица на обслуживание к 
новому. 

А главное, теперь сотрудники недобросо-
вестных фондов смогут обещать людям все что 
угодно, лишь бы те перешли в их фонд. Остается 
надеяться, что регулирующие органы — Цен-
тральный банк, Пенсионный фонд России — не 
допустят такого манипулирования правилами 
формирования пенсий. А главное — пренебре-
жения интересами граждан.

Олег БОРОДИН.

В то время как Правительство всеми 
силами стремится стабилизировать 
ситуацию и защитить интересы 
наших  граждан, страдающих от по-
следствий экономического кризиса, 
отдельные законопроекты могут 
повлиять на пенсионные накопления 
россиян. Недавно в Госдуму внесен 
Законопроект об изменениях в ФЗ  
«О негосударственных пенсионных 
фондах» за авторством члена Совета  
Федерации  Н.А. Журавлева, которые, 
по сути, направлены на ограничение 
возможности получать информацию о 
том, какими потерями грозит переход 
клиента из одного НПФ в другой. Эти 
поправки, по моему мнению, могут 
сыграть на руку фондам, связанным 
с крупными банками, которые пере-
манивают доверчивых клиентов, 
теряющих доход из-за досрочного 
расторжения договора.

ДОСРОЧНО ФОНД ПОМЕНЯЛ — ДЕНЬГИ ПОТЕРЯЛ
При смене НПФ
спросите о потерях
инвестиционного дохода

НИЗКИЕ ЦЕНЫ В СУПЕРМАРКЕТАХ «БИЛЛА»

Стоимость потребительской 
корзины в «БИЛЛА» ниже 
средней на рынке
В интересах своих покупателей «БИЛЛА» 

стремится внести свой вклад в стабилизацию 
ситуации на рынке продовольственных товаров 
и дает возможность населению приобретать 
продукты по выгодным для него ценам. С этой 
целью в рамках программы «Низкие цены» 
в супермаркетах сети и на сайте компании 
www.billa.ru еженедельно предоставляется ин-
формация о средних потребительских ценах 
на товары первой необходимости по данным 
Федеральной службы государственной стати-
стики — Росстата. 

Покупатели «БИЛЛА» будут иметь возмож-
ность не только узнать актуальные средние 
цены на продукты первой необходимости по 
данным Росстата в своем городе, но и сравнить 

их с ценами на аналогичные товары в «БИЛЛА» 
и узнать о том, сколько можно сэкономить на 
покупках в супермаркетах сети. 

Стратегия снижения затрат 
на благо покупателей
Чтобы гарантировать своим покупателям 

высокое качество и цены не выше заявленных 
Росстатом, «БИЛЛА» открыто показывает, за 
счет чего оптимизировала расходы и смогла 
предложить низкие цены. Именно через ком-
муникацию покупатель узнает, почему цены 
в магазинах «БИЛЛА» ниже, чем средние на 
рынке. Такие цены обеспечиваются благодаря 
прямым поставкам и работе без посредников, 
сотрудничеству с российскими производите-
лями и фермерами, увеличению ассортимента 
собственных брендов и еженедельным тенде-
рам среди поставщиков. Благодаря установке 
энергосберегающего оборудования, отказу от 
дорогостоящей ТВ-рекламы, ночной логистике 
и автоматизации процессов на центральном 
складе удалось добиться существенного сни-
жения издержек. 

ООО «БИЛЛА», являющаяся частью международ-
ной компании REWE International AG, представ-
лена на российском рынке сетью супермаркетов 
«БИЛЛА». Сегодня в России функционирует 103 
супермаркета «БИЛЛА» в Московском регионе, 
а также Курске, Воронеже, Дзержинске, Нижнем 
Новгороде и Туле. 

С 19 мая 2016 года в сети супермарке-
тов «БИЛЛА» продолжается програм-
ма «Низкие цены» для покупателей, но 
уже в обновленном формате. Под-
держивая принципы сети: доступные 
цены, широкий ассортимент, только 
качественные товары и профессио-
нальное обслуживание, «БИЛЛА» с 
помощью программы «Низкие цены» 
активно налаживает честный и искрен-
ний диалог с покупателями.
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Россиянам, регулярно обращающимся за 
помощью к так называемому электронно-
му правительству страны в лице портала 
gosuslugi.ru, хорошо известна его «задум-
чивость». Сервис любит надолго зависать, 
как бы решая, предоставлять заявителю 
требуемую им услугу или нет. В остальном 
этот ресурс довольно серьезно облегчает 
жизнь гражданам, знакомым с Интернетом. 
Однако полностью доверять ему, как и жи-
вым чиновникам, не стоит. Особенно если 
вы автовладелец и пришли сюда по своим 
шоферским надобностям. 

Так, многие водители в последнее вре-
мя стали жаловаться, что, заходя на портал 
gosuslugi.ru, обнаруживают себя в числе злост-
ных неплательщиков штрафов за нарушения 
ПДД. При этом «долговая история» некоторых 
автовладельцев тянется аж с 2014 года, хотя 
все наложенные взыскания ими исполняются в 
срок, на что имеется документальное банковское 
подтверждение.

При этом, что любопытно, на ресурсе gibdd.
ru никаких задолженностей за ними не числится 
— информация, что удивительно для этого ведом-
ства, отображается вполне корректная. Но как 
может случиться, что на двух государственных 

сайтах содержатся совершенно разные данные? 
Чтобы выяснить это, корреспондент портала «Ав-
тоВзгляд» позвонил в службу технической под-
держки ресурса gosuslugi.ru. Увы, но ответивший 
ему специалист так и не смог ответить на этот 
вопрос. По его словам выходит, что и gosuslugi.
ru, и gibdd.ru получают данные об уплате штра-
фов из одного источника — Государственной 
информационной системы о государственных и 
муниципальных платежах (ГИС ГМП). Но почему-
то до ГАИ она доходит, а до электронного пра-
вительства нет.

Для тех, кто не в курсе, объясним, что ГИС 
ГМП, как написано на ее официальном сайте, 
«представляет собой централизованную систему, 
обеспечивающую прием, учет и передачу инфор-
мации между ее участниками, которыми являются 
администраторы доходов бюджета, организации 
по приему платежей, порталы… взаимодействие 
которых с ГИС ГМП производится через систему 
межведомственного электронного взаимодей-
ствия». А если по-простому, то именно сюда банки 
направляют информацию об оплаченных граж-
данами штрафах, после чего система «разносит» 
эту информацию по профильным ведомствам, 
включая, разумеется, и Госуслуги.

При этом, подчеркнем, еще в 2013 году ФЗ 

№210 «Об организации предоставления государ-
ственных и муниципальных услуг» строжайшим 
образом обязал все финансовые учреждения 
оперативно передавать ГИС ГМП необходимую 
информацию. Напомним, что именно в 2013-м 
страну накрыл вал судебных преследований граж-
дан, числящихся неплательщиками штрафов, что 
объяснялось нежеланием банков устанавливать 

дорогостоящее оборудование для связи с ГИС 
ГМП и проблемами внутри самой ГИС ГМП. Но на 
финучреждения надавили, ГИС мобилизовался — 
проблему вроде бы решили. Но, как выясняется, 
не до конца. И на главный правительственный 
интернет-ресурс страны актуальные данные 
поступают с колоссальной задержкой. И чем же 
это грозит простым людям?

Слава богу, что, кроме нервотрепки, ничем 
особенным. Если верить словам уже упомянутого 
специалиста Госуслуг, раз его коллеги из gibdd.ru 
штрафных претензий к гражданину не имеют, то 
никакого судебного преследования (и связанного 
с этим запрета на выезд за границу, приостанов-
ления действия прав и т.д.) опасаться не стоит. 
При этом, правда, наш собеседник так и не смог 
внятно объяснить, почему ГИБДД сумела нала-
дить работу с ГИС ГМП, а его ведомство — нет. 
Также осталось непонятным, почему люди должны 

терять время на общение со второстепенными 
ресурсами, вместо того чтобы оперативно по-
лучать нужные сведения в одном, центровом, уж 
простите за сленг, месте. Из чего, увы, напраши-
вается только один вывод — бардак в правитель-
ственных структурах, даже если они электронные, 
неискореним и еще долго будет сжигать плохо 
восстанавливающиеся нервные клетки рядового 
налого- и штрафоплательщика.

Александр РОСТАРЧУК, шеф-редактор 
портала «АвтоВзгляд».
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КРОССВОРД

АВТОВЗГЛЯД

КУРЬЕР КУЛЬТУРЫ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Страшная страница в 
истории военного Ленинграда. 4. Минутный 
взрыв эмоций. 10. Произведение искусства в 
багаже дамы из стихотворения Маршака. 11. 
Выделение слюны при виде пищи. 13. «КПП» 
театрального билетера. 14. «Горилка», которую 
пьют японцы. 15. Звание Коломбо в телесериа-
ле. 16. Участник турнира в честь Прекрасной 
дамы. 18. «Месть» ружья за выстрел. 20. Госу-
дарственная «дань» за развод. 22. Спичечная 
«марка» в коллекции филумениста. 23. Кабаре-
дуэт Александра Цекало и Лолиты. 24. Мясо, ко-
торое вчера еще мычало. 27. Мелочное и въед-
ливое нарекание преподавателя-педанта. 30. 
Ученик, до которого долго доходит. 32. Форма 
вины, противопоставляемая неосторожности. 
34. Дипломная работа студента технической 
специальности. 35. Вид, образуемый линией, 
ограничивающей предмет. 36. Войска, где слу-
жил дядя Степа. 38. Инструмент в одном месте 
у егозы. 39. Переворот через голову с опорой на 
руки. 40. Крупная монополия, осуществляющая 
контроль над целой отраслью промышленности. 
41. Степь, где обитают жирафы и бегемоты. 42. 
Складной домик в рюкзаке туриста.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Первая и последняя книга, 

которую прочитал оболтус с тремя классами 
образования. 2. Находка под цветущим папо-
ротником. 3. «Пленница» в тисках слесаря. 5. 
Основной элемент спортивной акробатики. 6. 
Лучший номер гостиницы. 7. Одиночная камера 
в Петропавловской крепости. 8. Шутливое чет-
веростишие, исполняемое под аккомпанемент 
балалайки. 9. Подружка, тратящая всю зарплату 
на тряпки и клубы. 10. Сольное шоу знаменитого 
певца в Кремле. 12. Маленькие деревянные 
ручные санки. 17. Искреннее признание своей 
вины. 19. Заменитель природы в песне кота 
Матроскина. 20. Тренер, который ни за какие 
деньги не будет работать со спортсменами-
иностранцами. 21. Трехпалость у современных 
лошадей. 25. Кусок поэмы для заучивания наи-
зусть. 26. Четкая схема, без которой и про-
граммист не напишет программу. 27. Низкий 
льстец, готовый на подлость ради достижения 
своих целей. 28. Любимый киножанр режиссера 
Гайдая. 29. Морфема, стоящая после корня. 
31. Место работы каменщика и прораба. 33. 
Сосед тоника на туалетном столике. 34. Кунгур-
ская ледяная достопримечательность Сибири 
и Урала. 37. Свинцовая «градоносительница» в 
небе. 38. «Галоша» на ободе колеса.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 18 МАЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Выговор. 4. Липучка. 10. Таверна. 11. Охотник. 13. Торг. 14. Бобр. 15. 
Диспетчер. 16. Рубаха. 18. Низина. 20. Сутенер. 22. Пастбище. 23. Амброзия. 24. Дворняга. 
27. Лестница. 30. Артикль. 32. Азбука. 34. Состав. 35. Тушканчик. 36. Изюм. 38. Сено. 39. 
Дубинка. 40. Заговор. 41. Лопасть. 42. Карабин.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Вратарь. 2. Очаг. 3. Одежда. 5. Интерн. 6. Ушиб. 7. Абордаж. 8. Распятие. 
9. Портянка. 10. Трибуна. 12. Колибри. 17. Халтурщик. 19. Инкогнито. 20. Стиляга. 21. Робость. 
25. Верблюд. 26. Антиквар. 27. Лаконизм. 28. Центнер. 29. Радикал. 31. Автоген. 33. Атеист. 
34. Склока. 37. Мука. 38. Софа.

куплю
❑ автовыкуп дорого 

т. 8(903)126-76-81
❑ АВТОВЫКУП 

т. 8-916-777-77-90

куплю
❑ антиквариат любой 

т. 8-495-641-67-21
❑ часы, значки 

т. 8-965-397-31-37

предлагаю
❑ дипломы, аттестаты 

т. 8-926-881-38-99

предлагаю
❑ бесплатная

консультация ведущих 
юристов 
т. 8-495-115-02-51

приглашаю
❑ массажисток 

т. 8-905-719-93-33
❑ массажисток 

т. 8-915-472-26-64
❑ массажисток 

т. 8-966-175-02-02
❑ массажисток 

т. 8-985-235-78-57

✓ Имеются  противо-
показания к 
применению 
и использованию, 
необходимо получить 
консультацию 
специалиста.

предлагаю
❑ запои. Алкоголизм. 

Круглосуточно 
т. (495) 956-01-07

❑ запои. Круглосуточно 
т. (495) 225-24-92

ПОМОЩЬ 
НАРКОЛОГОВ

●

●

921-44-03
АНОНИМНО

ПСИХОТЕРАПИЯ

предлагаю
❑ плитка. Сантехника. Обои. 

Москвичи. 
т. (499)264-58-68, 
8-903-540-47-68

❑ срубы srub.kedrov.info 
т. 8-926-777-11-88

предлагаю
❑ издадим книгу

от пяти экземпляров. 
т. 8-499-253-21-07

❑ изготовление
книг и брошюр
от 1 экземпляра. 
т. 8(499)195-60-43

в Англиканском
соборе
www.grigoriankoncert.ru

0+ОРГАННЫЕ
    концерты

куплю
❑ книги б/у. Выезд 

т. 8(495)720-68-36
❑ радиолампы импортные, 

приборы Брюль б/у 
т. 8-916-676-36-95

предлагаю
❑ сваха.  т. 8-963-628-52-12

предлагаю
❑ шкафы-купе на заказ 

за 1—3 дня. 
т. 8-495-995-87-81

предлагаю
❑ безболезненное 

усыпление, вывоз. 
Мосветслужба 
т. 8-495-979-58-12

❑ запои.
Лечение алкоголизма 
т. (495) 735-40-20

❑ купирование запоев 
т. (495) 995-22-50

1 ЧАС — И ВРАЧ У ВАС
ЗАПОИ

АЛКОГОЛИЗМ
Радикально

(495) 225-00-60

куплю
❑ КМ, ПП3, микросхемы. 

т. 8(495)786-08-65
❑ материнские платы, ПП3, 

СП, К52, реле.
(495) 945-70-91,
(495) 945-71-91,
(495) 945-60-02

сниму
❑ сниму комнату 

т. 8(495)514-59-87

❑ издание книг
от 1 экземпляра 
т. (499)235-73-36, 
8-929-992-70-91

предлагаю

- Предсказываю судьбу
- Верну мужа и мир в семью
- Сниму порчу, сглаз, венец безбрачия
- Удача в бизнесе. Песионерам скидки

www.gospozhaluba.ruЛюбовь
 Владимировна

+7(910)455-66-66 м. «Пражская»

предлагаю
❑ переезды 

т. 8(495)517-44-72
❑ квартирные и дачные 

переезды 
т. 8-499-391-58-98

предлагаю
❑ АНТИСТРЕСС  

т. 8-985-696-63-17
❑ ОТДЫХ! 

т. 8-916-842-28-56
❑ ОТДЫХ для Вас 

т. 8-967-176-56-65
❑ РАССЛАБЛЕНИЕ 

т. 8-903-784-21-31

❑ отдых 
т. 8-967-073-97-78, 
8-967-115-08-00

❑ отдых 
т. 8-985-198-95-82, 
8-910-494-81-25

❑ отдых! Вся Москва 
т. 8-965-180-34-65

❑ отдых!  т. 8-929-900-07-42

 отдых! Центр! 
т. 8-966-120-01-01

❑ расслабление 
м. "Сходненская" 
т. 8-965-221-69-71,  
"Планерная" 
т. 8-915-145-88-41

❑ расслабление 
м."Смоленская" 
т. 8-903-238-88-31

❑ релакс 
м. "Октябрьское поле" 
т. 8-964-514-74-12, 
м. "Тушинская" 
т. 8-963-778-12-78

❑ релакс 
м. "ОТРАДНОЕ" 
т. 8-903-683-55-00, 
м. "МЕДВЕДКОВО" 
т. 8-963-694-47-47

❑ отдых  м. "Беговая" 
т. 8-925-642-44-45

❑ отдых  м. "Беговая", 
м. "Речной вокзал" 
т. 8-964-509-38-09

❑ отдых 
м. "Домодедовская" 
т. 8-985-789-60-36

❑ отдых 
м. "Кузьминки" 
т. 8-929-501-59-28

❑ отдых по Москве 
т. 8-495-648-83-02

❑ отдых по Москве 
т. 8-925-189-47-11

❑ отдых 
т. 8-495-722-75-02

❑ отдых 
т. 8-903-003-91-42. 
Круглосуточно.

❑ отдых 
т. 8-915-158-73-18, 
8-916-473-62-91

❑ отдых 
т. 8-915-253-04-96, 
8-919-107-84-69

❑ отдых 
т. 8-916-299-45-42

❑ отдых 
т. 8-916-917-70-56
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РЕКЛАМА

Группа Компаний 
Автосалоны Москвы

АВТОВЫКУП
ДОРОЖЕ ВСЕХ

Автовыкуп

Срочный выкуп любых автомобилей 
по выгодной цене. Выплата в день 

оформления, без последующих 
технических претензий. Снятие с учета 

в ГИБДД бесплатно

АВАРИЙНЫЕ, БИТЫЕ, ПОДЕРЖАННЫЕ
автомобили всех марок купим ДОРОГО в день 

обращения. Выезд, оценка, снятие с учета. 
ЭВАКУАЦИЯ — Москва, М.о. БЕСПЛАТНО. 
ПРОФЕССИОНАЛИЗМ И ПОРЯДОЧНОСТЬ

Абсолютно все автомобили по вашей цене. 
Иномарки: левый и правый руль. «ГАЗель», «ВАЗ» 

любой модели. Снятие с учета ГИБДД, любое 
оформление за наш счет. Выезд специалиста до 

300 км от Москвы. 24 ч. Быстро. Порядочность 100%

Без выходных
с 10:00 до 20:00,
(495) 220-88-60,

www.auto-money.ru

8 (495) 504-20-98,
8-903-126-76-81, 

круглосуточно,
autocityplus@mail.ru

8 (495) 995-06-07,
8-963-782-06-07, 

Владимир

ПРОДАЖА/ПОКУПКА

По вопросам размещения рекламы обращаться по телефону: 8 (495) 781-47-43

GOSUSLUGI.ВRUТ: НЕ ВЕРЬ, 
НЕ БОЙСЯ, НЕ ПЛАТИ
Сервис Госуслуги превращает добросовестных 
водителей в злостных неплательщиков штрафов
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Жюри основного конкурса во главе с австра-
лийским режиссером Джорджем Миллером «Не-
знакомка» может прийтись по вкусу, особенно 
если никто из его членов прежде не видел картин 
Дарденнов. И другие фильмы нынешних Канн рас-
сказывали о представителях разных профессий. 
Героиней «Персонального покупателя» Оливье 
Ассайяса стала девушка, приобретающая в бу-
тиках модные вещи для своих клиентов, чтобы им 
самим не затрудняться на этот счет. Она колесит 
из Парижа в Лондон ради какого-нибудь украше-
ния для богатой дамы. Хотя фильм не об этом. 
«Патерсон» Джима Джармуша — о прекрасной и 
чистой жизни водителя автобуса. «Незнакомка» — 
прекрасный образчик именно производственного 
кино. В нем запечатлены суровые трудовые будни 
доктор Дженни. Она молода и полна сил. Всю свою 
жизнь безоглядно отдает больным. Можно назвать 
доктора Дженни социальным врачом в том смысле, 
что услуги ее доступны любому самому скромному 
и нуждающемуся пациенту. А они попадаются все 
больше нервные — угрожают этой самоотвержен-
ной и хрупкой девушке, если что не так. 

Доктор Дженни почти никогда не снимает 
клетчатое пальто, даже посещая на дому пациен-
тов, тем она и запомнится. Профессиональному 
врачу наверняка многое покажется диким и стран-
ным. Деятельность главной героини напоминает 
скорее работу медсестры. Руки она никогда не 
моет, даже обрабатывая раны. Зато очень активна. 
Когда случится инцидент с темнокожей девушкой 
и к доктору придет полиция, она начнет самостоя-
тельное следствие, и это плохо для нее закончит-
ся. Ее машину разобьют железякой, толкнут ее в 
яму. Вся жизнь на лезвии бритвы. Но в целом вся 
эта опасная докторская жизнь выглядит не очень 
убедительно. 

Главную роль сыграла 27-летняя французская 
актриса Адель Энель, за плечами которой более 
20 картин. Талисман Дарденнов — Оливье Гурме, 
снимающийся у них начиная с первого фильма 
«Розетта», содержит небольшой отель в Бельгии. 
Нельзя сказать, что он совсем не актер. С детских 
лет интересовался театром, играл в школьном 
кружке, а потом стал вольнослушателем актер-
ской школы. Теперь Гурме снимается не только у 
Дарденнов, но и у французских режиссеров. Он 
естественный, как сама жизнь. То же самое можно 
сказать почти про всех актеров, с которыми рабо-
тают Дарденны. Именно они их делают такими — 
узнаваемыми людьми с соседней улицы. 

Светлана ХОХРЯКОВА, Канны.

В КАННАХ ДАРДЕННЫ 
ВЗЯЛИСЬ ЗА ДОКТОРА
Режиссеры сделали 
фильм как в СССР

Посмотреть на Венецию — на место, 
по словам Иосифа Бродского, «для 
глаз, где остальные чувства играют 
еле слышную вторую скрипку», — 
можно теперь в центре Москвы. В 
МАММ развесили серию видовых и 
архитектурных фотографий города 
на воде из собрания Павла и Анаста-
сии Хорошиловых. Винтажные ка-
дры, сделанные итальянскими ма-
стерами ХIХ века, привезли русские 
собиратели. Погрузиться в венеци-
анскую атмосферу ушедшей эпохи 
удастся в Доме фотографии.

Выставка «Grand Tour: Русская вер-
сия. Венеция» из собрания Хорошиловых 
уже третья по счету, две предыдущие 
— старых фотографий Рима и Неаполя 
— прошли на ура здесь же в декабре и 
феврале. Эта экспозиция должна вы-
звать не меньший ажиотаж, тем более 
в преддверии венецианской биеннале 
архитектуры. Вернисаж показал, как на 
зрителей чарующе действуют снимки 
Дворца дожей, базилики Сан-Марко и 
моста Риальто, которому Александр 
Кушнер посвятил едва ли не лучшее 
стихотворение «Я дырочку прожег на 
брюках над коленом». Кстати, русская 
литературная и художественная «вене-
циана» очень обширна. Петр Вяземский, 
Федор Достоевский, Александр Блок, 
Михаил Врубель, Александр Бенуа, Ва-
лентин Серов были очарованы городом 
и создали образы своей Венеции.

Многим фотографиям больше 
150 лет, сохранились они в хорошем 
виде. Да, есть кадры и потускневшие от 
времени или неправильного хранения, 
но благодаря удачной развеске и про-
фессионально настроенному свету они 
смотрятся выигрышно. Казалось бы, 
изображены типичные пейзажные сю-
жеты, но  все дело в технике: гармония 
между черным и белым, геометрически 
выверенные композиции. Благодаря 
игре света и отражений каждый кадр об-
ретает глубину. Среди авторов — Карло 
Найя, Карло Понти, Доменико Бресолин, 
Луиджи Саччи и Маурицио Лотце.

Одним из первых фотографов, 
создавших серию снимков достопри-
мечательностей Венеции, был про-
фессиональный художник Доменико 
Бресолин. Его крупноформатные от-
печатки 1850-х годов на соленой бумаге, 
постепенно вытеснившей дагерротип, 
высоко оценили искусствоведы той 

эпохи. А первую венецианскую видо-
вую фотографию создали два Карла 
— Понти и Найя. Известность им при-
несли снимки архитектуры города, вну-
тренних убранств базилик и палаццо. В 
1857 году именно они открыли студию, 
став самыми успешными мастерами в 
Венеции.

Спустя 20 лет на площади Сан-
Марко у многих фотографов начали 
появляться магазины. Благодаря раз-
витию фотографических техник аль-
буминовые отпечатки стали доступны 
широкому кругу покупателей: от исто-
риков искусства до состоятельных ту-
ристов. Все они скупали изображения 
достопримечательностей города на 
память. Так работы дошли до нас. Но на 
Остоженке представлены изображения 
Венеции не только старых фотогра-
фов, но и современных художников, 
архитекторов. Самая сильная работа 
— «Китайская Венеция» архитектора 
Сергея Чобана.

— Нарисовал я ее в городе Чжуц-
зяцзяо, который находится в часе езды 
от Шанхая, — говорит г-н Чобан. — Это 
удивительное место, возникшее в XVI 
веке, где есть каналы, мосты повторя-
ют конструкции венецианских, а архи-
тектура домов типична для китайского 
зодчества. Не случайно моя зарисовка 
выставлена именно в МАММ: взгляд 
художника-фотографа и художника-
рисовальщика можно сопоставить, 
поскольку оба они ищут интересные 
композиции и места, вдохновляются 
архитектурой. 

Выставка организована при под-
держке ГМК «Норильский Никель».

Ксения КОРОБЕЙНИКОВА.

Братья Дарденн и Адель Анель.

Чуть ли не весь Азербайджан съехался на Пречистенку. 
Повод — презентация новой скульптуры Зураба Цере-
тели из цикла «Мои современники». На этот раз Мастер 
увековечил бакинского соловья, а теперь и посла Азер-
байджана в РФ Полада Бюльбюль-оглы. Среди гостей 
вечера был и «МК». 

Зал со знаменитым яблоком Академии художеств запол-
няется до отказа. Здесь поэт Андрей Дементьев, Иосиф Кобзон 
с супругой Нелли, художник Борис Краснов, бывший директор 
Большого театра Анатолий Иксанов, дипломатические работ-
ники, друзья артиста... Зураб Церетели с художником Таиром 
Салаховым открывают скульптуру. А она вместе с постаментом 
3,2 метра в высоту, поэтому стянуть с нее накидку не так-то про-
сто. Она застревает на голове, как маска Зорро. Зал хохочет, 
а больше всех — сам Полад Бюльбюль-оглы.

Бронзовый певец держит микрофон, исполняя одну из 
своих песен, вторую руку держит у сердца. Именно эта поза 
характерна для него. Работа будет стоять в галерее Зураба 
Константиновича, где хранятся скульптуры из цикла «Мои со-
временники». Среди героев Олег Табаков, Никита Михалков, 
Мстислав Ростропович, Галина Волчек... 

— Господин посол, с какой песней у вас ассоцииру-
ется памятник?

— Со всеми моими композициями. Работа получилась 
великолепная, яркая и броская. Зурабу удалось соблюсти 
все пропорции, хотя я не позировал. Эта композиция — вы-
думка автора. О ее создании я случайно узнал от знакомого. 
Спасибо Зурабу: все, что он сделал за одну жизнь, обычно 
успевают за пять...

Не успеваем договорить, как начинает играть оркестр. Ди-
рижирует младший Бюльбюль, 14-летний Муртаза. Сначала идет 
полонез из оперы «Евгений Онегин» Чайковского, следом — еще 
несколько классических вещей. Вот что значит потомственная 
семья музыкантов! Несмотря на возраст, Муртаза держится 
уверенно, работает с большим составом профессионально. Вот 
только кланяется стеснительно, что замечает и отец: «Сынок, 
поклонись нормально. Не торопись уходить со сцены». После 
этих слов Полад Бюльбюль-оглы берет микрофон и зажигает 
зал хитами — «Твоя дорога», «Позвони», «Долалай»... 

— Мне понравился памятник, — говорит Иосиф Кобзон. 
— Я спросил у мастера, сколько весит бронзовый Полад, а он 
сказал: «Гораздо меньше, чем живой». Действительно, Полад 
многое сделал и не все еще сказал. А его песню «Ты мне вчера 
сказала, что позвонишь сегодня» слямзили украинцы. Сделали 
свою версию: «Ти ж мене пiдманула, ти ж мене пiдвела». Так что 
его творчество, как и Зураба Церетели, будут помнить долго. 

Ксения КОРОБЕЙНИКОВА. 

ПОЛАД БЮЛЬБЮЛЬ-ОГЛЫ 
ЗАПЕЛ В «БРОНЗЕ»
Кобзон взвесил работу Церетели

МОСКВЕ ДОСТУПНА ВЕНЕЦИЯНа 69-м Каннском кинофестивале показали 
«Незнакомку» бельгийских режиссеров бра-
тьев Дарденн. Снята она в фирменном для них 
стиле и напоминает производственную карти-
ну советских времен. Доктор от Жан-Пьера и 
Люка Дарденнов вполне могла бы спеть песню: 
«Наша служба и опасна, и трудна». 

В Доме фотографии 
показали город на воде

«Венеция» 
Карло Найя.

«Китайская Венеция»  
Сергея Чобана.
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Полад Бюльбюль-оглы 
благодарит Зураба Церетели.



По территории древних могильников 
пройдет дорога к строящемуся Крымско-
му мосту на полуострове Тамань в Крас-
нодарском крае. На территории 26 тысяч 
квадратных метров на месте археоло-
гического памятника с условным назва-
нием «Соленый-2» с ноября 2015 года 
обнаружено несколько поселений и 
могильников. Среди них есть совсем 
древние, относящиеся к бронзовому 
веку, то есть к III–II тыс. до н.э., и более 
поздние — XVII–XVIII веков. На окраине 
одного из могильников сотрудники Ин-
ститута этнологии и антропологии РАН 
нашли клад из 15 серебряных монет ве-
сом 300 граммов, которые находились в 
керамическом кувшине. 

Таманский полуостров густо заселялся в 
глубокой древности, начиная с бронзового века. 
В античный период полуостров был заселен грече-
скими колонистами. Многие античные поселения 
продолжали существовать и в Средневековье. 
Когда-то здесь находились деревни греков, ту-
рок, казаков.

Что касается археологического памятника 
«Соленый-2», его обследование ученые проводили 
особенно активно в связи с запланированным 
строительством дороги к Крымскому мосту. Важно 
было изучить все археологические памятники, 
попавшие в зону строительства дороги, чтобы 
сохранить их для потомков.

— Данные археологических разведок говори-
ли о том, что здесь находится поселение хазарско-
го времени, — рассказывает ведущий научный со-
трудник Института этнологии и антропологии РАН 
Эмма ЗИЛИВИНСКАЯ. — Но раскопки показали 
другую картину: к хазарскому времени относятся 
лишь отдельные хозяйственные ямы, основную 
площадь занимает могильник XVII–XVIII веков, при-
надлежащий представителям какого-то оседлого 
поселения. Покойники похоронены по мусульман-
скому обряду, однако это не были ортодоксальные 
мусульмане. В могилах найдено много женских 
украшений, сосудов, бытовых предметов, что не-
допустимо по канонам мусульманской религии — 
обычно покойников хоронят без вещей. Мы пока 
можем лишь предположить, что это были адыги, но 
более точно установим принадлежность могиль-
ника после серьезной анали-
тики.

В могилах 
найдены бусы, серебряные серьги, 

амулеты, целая коллекция перстней. О том, что 
люди были похоронены в одежде, в частности, 
можно судить по расположению сохранившихся 
бусин, которыми были обшиты рукава платьев. 
Кроме того, в женских могилах археологи находили 
зеркала, наперстки, в мужских — ножи. Массовой 
находкой являются турецкие курительные труб-
ки, которых собрано уже несколько десятков. Во 
многих могилах у изголовья или в ногах покойника 
стоял кувшин. 

В одном из таких кувшинов, правда, не в мо-
гиле, а рядом с ней, находилась неожиданная 
находка — клад из серебряных монет. 

— Кувшин был не совсем обычным, — пояс-
няет Эмма Зиливинская, — с двумя, а не с одной 
ручкой. В нем обнаружили 15 довольно массивных 
серебряных монет, которые мы пока определили 
как испанские XVII века, но нужно, чтобы их по-
смотрели специалисты-нумизматы. Тамань во все 
времена была центром морской торговли, поэтому 
не исключено, что деньги были припрятаны на 
кладбище кем-то из купцов.

В общей сложности в «Соленом-2» найдено 
150 могил. Кроме раннесредневековых среди них 
оказалось пять могил, относящихся к раннему 
бронзовому веку. В них скелеты лежат скорченно, 
в «позе эмбриона», иногда с грубыми лепными 
сосудами. Достаточно редкой является находка 
в одной из могил кремневого наконечника. 

Президент Владимир Путин уже предложил 
создать в Керчи музей для найденных на Тамани 
артефактов.

Наталья ВЕДЕНЕЕВА.

ДЕЛАЛИ МОСТ, 
А НАШЛИ КЛАД
Ученые подвели итоги 
археологических 
раскопок на строительстве 
Крымского моста
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Сегодня, 19 мая, в 20.15 в столичном 
Ледовом дворце «Парка легенд» 
сборная России по хоккею откроет 
для себя стадию плей-офф 
домашнего чемпионата мира. 
В четвертьфинале нам предложили, 
а если точнее, то мы сами выбрали, 
наименее титулованного соперника 
из всех возможных — команду 
Германии. Специально выражаюсь 
осторожно: слово «слабый» для 
бундесманншафт ныне не подходит. 

Интрига заключительного, седьмого тура 
предварительного раунда после утренней по-
беды чехов над швейцарцами состояла в том, с 
кем России играть в плей-офф. Для варианта с 
Германией достаточно было не проиграть Швеции 
в основное время. В противном случае команда 
Олега Знарка, словно между Сциллой и Харибдой, 
оказалась бы между вариантами Канада или 
Финляндия. Суоми, согласно отзывам да и по 
составу, едва ли не самая крепкая на ЧМ сборная. 
Канада привезла даже не второй состав, но само 
это слово на россиян действует магически. 

Что касается матча со Швецией, то в отличие 
от предыдущих матчей «синдрома первых перио-
дов» россияне не обнаружили. Как и предсказал 
«МК», в трио к Овечкину и Кузнецову добавили 
Широкова, вернулись в состав пропустившие 
игру с Норвегией голкипер Бобровский и опытный 
форвард Мозякин. Но заявку на победу оформило 
все то же звено Шипачёва! Сначала Додонов, а 
затем Панарин пробили громилу Маркстрёма. Что 
интересно, звенья выходили на лед в абсолютно 
произвольном порядке. Контролируемый хаос от 
сборной России? 

Во втором отрезке наконец пробило капи-
тана Павла Дацюка! И произошло это при игре 
4 на 4 (по одному игроку отбывали штраф). И это 
было не последнее слово. Вместе с Мозякиным 
они организовали академичный гол для Романа 
Любимова: тот получил шайбу на пятак перед пу-
стым участком ворот, дальше — дело техники. 

Увы, третья часть действа оказалась унылой. 
Веселил только треск ломающихся клюшек. Кро-
ме того, Бобровский не по своей вине пропустил-
таки шведскую шайбу. Но это не влияет на ко-
нечный результат: шведы попали на канадцев, 
позорно уступивших финнам (0:4). Финнов ждет 
легкая прогулка с датчанами. А немцев — пу-
тешествие из Петербурга в Москву к команде 
России. О германской сборной я спросил у своего 
разыгравшегося однофамильца. Роман Любимов 
пожал плечами: 

— Я пока не могу ничего сказать о пред-
стоящем сопернике. Мы всю среду посвятим 

КУРС ВАЛЮТ

По курсу ЦБ на 19.05.2016
1 USD — 65,0641; 
1 EURO — 73,3077.

ДАТСКИй УГОЛОК

1536 г. — в Лондоне была обезглав-
лена Анна Болейн, вторая жена Ген-
риха VIII.
1801 г. — в Санкт-Петербурге от-
крыт памятник фельдмаршалу 
А.В.Суворову.
1961 г. — беспилотный космический 
аппарат «Венера-1» впервые проле-
тел около Венеры.
1996 г. — налетчик Лесли Рогги стал 
первым, кого ФБР арестовало после 
публикации фото в Интернете.

ДНИ РОЖДЕНИЯ

Георгий Арбатов (1923–2010), ака-
демик, эксперт в области междуна-
родных отношений
Мустафа Кемаль Ататюрк (1881–
1938), первый президент Турецкой 
Республики
Даниил Дондурей (1947), кинокри-
тик, главный редактор журнала «Ис-
кусство кино»
Шаварш Карапетян (1953), много-
кратный чемпион и рекордсмен мира 
по подводному плаванию
Лера Кудрявцева (1971),
телеведущая
Микеле Плачидо (1946), актер, 
кинорежиссер
Нора Эфрон (1941–2012), киноре-
жиссер, сценарист, продюсер

ПОД ГРАДУСОМ

По информации Гидрометцентра 
России, сегодня температура но-
чью в Москве 9...11°, днем в Москве 
15...17°. Облачно; ночью местами 
дождь, в отдельных районах гро-
за; днём дождь, местами сильный, 
гроза. Ветер ночью юго-восточный 
5–10 м/с, местами порывы 12–17 м/с, 
днем восточной четверти 5–10 м/с, 
местами порывы 12–17 м/с.
Восход Солнца — 4:08, заход Солн-
ца — 20:43, долгота дня — 16:35.
По данным ИЗМИРАНа и Лабора-
тории магнитобиологии, утром бу-
дут небольшие возмущения, днем 
и вечером — слабая геомагнитная 
буря.
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ПАМЯТЬ ТВ

ЭВРИКА!

ДЕКАДА ВЫГОДНОй ПОДПИСКИ НА ИЗДАНИЯ «МК»!

ПОДПИСКА В РЕДАКЦИИ «МК»
по будням с 10.00 до 17.00
м. «Улица 1905 года», ул. 1905 года, д. 7,  
вход со стороны сквера, тел.: 21-40 или 21-41.

ПОДПИСКА В АВТОМОБИЛЬНЫХ ПУНКТАХ «МК»
19 мая с 8.00 до 20.00, обед с 14.00 до 14.30
м. «Новогиреево», Зеленый просп., д. 81,  
у к/т «Киргизия»
м. «Бабушкинская», ул. Менжинского, д. 27,  
у ТЦ «Седьмой континент»
р-н Солнцево, Солнцевский просп., д. 21, у ТЦ «Столица»
м. «Царицыно», ул. Луганская, д. 9

20 мая с 8.00 до 20.00
р-н Бутырский, ул. Яблочкова, д. 37
р-н Гольяново, ул. Хабаровская, д. 15,  
у ТЦ «12 месяцев»
р-н Ивановское, ул. Молостовых, д. 9
м. «Пражская»,  
ул. Красного Маяка, вл. 3, корп. 1

ПОДПИСКА НА ФЕСТИВАЛЕ «РЫБНАЯ НЕДЕЛЯ»
19, 20 мая с 12.00 до 17.00 
и 21, 22 мая с 11.00 до 17.00  
м. «Охотный ряд», ул. Кузнецкий Мост  
(на пересечении с ул. Петровка)

ФИРМЕННЫЕ РУЧКИ С БЛОКНОТАМИ, КРУЖКИ, БИЛЕТЫ В ЦИРК И НА МЮЗИКЛ — 
вот тот неполный список подарков, которые в период Всероссийской декады  

подписки дарит «Московский комсомолец» своим читателям. Каждый, кто с 12 по 22 мая  
выпишет издание «МК» в любом из редакционных пунктов или почтовом отделении  

Москвы и Подмосковья, может до 27 мая этого года посетить редакцию газеты  
и по предъявлению подписного абонемента получить один из вышеперечисленных подарков. 
Ждем вас за подарком по будням с 10.00 до 16.00 по адресу редакции: Москва, ул. 1905 года, д. 7, вход со стороны 
сквера. Спешите подписаться в декаду на «МК» и получить подарок, количество подарков ограничено. Стоимость 
подписки в газете «МК» с датой выхода 11 мая, подробности об акции по телефону редакции: 8(495)665-40-80.
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Из ленты новостей: «На крупных 
кладбищах Москвы появятся груп-
пы быстрого реагирования».
Благодаря одной-единственной 
массовой драке Россия стала пер-
вой в мире страной, полностью го-
товой к зомби-апокалипсису.

— Твой на работу ходит?
— Ходит.
— Правильно! Я своему тоже на про-
езд не даю...

Санк т-Петербург. При про-
кладке новой линии метропо-
литена на глубине 70 метров 

метростроевцы обнаружили здание 
старого Эрмитажа.
Каково же было их удивление, когда 
они поднялись на поверхность и не об-
наружили здания нового Эрмитажа!

Обожаю телепатию. Бывает, посмо-
тришь на человека — и он уже знает, 
куда ему телепать...

— Увеличение пенсионного воз-
раста до 80 лет поддержало 89% 
граждан.
— А как звучал вопрос?
— «В 80 лет вы хотели бы умереть или 
выйти на пенсию?»

ГОРЯЧАЯ ПЯТЕРКА АНЕКДОТОВ «МК»
1

2

3

4

5

c 1-й стр.
Конечно, голосить «ой, не больно-
то и хотелось» еще рано. Во-
первых, враньем будет. И больно, 
и хочется, и добавим сюда все-

объемлющее — «и вообще». 
Имеем ли право там быть? О, вот вопрос. 

если хоть одно слово из сказанного всем извест-
ным ныне Григорием Родченковым, долгие годы 
возглавлявшим нашу антидопинговую лаборато-
рию, удастся подтвердить фактами, на остальное 
(оставшееся без фактов) всем уже будет напле-
вать. Причем смачно и демонстративно.

 Слова про стероидный коктейль, принимае-
мый в том числе и нашими звездами Легковым, 
Зубковым и Третьяковым, сказаны на весь мир. 
Как и названа цифра замененных проб в Сочи 
— стольничек аж набежал. Впечатляет. Врет Род-
ченков или нет? Главное, что момент им выбран 
правильный. Обвинения у всех в мозгах застряли, 
дальше — уже можно ничего особенно и не до-
казывать. Потом можно даже часть обвинений 
снять или даже все снять. Но потом.

Фактов еще нет, но зато всем уже в скупых, 
но четких выражениях рассказали о последстви-
ях, в случае если факты найдутся. И рассказ этот 
ведет не просто кто-то, а Томас Бах. И тезис в 
столь прямолинейной формулировке прозвучал 
из уст президента МОК впервые: 

«Участие россиян в Олимпийских играх в Рио 
во многом зависит от результатов расследова-
ния ВАДА. если будут найдены доказательства 
существования организованной и всеобъемлю-
щей допинговой системы, которая затрагивает 
несколько видов спорта, то международные 
федерации и МОК должны принять непростое 
решение о коллективной и индивидуальной 
ответственности».

То есть — для целой страны может после-
довать все то, через что проходит сегодня наша 
легкая атлетика: МОК объявит о приостановле-
нии членства России и запретит всем нашим 
спортсменам принимать участие в Олимпийских 
играх в Рио.

Комиссия ВАДА уже приступила к рассле-
дованию по обвинениям Сочи. Ой, как быстро ей 

надо работать! Правда, как только МОК попросил, 
тут же комиссию в агентстве и создали. Закон 
атаки — быстрота. А Григорий Родченков в под-
тверждение обвинений утверждает, что может 
опознать подмененные пробы, которые нынче 
находятся в Лозаннской лаборатории. И готов 
сделать это буквально в прямом эфире. 

И если подумать, то больше и делать ничего 
не надо, комиссия может и не напрягаться. 

Нас все больше затягивает этот смерч. Мно-
гим кажется: нас просто вынуждают — уйдите 
с этой Олимпиады сами. Хватит уже, сколько 
можно с вами разбираться! И такие настроения 
уже есть. Копится раздражение. Не хотите — да 
пошли вы!

 Но уйдем сами — значит, виноваты во 
всем? Только так ведь можно будет понять этот 
шаг. если, конечно, до тех пор нам не предъявят 
неоспоримые доказательства «системности» 
применения допинга в стране.

От бесконечных встрясок устали уже все. И 
ведь далеко не со всем уже выявленным россия-
не ознакомлены. Вот предпоследней новостью 
стало то, что в перепроверенных пробах Пекина 
31 проба из перепроверенных оказалась поло-
жительной. Это были не просто пробы — а тех 
спортсменов, которые и там выступали, и на 
Игры в Рио собрались. Шесть видов спорта, 12 
национальных федераций. Имена нам пока не-
известны, зато известно, что МОК продолжает 
как пекинские поиски, так и Лондона-2012. А ведь 
Лондон — это совсем недавно было, всего четыре 
года назад, а наши сборные не сплошь из дебю-
тантов состоят. У кого на фоне происходящего 

есть сомнения в том, что в списках будут наши 
люди?

Впрочем, фиг бы — пусть даже и звучит 
цинично, — с этими новыми разоблачениями 
старого. Даже столь близкого старого. Но до-
пустить мысль, что в словах того же Родченкова 
есть правда, уверена, смог уже почти каждый. Да 
и мысль эта такой природы: не допускай ее даже, 
так сама в мозг вопьется. И устроит ромашку — 
правда, неправда, правда, не…

Потеря Олимпиады для болельщиков, по-
теря возможности болеть за своих — это се-
рьезно и обидно. Потеря Олимпийских игр для 
спортсменов и более затратна в финансовом 
плане для государства, и выбивает как у них, так 

и у всего российского спорта почву из-под ног. 
Не игрушку ведь отнимут, а цель жизни. Поймут 
только спортсмен и тренер.

Нам снова ничего не остается, как верить 
в лучшее и быть готовыми к худшему. Может 
ли кто-то из «чистых» спортсменов попасть на 
Игры в случае отстранения страны? Прикидывать 
варианты можно, но их мало. Например, личное 
письмо — я такой-то, столько наград и званий, не 
употреблял, не замечен, не виноват, прошу раз-
решения выступить под флагом международной 
федерации. Даже есть тому уже примеры — На-
циональная федерация Мексики по прыжкам 
в воду и плаванию дисквалифицирована, но 
спортсмены выступают под флагом ФИНА. 

еще вариант, уже отработанный на Олим-
пийских играх-1980 в Москве, — флаг МОК. В 
Москве под ним выступал целый ряд спортсме-
нов, самое звучное имя сегодня — нынешний 
президент ИААФ британец Себастьян Коэ. Под 
флагами Международного олимпийского коми-
тета тогда выступали спортсмены Австралии, 
Андорры, Великобритании, Бельгии, Дании, Ни-
дерландов, Италии, Португалии, Ирландии, Люк-
сембурга, Франции, Швейцарии, Сан-Марино. 
При вручении олимпийских медалей звучали 
не национальные гимны, а официальный олим-
пийский гимн.

Вариант, что можно будет выступить под 
флагом ОКР, скорее всего, при найденных, как 
ни омерзительна эта мысль, доказательствах, 
не сработает. 

За что нам это — вопрос дурацкий. Лишь 
гоняем воздух такими словами, как сказал мне 
на днях лидер одной сборной. Остается не во-
прошать, снова остается только одно — ждать. 
Родченков придумал для наших олимпийцев ту 
самую иглу из сказок. То ли сработает — то ли 
нет. И Томас Бах — тоже ведь человек. Тоже ждет. 
Какие силы победят? 

Невозможно только отогнать от себя одну 
мысль: а может, только через такие события и 
появляется в обществе нулевая толерантность 
к допингу? 

Ирина СТЕПАНЦЕВА.

Начав домашний чемпионат мира за упокой 
— с унылого проигрыша чехам, сборная России 
завершила его гладкую часть за здравие — фести-
вальной победой над шведами. Это был лучший 
матч нашей команды в Москве — скандинавы 
оказались переиграны красиво, по всем статьям. 
Пожалуй, в последний раз россияне громили 
желто-синих столь эффектно четыре года назад 
— на триумфальном для Зинэтулы Билялетдинова 
шведском первенстве. Другое дело, если тогда 
скандинавы собрали едва ли не сильнейшую вер-
сию своей команды, то на сей раз они выставили 
сборную номер два-три.

В любом случае победу над шведами никак 
нельзя недооценивать. Ведь триумфатор получал в 
соперники немцев — слабейшую кубковую команду 
группы из Санкт-Петербурга. То, что Германия 
опередила в Питере команду США, — главный 
сюрприз всего чемпионата. Но, как заметил из-
вестный российский тренер, олимпийский чемпион 
Сергей Светлов, несколько лет выступавший в 
немецкой лиге, проходить нынешнюю, тоже во 
многом экспериментальную, Германию мы про-
сто обязаны.

Вообще с каждым днем дорога сборной Рос-
сии к медалям чемпионата мира выглядит все 
менее тернистой. Мы — единственные на мо-
сковском турнире, кто играет в составе, близком 
к тому, который поедет на Кубок мира. А расчет 
соперников на усиление уже по ходу чемпионата 
не оправдался — хоккеисты, вылетевшие из плей-
офф НХЛ, в Россию не стремятся. Видимо, перед 
сентябрьским Кубком мира все хотят подольше 
отдохнуть.

Некоторое время на равных с Россией рас-
сматривались золотые шансы канадцев, имев-
ших победную серию из 16 матчей. Однако во 
вторник финны в очной игре разрушили миф о 
непобедимости «Кленовых листьев». Что, впрочем, 
неудивительно: нынешний состав действующих 
чемпионов мира и Олимпийских игр во всех линиях 
не идет ни в какое сравнение с прошлогодним. И 
с этой точки зрения гипотетический финал Рос-
сия — Канада обязан завершиться реваншем за 
прошлогодний.

Другое дело, что до главного матча года еще 
нужно дойти. После немцев россиянам светит по-
луфинал с финнами, которые стилистически нам 
более неудобны, чем канадцы. Именно колючим 
соседям команда Олега Знарка уступила два по-
следних матча евротура. На мой взгляд, все же 
именно игра Россия — Финляндия станет скрытым 
финалом всего турнира.

Хватит ли нашей сборной для победы нынеш-
них, совершенно очевидных на фоне соперников 
кадровых козырей? Хватит ли судейства, кото-
рое без всяких дипломатических оговорок мы с 
радостью можем назвать домашним? Это и есть 
главные вопросы чемпионата. 

Да, с Овечкиным, Дацюком, Бобровским, 
супертройкой Панарин—Шипачев—Дадонов, го-
рячим дуэтом Телегин—Любимов козыри россиян 
абсолютно очевидны. Как, впрочем, и резервы, 
которые, увы, были упущены.

Вы только представьте, как играли бы Мозякин 
и Дацюк, если бы справа у них в звене располагался 
не скромный Санников, а маэстро Зарипов или 
Радулов? А насколько эффективней бы работа-
ло наше большинство, если бы на синей линии 
рядом с волшебным трио Шипачева не мучился 
бы скромный защитник Войнов, а бушевал бы 
огнестрельный Ковальчук?! Тем самым, кстати, 
была бы восстановлена убийственная чемпионская 
бригада из СКА-2015.

Все эти очевиднейшие кадровые ходы могли 
сделать игру нашей команды в Москве абсолют-
но фестивальной, позволив избежать чешского 
фальстарта. Они лежали на поверхности, но, увы, 
не были сделаны.

Во многом из-за таких спорных решений едва 
ли не весь чемпионат прагматичные букмекеры 
главным фаворитом по инерции считали Канаду. 
Хотя с теми возможностями, которые есть у России 
в нынешней мировой диспозиции, безусловней-
шими фаворитами обязаны быть мы!

Впрочем, сейчас не время для ворчаний. есть 
очень большая надежда на то, что в предстоя-
щие выходные нас ждут матчи нашей хоккейной 
мечты — с финнами и канадцами. Россия ждет 
«золото»!

ОБСУЖДЕНИЕ СТАТЬИ   
на сайте

Игорь ЛАРИН, 
обозреватель Russia-Hockey.ru, 
специально для «МК»

УВИДИМ ЛИ 
БРАЗИЛИЮ...

ВНИМАНИЕ!
МЫ ВЫБРАЛИ 
ГЕРМАНИЮ
Сегодня в Москве 
сборная России по хоккею 
сыграет четвертьфинал 
чемпионата мира

Этой бы сборной — 
да Радулова 

с Ковальчуком

РЕПЛИКА

СИТУАЦИЯ

обороне, вот поэтому и перестраховались. И со 
стороны показалось, что стали играть пассивно. 
Это не совсем так. 

— Отныне вы избегаете Канады вплоть 
до финала. Это вас радует?

— Да все равно. На этой стадии случиться 
может все что угодно и когда угодно.

— В последних четырех играх счет шайб 
сборной России — 22:4. Это феноменально! 
С чем связываете?

— Мы отладили дисциплину. Мы не отходим 
от заданий тренеров. Вот и результат. 

— Лично чувствуете, что сила сборной 
растет?

— Мне кажется, это все чувствуют. И вы, 
и мы...

Со шведами представители НХЛ и КХЛ вы-
ступили одинаково полезно: по две шайбы на 

счету каждой из групп. Тревожит то обстоятель-
ство, что молчат пушки Овечкина и Кузнецова. 
А евгений вообще получил удар в челюсть. Олег 
Знарок заверил потом, что все нормально. По 
словам главного тренера, над проблемой реа-
лизации численного преимущества команда на-
мерена работать. 

...Но сколько чемпионатов в истории мы 
слышали бодрые отзывы в канун плей-офф! Взять 
один только 2013 год, когда будущие хозяева 
Олимпиады, фавориты чемпионата мира были 
жестоко биты американцами. Так что не будем 
забегать вперед. Из минусов Германии можно 
назвать лишь два явных: переезд плюс разница 
в состоянии льда в «Юбилейном», к которому 
они привыкли, и на московской арене. О плюсах 
сборной России пока помолчим... 

Дмитрий ЛЮБИМОВ.

немцам. Будут видеопросмотры, тренеры дадут 
нам установку. Мне видится, что это дисципли-
нированная сборная.

— Третий период сегодня оказался 
невеселым... 

— Может, уверовав в успех, где-то и рас-
слабились. Это будет для нас уроком перед 
играми плей-офф. Что касается поддержки, то 
она становится все громче и громче. Смотрите: 
люди с флагами городов приезжают. Разве это 
может нас оставить равнодушным? Меня часто 
спрашивают: слышен ли гул трибун игрокам? 
еще как слышен!..

Защитник первого звена Алексей емелин 
(пятерка Овечкина результативности все еще 
не приносит, хотя и не проваливается) полагает, 
что успех Германии в питерской подгруппе не 
случаен: 

— Хорошая команда, ее отличает каче-
ственный хоккей в обороне и средней зоне. 
Я не буду забегать вперед, конечно, но это не 
проходной матч.

— Они заняли третье место в группе. 
Это удивило?

— Нет. Я повторю, защитные действия у 
них отлажены, это приносит успех.

— Почему команда сегодня сникла в 
игре со Швецией? Пропал стимул?

— Я думаю, что старались строже сыграть в 
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Наверное, это была лучшая его роль. Пото-
му что, несмотря на все сценарии, там, на сце-
не, он все равно был режиссером самому себе. 
Выстраивал мизансцены, импровизировал, 
пел… Да, он прекрасно пел, не подпевал. 

Он олицетворял собой Песню. Именно так, 
никакого преувеличения. Когда его вместе с Ан-
гелиной «ушли» в 2007-м — и Песни не стало. 

У него была очень хорошая школа. Горь-
ковское театральное училище, Школа-студия 

МХАТ, актер Театра имени Гоголя. И в кино сы-
грал немало, десятки ролей. Может, не самых 
больших, громких, но всегда запоминающихся. 
Знаете, какая первая роль? «А зори здесь ти-
хие…», 72-го года, турист, почти бессловесный. 
Ну, вспомнили? И сразу образ, характер. Всего 
несколько секунд на экране. 

Остался сын Александр. И жены, такие 
красивые жены. Все актрисы. С первой, На-
тальей Селиверстовой, он прожил 18 лет. Со 

второй, Ларисой Борушко, так рано ушедшей, 
тоже 18. Телеведущая Ольга Грозная, послед-
няя жена евгения Меньшова. Вместе они про-
жили 8 лет. Успели прожить… 

Народный артист России. Воистину на-
родный. Потому что его ждали. Любили. И 
безвременную кончину его восприняли как 
собственное горе. 

Светлая память. 
Александр МЕЛЬМАН. 

Год без Евгения Меньшова
ЧЕЛОВЕК-ПЕСНЯ
Год назад не стало Евгения Меньшова. Человека, 
который всегда приходил к нам 1 января. Ну, сразу 
после Деда Мороза — вахту сдал, вахту принял. 
Евгений Меньшов вместе с Ангелиной Вовк вели 
«Песню года» почти 20 лет. 

Евгений Меньшов с Вячеславом Тихоновым 
в фильме «Авантюра» в роли капитана корабля.

С канала «Матч-ТВ» уходят люди. Хорошие 
люди, знаковые. Очень известные коммен-
таторы — Уткин, Андронов, Дементьев, Стог-
ниенко… И вот пошли разговоры, что точно 
так же поступила и знаменитый мастер разго-
ворного жанра, главный теннисный гуру Анна 
Дмитриева. Звонок Анне Владимировне. 

— Нет, меня никто не уволил, не беспокой-
тесь. Я сама хочу уйти. Просто тенниса сейчас 
нет на «Матч-ТВ». Зато он есть на канале «евро-
спорт». Именно они будут показывать все турниры 
Большого шлема. Вот я и подумала: на пенсию 
уходить не хочу, а работать хочу. Договорилась 
с «евроспортом»… 

— А с «Матча» ушли с концами? 
— Нет пока. Но, думаю, так и произойдет. 

Вы же знаете, мно-
гих у нас вывели за 
штат, теперь они ра-
ботают по договору. 
Меня не вывели, на-
верное, из уважения 
к моим сединам. Но 
что с того? Я же ра-
ботать хочу. 

— А скандала не хотите... 
— Совершенно верно. Со всеми договори-

лась, чтобы ни с кем не испортить отношения. 
Так что скоро буду на «евроспорте» Уимблдон 
комментировать. А если что, то на «Матч-ТВ» меня 
позовут. Но не позовут же. Потому что тенниса 
там больше нет. 

Александр МЕЛЬМАН. 

Анна ДМИТРИЕВА:

« УХОЖУ НА «ЕВРОСПОРТ»
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На 
Олимпиаде-80 
многие 
западные 
спортсмены 
выступали 
под флагом 
МОК.


